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En este número de la Avenida de la Inmaculada se ubicarán las dependencias de 
la Policía Municipal LUMBRERAS

Se desconoce en el pueblo la prohibición de Bienestar Social

£1 agua de abastecimiento de 
Navaluenga no es potable

El sábado podría trasladarse a la Avenida de la Inmaculada

La Policía Municipal cambia de
dependencias

El próximo sábado podría i 
trasladarse la Inspección de ! 
Policía Municipal del edificio 
del Ayuntamiento a las nuevas 
dependencias habilitadas para i 
este servicio en la Avenida de 
la Inmaculada. Con las obras 
totalmente terminadas, cu es
tos días se procede a la lim- ' 
pieza e instalación de mobilia
rio. La única razón que podría ' 
retrasar el traslado es la insta
lación de los teléfonos, aunque 
el jefe de la Policía Municipal 
espera que también puedan 
estar instalados pasado ma-

Tras reunirse ayer la Junta Electoral Provincial

Sigue sin solucionarse la 
constitución de la Diputación

La Junta Electoral Provin
cial se reunió ayer sin tomar 
ningún acuerdo sobre la constitu- 
ción de la Diputación Pro
vincial, según ha podido saber 
este periódico de fuentes sol
ventes. La reunión estaba convo
cada para las doce y media 
de ayer.

Recientemente, la JuntaElec- 
toral Provincial transmitió a 
la Junta de Zona su opinión 
de que la Diputación Pro
vincial debería constituirse 
de forma definitiva, según

ñaña, con lo cual en esa fecha 
se procedería al traslado.

Como ya informó oportu
namente EL DIARIO DE 
AVILA el traslado de la Ins
pección de Policía Municipal 
obedece a razones de espacio y 
eficacia. Las dependencias que 
ahora ocupa este servicio en el 
edificio del Ayuntamiento son 
insuficientes y poco adecuadas 
ya paraW buen funcionamien
to de este servicio.

Pasa a pagina 5

informó este periódico. Tras 
ser remitido el contenido de 
la reunión a la Junta Electo
ral de Zona, ésta elevó una 
consulta a la Junta Provin
cial preguntando si el acuer
do adoptado por la misma 
era vinculante para la Junta 
de Zona.

Tras la reunión de ayer, la 
Junta Electoral Provincial ha. 
decidido que sea la Junta 
Electoral Central la que res
ponda a la consulta de la 
Junta de Zona.

El agua procedente de la 
red de abastecimiento a Na
valuenga no es potable, se
gún una nota enviada por la 
Delegación Territorial de Bie
nestar Social de Avila a la 
agencia Efe de Valladolid, 
según manifestaron anoche a 
EL DIARIO DE AVILA fuen
tes del Servicio Regional de 
Efe en Castilla y León, ase
gurando que las autoridades 
sanitarias han prohibido el 
consumo para bebida del agua 
procedente de la citada red 
general de abastecimiento.

En nota de la agencia Efe 
se señala que la prohibición 
ha sido realizada a raíz de los 
resultados de la analítica efec
tuada por la Delegación Terri
torial de Cultura y Bienestar 
Social. También se señala 
que la citada Delegación 
Territorial hizo ayer un lla
mamiento a la población en 
el que pone de manifiesto 
que la cloración domicilia

La magnitud del edificio desentona con el entorno. Por esta cara de la obra cayo el obrero fallec^do^^^ GONZALEZ 

Tras la muerte de un trabajador en la Fábrica de Harinas

U.G.T. ejercerá la acusación particular 
contra el alcalde de Arévalo

Unión General de Trabaja
dores tiene intención de ejer
cer la acusación particular, a 
partir del mes de septiembre, 
contra el alcalde de Arévalo, 
Luis Alberto Antonio Martín, 
en su condición de aparejador 
de las obras de la fábrica de 
harinas, tras la muerte de un 
trabajador en éstas ocurrida la 
semana pasada. UGT consi
dera a Luis A. Antonio Mar
tín, responsable en materia de 
seguridad de la empresa de 
construcciones. Luis Alberto 
Antonio fue elegido alcalde de 
Arévalo tras encabezar la lista 
del PSOE en las pasadas elec
ciones municipales.

ria, mediante lejía, no re
suelve el problema de la pota
bilidad, y que el único modo 
de poder utilizar el agua de la 
red general para beberla es 
herviría, dejándola airear 
posteriormente”.

El problema es grave, por
que en Navaluenga a las 8,30 
de la tarde de ayer se desco
nocía totalmente la medida. 
Consultas hechas por este 
periódico en el Ayuntamien
to, Centro de Guardias Médi
cas de Burgohondo; médica 
titular. Concha Urraca; far
macéutico encargado de los 
análisis del agua, José Del
gado; Guardia Civil domici
lios particulares y estableci
mientos hosteleros, asegura
ron que no tenían ninguna 
noticia del tema y Que se 
estaba consumiendo con nor
malidad el agua. Tampoco 
en el Gobierno Civil, con 
cuyo secretario general con
versamos, ni en la Delega-

El jueves pasado Jesús An
gel Ayuso, trabajador de la 
fábrica de harinas que cons
truye una empresa catalana en 
Arévalo murió al caer desde 
una altura de treinta y cinco 
metros, una semana después 
de que la UGT hubiera denun
ciado carencia de las suficien
tes medidas de seguridad. El 
sindicato socialista FEMCA- 
UGT mantuvo el martes una 
reunión con la empresa para 
que se tomen medidas de segu
ridad y no se entorpezcan las 
labores que realizan los sin
dicatos.

Para mañana FEMCA-UGT

ción Territorial de Bienestar 
Social y la propia Consejería 
pudimos confirmar que el 
agua no sea potable.

En la nota remitida por la 
agencia “Efe”y que cita fuen
tes de la Delegación Territo
rial de Bienestar Social de 
Avila se añade que el agua de 
la red tampoco es apta para 
el lavado de frutas y verdu
ras, que se consuman en 
crudo y que “solamente es 
válida para higiene personal, 
limpieza domiciliaria, lava
do de utensilios culinarios y 
confección de alimentos que 
se consuman hervidos”.

Según las autoridades sa
nitarias —se concluye—, a 
pesar de la cloración que 
realiza el Ayuntamiento, las 
aguas de Navaluenga “pre
sentan tal contaminación en 
origen que es imposible su 
higienización”.

ha convocado una reunión con 
los trabajadores, que hasta aho
ra se han mostrado remisos a 
contactar con el sindicato, por 
la inseguridad laboral que tie
nen en la empresa.

Respecto a la nota enviada 
ayer por el Gobierno Civil 
sobre los recientes sucesos ocurri
dos en la construcción, habien
do fallecido dos personas el 
presente mes, el secretario gene
ral de FEMCA-UGT Luis de 
Alba, ha señalado a este perió
dico que, a su juicio, no aporta 
nada nuevo y que olvida los 
temas importantes de fondo.
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Hoy, jueves, 27 de agosto

Santoral: Ss. Mónica, Rufo, ob; 
Eulalia, Vg.; Marcelino, Manea, Juan. 
Serapión, Pedro, Antusa, mrs.; Ce
sáreo, Licerio, Siagrio, Juan, Narno, 
obs; Margarita, vda.: Pemón, anac.: 
Sabas y Alejandro, mártires.

Misa: De S. Mónica (M.O).
El sol sale a las 5.37 y se pone a las 

18.55.
La luna sale a las 8.24 y se pone a 

las 20.15.
Luna Cuarto Creciente el día 1 en 

Sagitario.

FARMACIAS
Hoy Jueves, día, 27: Hrd.-de D. 

Antonio Vinuesa. Reyes Católi
cos, 31. Teléfono: 211335.

Mañana, Viernes, día 28: 
D. Luis Guerras del Castillo. Al
fonso de Montalvo, 28. Teléfono: 
221577.

CARTELERA
Cine TOMAS LUIS DE VICTO- * 

RIA (Teléfono 22 00 20). A las 8,15 y 
a las 11: “Alguien voló sobre el nido 
del cuco”.
BINGOS:

Casino Abulense.—Abierto to
dos los días de 7 tarde a 3 de la 
madrugada. Vísperas de festivos 
de 7 a 3,30.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES
CAFES

P° Don Carmelo, 26 
Telf.: 22 05 91

O.N.C.E.
DIA 26 DE AGOSTO

100.000 pesetas al número 5836
1.250 pesetas al número 5835.
1.250 pesetas al número 5837.

TERMINACIONES

836: 5.000 pesetas. 
36; 500 pesetas.
6: 50 pesetas.

RADIO
RADIOCADENA ESPAÑOLA

00,00: Oiga la tele. 01,00: Noches 
de Alanda. 03,00; La radio en laradio. 
06,00: Despertador. 07,50: Boletín 
Informativo regional 08,00: España a 
las ocho. 09,00: Objetivo: Hora 13. 
13,30: Crónica de aquí. 14,00; Diario 
hablado de RNE. 14,30; Deportes. 
15,00: Top 70. 16,00: Estudio 1.503. 
17.00: Sofoquina 18,00: Vivir para 
vivir. 19,00: Apueste por una 20,00: 
La hora deportiva. 21,00; Trópico 
utópico. 22.00: Lo que el tiempo se 
llevó. 23.00: Ultima edición. 23.30: 
Fiesta.

ANTENAS
0,00: Supergarcía en la hora cero 

(José María García). 1,30: Polvo de 
Estrellas (Carlos Pumares). 4,05: Los 
33 de Antena-3 (Gomaespuma). 5,05: 
Supergarcía en la hora cero (José 
María García). 6,30: El Primero de ja 

v Mañana (Antonio Herrero). 8,30: El 
Primero de la Mañana —Edición de 
Avila— (Margarita Mayoral). 9,00: 
Viva la Gente (Miguel A. Nieto/Jesús 
Sánchez). 14,09: Antena de Avila 
—Informativo local— (Carlos de Mi
guel). 14,33: Deporte-3 (Juan Anto
nio Hernández). 15,00: Crónica-3 
(Julián Nieto). 15,30: Las tardes de 
Antena-3 (Mayra Gómez Kemp). 
19,05: Antena de Castilla y León 
(Angel Luis González). 19,15: Los 33 

;de Antena-3 . 20.05: Los 33 de Ante- 
;na-3 (Gomaespunia). 22,05: La salud 
es lo que importa (Mari Luz Muñoz). 
123,00: Hora cero (Miguel Angel Gar- 
,cía Juez).
iNOTA: Coincidiendo con Ias señales 
horarias se ofrecerán Boletines infor
mativos.

RADIO 80 

24 de la mejor música en esté
reo, con las 1.000 mejores can- 
aciones de las tres últimas décadas.,

EL TIEMPO

Nubosidad y descenso de las 
temperaturas en el Norte
Madrid. Efe.___________________

Hoy jueves, se esperan cielos 
parcialmente nubosos en las re
giones mediterráneas y Pirineos 
con algún Chubasco de origen tor
mentoso en puntos de Cataluña, 
Pirineos, comunidades valenciana 
y balear, y Melilla, informa el Ins
tituto Nacional de Meteorología.

Habrá nubosidad de evolución 
diurna en la cordillera ibérica y 
zona oriental de Castilla-La Man
cha con alguna tormenta vesperti
na. En el resto de la península 
predominarán los cielos despeja
dos. Nuboso en Canarias al norte 
de las islas.

Las temperaturas descenderán 
en la mitad norte sin experimentar 
grandes cambios en el sur.

Predicción para los 
próximos días

Día 28: Se esperan cielos par

MUSEOS AUTOBUSES
• Museo Provincial. Plaza de Nalvi- salida de Avila Llegada a
llos, 3. Teléf.: 211003. Abierto de ——-----------------------------
martes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a . 7 y 16,30
20. Fines de semana alternativos, de 
10 aT4. Biblioteca, los mismos días 
a las mismas horas. Entrada al Museo: 
precio 200 pesetas: gratuita, mos
trando el D.N.I.
• Museo Oriental de Padres Do
minicos (Convento de Santo Tomás) 
Plaza de Granada, 1. Teléf.: 22 04 00. 
Figuras de marfil, cuadros, tapices, 
etc. de Extremo Oriente. Todos los 
días, de 10 a 13 y de 16 a 19. Entrada; 
50 pesetas.
• Museo de la Catedral: Labora
bles: Invierno, de 10 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Verano de 10 a 13,30 y de 15 a 
19. Festivos; de 11 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Entrada; 50 pesetas (lunes, 
gratis para españoles).
• Museo Teresiano (Monasterio de 
la Encarnación): Todos los días, de 
9,30 a 13 y de 16 a 18. Entrada: 35 
pesetas.
# Museo Teresiano. Monasterio de 
San José (Las Madres). Todos los 
días, de 10 a 13 y de 15,30 a 21. 
Entrada: 10 pesetas.

• Convento de Santa Teresa de 
Jesús (Padres Carmelitas). Entrada 
libre, todos los días, de 8 a 13 y de 
15.30 a 21.------------------- ----------------

EL DIARIO DE AVILA 
el mejor medio para que 
Vd. anuncie sus productos

Para hoy, día 27

PRIMERA CADENA

9,00: BUENOS DIAS.
9,30: POR LA MAÑANA 

13,00; LA TIERRA DEL ARCO 
IRIS (R).

13,30: UN MUNDO FELIZ (R). 
15,00: TELEDIARIO 1.
15,35: FAMA. 

“Leroy y la niña”.
16,30; LA TARDE.
17,55: AVANCE TELEDIARIO.
18.00: BARRIO SESAMO (R).
18,30: MUSIQUISIMOS. 
19,00; PIPPI CALZASLAR- 

GAS. (Repetición).
19,30: CON LAS MANOS EN 

LA MASA.
19,55: CRISTAL. 

“Episodio número 1”.
20,30: TELEDIARIO 2.
21,05; FORTUNATA Y JA

cialmente nubosos en el área del 
Estrecho, Murcia, región valencia
na y Baleares con chubascos de 
origen tormentoso.

Se formarán algunas nubes de 
evolución diurna en la zona 
oriental de Castilla - La Mancha 
y sur de Aragón con alguna tor
menta aislada. En el resto de la 
península la nubosidad será esca
sa o nula. Vientos moderados a 
fuertes del NE en la mitad norte y 
flojos del Este en el Sur. Descenso 
de las temperaturas.

Día 29: Nubosidad en la ver
tiente mediterránea con chubas
cos de origen tormentoso. Poco 
nuboso en el resto. Vientos flojos a 
moderados de componente Este. 
Con levante fuerte en el estrecho.

Temperaturas extremas en Avila: 
Máxima de ayer: 29,0 grados.
Mínima de ayer. 6,0 grados.

Segovia: 8,15 y 17,45 (L.)
14
7.30 y 15.45

9.45: 16.45 y 19
16.45; 19 y 22 

¡13 y 17,15 
¡17,15
¡17,30
U3,15
17.45
16.45
12.45

93,15 y 17,30
13,30 y 17,30 

¡15,30
17
19 (sábados 17)
9.55, 13, y 18 

;(9,55 festivos)

Villacastín: 14.30 (V. v MI 
Valladolid: 9,00 y 17,15 
Ponferrada: 13,00 y 21,15 
Madrid: 11,45; 18,45y21 (L) 
Madrid: 18,45:21 y24{F.) 
Horcajo T: 1430 y 19,05 
Flotes de Avila: 18,35 (L) 
Serranillos: 1930
Navaluenga: 1445 
V. del Obispo: 19,45 
Narrillos del Alamo: 19 
Cabezas del Villar: 14 
Madrigal: 14,30 y 19 
Riocabado: 14,10y 18,10 
Arenas: 17,45
Parador G. 19,30 (menos D.) 
Riofrio, 19,50 (17,50 sábad.)

Hervás Piedrahíta-Bar
co 12,55 y 20,20 (12,25).

13 y 18 (menos D) Barco de Av. 1430 y 19.30 
18 (955 V. Fesl) Guijuelo: 19.45 (11.40) 
16,30: Pedro Bernardo: 19.30 
13 Nava de Arévalo: 14.15 

-13 y 17.30 Arévalo: 13,50 y 18,20 
”17,30 Magazos: 19
16,15 S. Martín de la V.: 18,15
13,45 S. Bartolomé P.: 14,45 (•)
13,45 P. Rodríguez: 15,15 (•)
17 (viernes) P. Rodríguez: 18,30 (V.)

(L.): De lunes a viernes.

PROGRAMA DE T.V.E.

CINTA. (R).
22,10: CICLO DE PELICULAS 

OLIMPICAS. 
00,10: A MEDIA VOZ. 
00,35: TELEDIARIO 3. 
00,55: TELEDEPORTE.

SEGUNDA CADENA
15,00: HIPICA.
18,45: CARTA DE AJUSTE. 
19,00: CAPITOLIO.
19,30: AGENDA. 
20,00: ELEGIR UNA PROFE

SION.
“Mecánico”.

20,15: TU PUEDES.
20,30: EL MUNDO.

“La revolución agrícola”. 
21,00: LA DUNA MOVIL. 

“Almutamid de Sevilla”. 
22,00: JUEVES CINE.

“Un vaso de whisky”. 
23,35: METROPOLIS. 

“Los músicos de la isla”.

(F.): Domingos y festivos. 
(•): Lunes, miércoles y viernes.

Salida de Llegada a Avila

Segovia: 9 y 19,15
Segovia: 9 y 14

J/illacastín: 15
Ponferrada: 9 y 15,15 
Vafladolid: 1230 v 1845 
Madrid: 10; 14,30 y 20
Horcajo T.: 7,30 y 15
Flores de Avila: 8
Serranillos: 7,15
Navaluenga: 15,15
Venta del Obispo: 7
Narrillos del A.: 7
Cabezas del V.: 15 
Madrigal: 7,45 y 14,30 
Riocabado: 8,45 y 14,10
Arenas: 7
Barco de Avila: 6,45 
Riofrio: 8.15

10,15 y 20,30 (L.) 
10,15 y 15,15 (S/L)
15,30 (M.)
1430 y 20.30
14.30 V 20.30
12; 16,30 y 22
9,20 y 16,30
920 (Lunes y V.)
9,15
16,45
9
9,15
16
9,20 y 15,55 ,
9,20 y 15,55
9,15
9,15
9,05

Hervás-Béjai: 7,15 y 15,15
(16 F.)9,30y 17,48(1&33F.)

Barco de A: 8 y 16,20 9,30 y 19,45 
Guijuelo: 7,40 (16,45 F.) 9,28 (18,33 F.) 
Pedro Bernardo: 6,15 9,15
Magazos: 7,30 9,15
Nava de Arévalo: 14,15 15,50
Arévalo: 15 15,50
S. Martín de la V.: 7,30 9,30 
S.Bartolomé de P.: 8,30 9,30 
Pedro Rodríguez: 8 9,30

(L.): De lunes a viernes. 
(S/L): Sábados laborables. 
(M.): Viernes y mercados. 
(F.): Domingos y festivos.

MISAS
Días laborables

Catedral: 8,30, 9,15 y 9,45.
S. Pedro: 9, 10, 12 y 20. 
Santiago: 11 y 19.
San Nicolás: 20.
San Antonio: 12 y 20.
San Juan: 10 y 19,30.
San Vicente: 12, y 19,30.
San Andrés (sábados): 18.
Inmac. Corazón M.": 8, 9 y 19,30.
Sagrada Familia: 9 y 20.
Santo Tomás: 8, 13 y 19,30.
S. José Obrero: 19,30.
PP. Carmelitas '(Santa): 9, 13 y 20.
MM. Clarisas (GordiUas): 8:30.
MM. Adoratrices: 8.
MM. Reparadoras: 8,30.
PP. Paúles: 19.
San José (Las Madres): 8,15^ 11,30.
La Encamación: 8.
Siervas de María: 8.
La M ^daleña: 12.
MM. Cistercienses (Sta. Ana): 8.
MM. Agustinas (Gracia): 8.
Institue. Charitas: 8,30.
Hospital Pfov.: 7 y 18.
Clinic. “Santa Teresa”: 7,30.
Hospital Seg. Social: 19. 
Sant® Sonsoles: 18,

OCASO, S.A.
Seguros y Reaseguros j

Oficinas:
Jarc^ín del Recreo, 2 
(Frente eeteción de autobuses', 

Telf. 21 12 20 
Telf. Ambulancias 

22 22 50

Para mañana, día 28

PRIMERA CADENA
9,00: BUENOS DIAS.
9,30: POR LA MAÑANA. 

13,00: SHERLOCK HOLMES (R). 
13.30: UN MUNDO FELIZ (R). 
15,00: TELEDIARIO 1. 
15,3^ FAMA.

“Su Majestad Donlon”.
16,30; LA TARDE.
17,55: AVANCE TELEDIARIO. 
18,00: LA ALDEA DEL ARCE.

“El dios del monte de los conejos”. 
18,30; MUNDO DISNEY. 

“El secreto del valle perdido” (1).
19.30: MAS VALE PREVENIR 

“Sepa reaccionar”.
20 .00: LA HORA DE BILL COSBY. 
20.30: TELEDIARIO 2.
21 .05: EUROPA. EUROPA. 

“Irlanda”.

TELEFONOS

AVILA
Bomberos................... 211080
Hospital Provincial.... 221600
H. Neuropsiquiátrico 228200
Cruz Roja................... 224848
Hospital Seg. Social 226050
Seg. Social (Urgencias) 212999
Ambulat, de la Seg. S. 227050
Clínica Sta. Teresa. . . 221450
Ambulancias S. Social '221400
Amb. Antonio Alvarez. 211220
Policía......... .............. 091
Policía Nacional .... 220199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............  224400
Guardia C. de Tráfico 221888
Guardia C. P. Rural 221100
Policía Municipal .. . 211188
Telégrafos................. 222000
Iberdureo, S.A.
Averías....................... 220272
RENFE....................... 220188
Tele-Ruta................... (91)4417222
Correos....................... 211354
Estación Autobuses 224608
Taxis, PI. Sta. Teresa 211959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctuno..........  211188

ARENAS DE SAN PEDRO 
Cruz Roja  371466
Guardia Civil............. 3'70004
Ambulancias............. 370048 

y.370220
Policía Municipal ... 370069
Ayuntamiento..........  370005
Iberduero, S.A.
Averías....................... 370014
Cruz Roja................... 371466

AREVALO
Cruz Roja......300864
Guardia Civil............. 300011
Ambulancia............... 300881 
Policía Municipal............... 300092
Iberduero, S.A. 
.Averías    300278
Ayuntamiento..........  301690

BARCO DE AVILA
Cruz Roja................... 340470 
Guardia Civil ................... 340010
Ambulancia............... 340336 

y.340221 
Policía Municipal... 341116
Iberduero, S.A.
Averías....................... 340008
Ayuntamiento..........  340013

CANDELEDA 
Guardia Civil  380063 
Policía Municipal ... 380033
Ayuntamiento..........  380033

CEBREROS 
, Guardia Civil............. 8630006
Ayuntamiento..........  8630010

EL TIEMBLO
Guardia Civil............ (91)8625027
Ambulancia............... (91)8625430 
Ayuntamiento.......... (91)8625002 
iberduero, S.A. 
Averías....................... (91)8625313

LAS NAVAS DEL MARQUES 
CruzR¿ja  (91)8970102
Guardia Civil............. 8970009 
Ayuntamiento..........  8970013 

8970387

PIEDRAHITA
Guardia Civil............  360022 
Ambulancia...........  360260
Ayuntamiento..........  360001 
Cruz Roja................... 360814 

SOTILLO DE LA ADRADA
Guardia Civil . 
Ambulancia .. 
Ayuntamiento 
Cruz Roja....

8660030 
I 8665676 

8660002 
(91)8661214

2 2.10: VIERNES CINE. 
“Empiecen la revolución sin mi”. 

2 3.45; CORTOMETRAJE.
0.00: TELEDIARIO 3.
0.20: TELEDEPORTE.

SEGUNDA CADENA

1 4.55: CARTA DE AJUSTE.
15 .00: HIPICA.
19 .00: CAPITOLIO.
19.30: AGENDA.
20 .00: MICKEY Y DONALD.
20.30: HABITAT.

“Mar playas y costas. SOS”.
21 .00: LAS CUENTAS CLARAS. 

“El turismo: una reconversión 
necesaria”.

21.30: EL ARTE DE VIVIR 
“Documental de Kasel”.

22 .00: ZARZUELA.
“Cádiz”.
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EL QUIOSCO
La liberación es una utopía

' La cuestión no es, ilustrísi- 
1 monseñor, exponer y razonar 

sobre si es mejor o peor el 
sistema capitalista occidental 
o el sistema estatalista oriental. 
La prepotencia de uno y otro, 
basada en poderosos recursos 
de toda índole, especialmente 
en la llamada “carrera arma- 

¡ mentista”, ha de llegar a un 
punto de tensión tal en que 
habrán de confrontarse, obli
gados, también, por la presión 
del hambre y la miseria reinan
tes en las tres cuartas partes del 
planeta.

Y lo dicho no es catastrofis
mo, sino una realidad que se 
nos describe con toda claridad 
y objetivismo por los medios 
de comunicación, sin ninguna 
excepción, y así nos lo advier
ten los que saben. E imbuido yo 
por este pensamiento, que difí
cilmente se puede desechar si 
verdaderamente se piensa, es
cribía en estas mismas páginas 
(21-1-87) lo quq creo conve
niente a mi argumentación re
petir:

“Nadie razonable negará que 
pende sobre la Humanidad la 
amenaza, que aumenta sin es- 

J peranza inmediata de que cese, 
de una guerra que se extenderá 
del uno al otro confín de la 
tierra. Guerra total, de destruc
ción absoluta de los seres que 
la pueblan: hombres, animales 
y plantas. Devastación telúrica, 
el fin de la vida en el planeta. 

¡ Por el natural instinto de 
conservación, las fuerzas en 
pugna tienen que encontrar 
necesariamente fórmulas que 
eviten tal conflagración y total 
exterminio. Habrá que encon
trar fórmulas (políticas, socia- 

j les, económicas, etc.) que, asu
miendo las diversas divergen
cias peculiares de todas y cada 
una de ellas, concuerden en 

1 una racional solución de con- 
J vivencia, en una dinámica que 

1 las globalice, con respeto es
tricto a peculiaridades especí
ficas, para que puedan conjun
tarse en un cuerpo universal de 
progresivo avance, apacentan
do las exigencias de vida digna 

, de las naciones, con las leyes 
de equidad y justicia distribu
tiva.

j El signo de los tiempos va 
J marcando así un arco iris uni- 
j versal, cuyas luces deben ob- 

servarse con los sentidos pues- 
i tos a intuir que el avance hacia 
j la evolución de un mundo es- 
■ tructurado en la concordancia 

de diversas ideologías y praxis 
es inevitable por imperativo de 
la razón de sobrevivir, pues de 

i 1 lo contrario se cierra el camino 
del futuro”.

Debe estar claro para todos 
que lo que se tiene que conse- 

!| guir es la PAZ. por la cual se 
afanan multitud de hombres y 

í j mujeres de buena voluntad, de 
• todas las razas, ideologías y 
| religiones. Así lo prueba la pa

sada reunión de Asís, donde se 
congregaron para rezar por la 

J paz todas las religiones de la 
H tierra; acto repetido reciente- 
|| mente, y con igual fin, en el 

\ Japón. Los representantes su- 
| premos del espíritu humano, 
| más sensibles al gran peligro 

\ | que amenaza a todos los hom- 
i | bres dan los primeros pasos de 

unión par trabajar y conseguir 
j el bien supremo de la paz.

UN NUEVO MODELO

Volviendo al principio de es
te trabajo, ilustrísimo señor, la 
cuestión es buscar una tercera 
vía —mejor, una nueva vía, un 
nuevo modelo—, creando una 
nueva organización estructu
ral de todos los valores que ha 
conquistado el hombre en su 
progresivo avance, muy espe
cialmente en el orden econó
mico, procurando la equidad 
en el disfrute de los bienes 
producidos, y poniendo en pri
macía los valores primordiales 
del respeto a la dignidad de la 
persona humana y los dere
chos fundamentales e inalie
nables en que se tiene que 
sustentar. Y enfrascado en la 
lectura de la teología de la 
liberación, aunque lego, he es
pigado unas ideas de los her
manos Boff (“Cómo hacer teo
logía de la liberación”) que me 
llevan a pensar que la inmensa 
dimensión demográfica, en tres 
continentes, donde crece de 
base esta teología, podría cons
tituir una aportación decisiva 
en ese cambio estructural an
tes mencionado. (Dígase que el 
pergenio de ese cambio y de 
esa búsqueda no puede trazar
se a priori, por muy esclareci
das que sean las mentes que a 
ello se entreguen; sino que el 
verdadero cambio se producirá 
paulatinamente, sin esquemas 
preconcebidos y que se irán 
insertando en la sociedad hu
mana a medida que la praxis 
universal devenga en su pre
sente vital, en su diario desa
rrollo).

¿Puede dudarse de que la 
teología de la liberación, naci
da de la fe del pueblo cristiano, 
representado aquí por los po
bres, los explotados y oprimi
dos, será un tributo valiosísimo 
en busca del mundo futuro, un 
mundo que quiere el reino de 
Dios en él, hasta la llegada al 
otro, el celestial? ¿Habrá quien 
niegue el poder decisivo de 
tantas oraciones de millones y 
millones de hombres que rezan 
todos los días “venga a nosotros 
tu reino”? Porque es momento 
de preguntarse si tenemos fe o 
no la tenemos; porque pudiera 
ser que el habitual y corrosivo 
pesimismo que nos invade an-, 
te una idea de esperanza y de 
paz no fuera otra cosa que 
carencia de fe, de la que sole
mos presumir con abundancia.

LIBERACION INTEGRAL

Dicen los Boff: “Es, pues, 
dentro del horizonte más am
plio de la liberación integral 
—humana y divina— donde la 
teología de la liberación hoy, 
como teología de la época y 
contextal, piensa la cuestión 
de la liberación social e histó
rica. Aquí es donde eUa pone el 
acento; éste es el sentido que 
explicita. Sitúa a la liberación 
histórica como un momento 
dentro del gran proceso de la 
liberación total. El énfasis en la 
liberación social no-se da en 
relación con la liberación inte
gral, sino frente a los momen
tos de esa liberación integral; 
la dimensión individual y la 
dimensión escatológica. Con
traponer, por tanto, liberación 
política y liberación cristiana 
es establecer una relación tras-

CESAREO DIAZ

versal, ya que aquella es una 
dimensión de ésta”.

“Liberación: bandera de una 
nueva sociedad.—Entretanto, 
firmemente implantada en el 
suelo bíblico, continúa tremo
lando a los vientos de la histo
ria, la bandera de la teología de 
la liberación. Ella señala que la 
historia de la fe se abre hoy a la 
tercera gran época, la época de 
la construcción. En efecto, en 
la historia pasada la fe ha ejer
cido ya una función de con
testación. Fueron los primeros 
siglos de cristianismo, los de la 
Iglesia de los apóstoles, márti
res y vírgenes. Luego, con el 
gran período constantiniano, 
la fe ejerció el papel de con
servación del orden social, con
sagrando el Statu quo, y colabo
rando con los poderes de este 
mundo. Hoy la fe asume con 
decisión la función de cons
trucción, contestando el orden 
vigente —relacionándose así 
con la Iglesia primitiva—, pero 
yendo más lejos todavía, esto 
es, asumiendo su responsabi
lidad histórica, en el sentido de 
conformar la sociedad con la 
utopía del reino. Por consi
guiente, la teología de la libe
ración desea y lucha por una 
nueva sociedad ya en este mun
do; una sociedad alternativa de 
la capitalista, pero realmente 
alternativa; y por eso va más 
allá de los socialismos reales, 
en la dirección del proyecto de 
estos últimos y de sus poten
cialidades intrínsecas, lo cual 
encuentra una gran resonancia 
en la tradición de la fe. (...) A 
partir de la utopía absoluta del 
reino, la fe puede contribuir a 
indicar caminos nuevos de una 
sociedad nueva —sociedad al
ternativa del capitalismo y al
ternativa del socialismo—, so
ciedad más plena y más huma
na, sociedad libre y liberada; en 
una palabra, sociedad de libe
rados. Pero la teología de la 
liberación sabe que el precio 
de este proyecto es el compro
miso en el proceso.

UNA SOCIEDAD LIBRE 
Y RENOVADA

El sueño de una humanidad 
de seres libres.—La teología de 
la liberación posee en su raíz 
una espiritualidad y en su meta 
final un sueño: la sociedad de 
lo libertos. Sin un sueño hacia 
adelante y hacia arriba no hay 
hombres que se movilicen para 
conseguir la transformación en 
una sociedad que renueve sus 
fundamentos. Los cristianos 
creen que el sueño pertenece a 
la realidad total porque ya lo 
han visto realizado anticipada
mente en Jesucristo, que creó 
en sí mismo la nueva humani
dad (cf Ef 2,15). Tracemos los 
rasgos predominantes de los 
que ya ahora están llevando 
adelante el sueño de esta so
ciedad de libertos; el hombre 
solidario, el profético, el com
prometido, el libre, el jovial, el 
contemplativo, el utópico...”

Y ya, como término, este ver
dadero pensamiento de Her
man Hasse:

“Todo lo que en el mundo se 
ha logrado a nivel espiritual ha 
sido factible gracias a que se 
lanzaron ideales y esperanzas 
que excedían en mucho las 
posibilidades del momento”.

Verde y con asas
‘El País”, 26-VIII-87.

Durante agosto, mes propicio 
a las diabluras, incluidas las de 
carácter administrativo, el Bole
tín Oficial del Estado (BOE) ha 
publicado las convocatorias pa
ra cubrir un total de 228 puestos 
administrativos de distintos ni
veles mediante el sistema de 
libre designación entre funcio
narios. Este sistema, considera
do como excepcional por la ley 
de Reforma de la Administración 
de 1984, consiste en la selección 
por cada ministerio de la persona 
destinada a ocupar el cargo de 
entre los funcionarios que hayan 
enviado su currículo en respues
ta a la convocatoria aparecida en 
el BOE, en la que se hace constar 
los requisitos para concurrir. Con 
frecuencia, la convocatoria ofi
cial sirve únicamente para dar 
apariencia de neutralidad admi
nistrativa a una decisión perso
nal tomada de antemano: una 
vez seleccionada in péctore la 
persona, se hace pública la con
vocatoria en la que los requisitos 
exigidos corresponden al perfil 
de aquella. En ocasiones, el sis
tema produce efectos tan chus
cos como el de un importante 
ayuntamiento vasco que incluyó 
entre los títulos a exhibir por los 
aspirantes a jefe de la Policía 
Municipal el de capitán de la 
marina mercante, que como por 
casualidad venía a coincidir con 
el oficio de la persona que de
sempeñaba provisionalmente el 
cargo por decisión del partido 
mayoritario en la corporación. Es 
decir; verde y con asas.

El recurso al sistema de libre 
designación ha sido profusamen
te utilizado por la Administra
ción socialista. En su día se 
consideró una vía intermedia en
tre la sirnpré designación a dedo 
y el coñcurso u oposición. La 
discrecionalidad en el nombra- 
mierito se veía moderada por la 
exigencia de que los aspirantes

Cara y cruz de

Diario 16”, 26-VII1-87.

El déficit comercial español 
ha superado, a finales del mes de 
julio, la cota del billón de pesetas 
superando en unos 460.000 mi
llones el déficit de hace un año 
por estas mismas fechas. Es un 
nuevo dato que viene a sumarse 
a los diversos indicadores de 
coyuntura económica de estas 
últimas semanas, como reflejo 
dei indudable dinamismo de la 
actividad interna de la economía 
española.

El déficit comercial tiene una 
primera lectura negativa deriva
da del hecho de que la capacidad 
exportadora de nuestras empre
sas no está en estos momentos a 
la altura de las circunstancias. 
Algunas estimaciones recientes 
ponían de manifiesto que ciertos 
exportadores estaban asumien
do en varios casos pérdidas en

Palabra de 
gobernantes

Ya”, 26-V1II-87.

La "rentrée” política —y nun
ca mejor traída a cuento la palabra 
francesa, porque el señor presi
dente viene de ver a Mitterrand— 
ha sido sonada. Nada menos que 
el presidente y el vicepresidente 
de la nación han hecho declara- 

fueran funcionarios en ejercicio. 
Pero siempre se consideró una 
medida excepcional, explicable 
por la necesidad de la nueva 
Administración de rodearse de 
un funcionariado no hostil tras 
decenios de administraciones de 
la derecha. Fuentes gubernamen
tales expresaron no hace mucho 
su,voluntad de reducir el recurso 
a ese sistema a casos muy espe
cíficos. A la vista de la cifra que 
ofrecemos no parece que esa 
voluntad haya cuajado por el 
momento.

Ello resulta especialmente 
préocupante teniendo en cuenta 
que desde la entrada en vigor de 
la ley de Reforma, 25.000 puestos 
fqncionariales fueron cubiertos 
pqr ese sistema definido como 
excepcional. Pero es preocupan
te, sobre todo por lo que tiene de 
indicativo respecto a las dificul
tades con que sigue encontrán
dose cualquier intento serio de 
abordar de una vez la moderni
zación de la administración pú
blica española, imposible mien
tras el enchufismo, o incluso su 
mera posibilidad objetiva, siga 
impidiendo la aplicación de cri
terios de estricta profesionali
dad en la selección y promoción 
de los funcionarios.

Desde hace un siglo, todos los 
intentos de construir una admi
nistración pública profesionali
zada, por una parte, y rentable y 
eficaz en términos sociales, por 
otra, han chocado sistemática- 
mente en España con resisten
cias corporativas, pero no sólo 
de sectores del propio funciona
riado, sino también de los apara
tos de poder político. El sistema 
de corrupción electoral y caci
quismo que caracterizó a la Es
paña de la Restauración dio al 
traste con intentos de reforma 
como el de Maura, en 1907, sin 
que ni durante la dictadura de 
Primo de Rivera ni en los años de 
la II República lograran cuajar 
los numerosos proyectos que en 
uno u otro momento llegaron a 
diseutirse.

sus márgenes de beneficio, sólo 
con el objetivo de mantener una 
presencia significativa en los mer
cados internacionales. Pero la 
tentación más generalizada ha 
sido la de exportar menos para 
vender más en el mercado inter
no, sobre todo en algunos secto
res industriales, habida cuenta 
de la mayor rentabilidad de sus 
ventas en el interior de nuestra 
economía.

Ello explicaría la mediocridad 
de los resultados de la exporta
ción junto a la incómoda compa
ñía de una peseta con signos de 
fortaleza desacostumbrados y 
que constituye un escollo adi
cional para nuestra competiti
vidad exterior.

Por Otra parte, el apreciable 
crecimiento de las importacio
nes podría ilustrar también la 
escasa capacidad de la fabrica
ción interna para atender a los 
aumentos de demanda de los 
consumidores españoles, debido 
a su escasa gama de alternativas.

ciones interesantes, que mere
cen un breve comentario de ur
gencia. Lo primero que nos pare
ce digno de atención es el hecho 
mismo de que los dos dirigentes 
hayan sentido la necesidad de 
hacer esas declaraciones antes 
del primer Consejo de Ministros 

i posvacacional, con un Gobierno 
que se fue de veraneo sin saber si 
seguirá al volver y en el umbral 

5 de un curso que se anuncia todo 
i menos carente de alicientes po

líticos y económicos.
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La Caja de Ahorros de Avila 
financia a interés cero la venta 
de cereales
—Más de 3.000 millones destinados a esta 

finalidad
Avila. Redacción.

La Caja de Ahorros de Avila, se hace eco de la petición de 
ayudas para la venta de cereales, que los agricultores y aso
ciaciones agrarias, venían planteando ante la Consejería de 
Agricultura, Ganadería y Montes de la Junta de Castilla y
León.

De esta forma la Caja de 
Ahorros es una de las prime
ras entidades financieras de 
la región, que con su política 
de ayudas al sector agrario, 
toma como suyos los pro
blemas de los agricultores 
frente a los gastos de conier- 
cialización de la producción 
de cereales, y el retraso en el 
pago de los productos entre
gados al SENPA, que pue
den llegar a los 110 días.

Entre Ías medidas propues
tas, para paliar esta falta de 
liquidez de los agricultores 
de la provincia, la Caja de

Publicaciones Abulenses

Nuevo número de la
99revista “Campoávila

Avila. Redacción.________
Debido a las incidencias 

climatológicas, sobre todo 
por las tormentas, la recolec
ción de la cosecha ha tenido 
este año una serie de pro
blemas, como se señala en el 
editorial del número 47 de la 
revista “Campoávila”. En el 
mismo, se señala, por otra 
parte que “la presencia de 
cosechadoras, traídas princi
palmente de Levante, Andalu
cía y Extremadura, donde la 
siega es más temprana, pre
ocupa bastante a los cose
cheros de nuestra provincia, 
que encuentran en ellos una 
gran competencia, ya que lle-

Plazo de matrícula para la 
Escuela de Idiomas
Avila. Redacción.________

El próximo día 1 del mes 
de septiembre, y hasta el día 
7 del mismo mes, la Escuela 
Oficial de Idiomas de Avila 
abre el plazo extraordinario

Ahorros, se compromete a 
anticipar, a todos aquellos 
agricultores que entreguen el 
90% de su producción al 
SENPA, el importe de la 
misma durante uh- máximo 
de 110 días al 0% de interés.

Según fuentes de la enti
dad, estas medidas suponen 
poner en manos de nuestros 
agricultores una importante 
cantidad de dinero, que ser
virá para que este colectivo 
haga frente a los gastos para 
el inicio de la próxima cam
paña cerealística, frenando 
la creciente financiación cre
diticia de nuestro campo.

gan generalmente con máqui
nas más grandes, trabajadas 
por dos personas casi sin 
interrupción y a precios lige
ramente más bajos”.

Recoge, asimismo, el nú
mero 4 de Cuardenos del 
Campo, dedicado en esta oca
sión a la comarca de El Barco 
de Avila y Piedrahíta, así 
como un amplio reportaje 
sobre el saneamiento y reno
vación de la ganadería pro
vincial. Entre otros temas, 
señala la próxima denomi
nación de origen de la carne 
del ganado avileño, el aumen
to del paro agrícola en el mes 
de junio, y otras noticias de 
interés.

de matrícula libre, según fuen
tes de la Dirección de la pro
pia Escuela, lo que se pone 
en conocimiento de todos 
aquello'? interesados en este 
tema.

LUMBRERASProliferan en estos tiempos este tipo de pintores 

Bajo los soportales 

Pintores callejeros en el Mercado Grande
—Entorpecen el paso de los transeúntes
Avila. Redacción._________

El suelo es el firme lienzo de 
los pintores callejeros que en 
los últimos tiempos han venido 
invadiendo el Mercado Grande 
en nuestra capital. Ya existe 
una zona tradicional, como 
muestra la fotografía, en la 
que suelen manifestar sus obras. 
Pero en este caso ya no basta el 
umbral de los soportales; ahora, 
quizá debido al sol veraniego 
que calienta, sus obras se han 
desplazado mucho más aden
tro de la zona porticada, con la 
consiguiente molestia para los 

A la izquierda, la moneda defectuosa. Se observa en la greca del borde LUMBRERA

transeúntes.
Nadie puede tener nada con

tra estos artistas que se ganan 
la vida pintando en el suelo; es 
una forma más de conseguir el 
pan, pero hay sitios y lugares 
más adecuados, o al menos, no 
tan molestos. Eso sí, la gente 
no dejará de hechar unas mo
nedas, o, al menos, de retener 
su atención en el trabajo de 
estos pintores callejeros, que, 
en verdad, lo merece. Unica
mente, se trata de una cuestión 
de paso que, en una zona tan 
transitada, puede tener sus 

previsibles inconvenientes.
Toda manifestación callejera 

es señal de vida, de que una 
ciudad late, de que en sus 
venas circula algo más que 
sangre, pero todo tiene un lí
mite. Basta con poner,los di
bujos unos metros más atrás.

El suelo sobra, desde luego 
En ocasiones estas cosas sir
ven para alegrarlo, aunque en 
otras se convierten en un pro
blema. Y de fácil solución. No 
es tan difícil. Otra cosa es ya 
que el sol moleste y se creen 
problemas de tránsito. i

En una moneda del Mundial de España

ORGANISMO NACIONAL DE LOTERIAS 
Y APUESTAS DEL ESTADO

' DELEGACION DE AVILA
Se pone en conocimiento del público que, de conformidad 

con lo previsto en las Normas, se ha procedido a la anulación 
de los boletos del Sorteo número 35/87 que pudieran tener 
unidos los siguientes sellos;

Apuestas N,® del sello
“ T T U-5.552.965

En cumplimiento de las Normas citadas, los pronósticos que 
pudieran tener los boletos reseñados no han sido formalizadas 
y, en consecuencia, los apostantes que tuvieren en su poder 
resguardos correspondientes a los mismos pueden solicitar 
del Receptor o de esta Delegación el reembolso de la cantidad 
abonada.

Avila, 26 de agosto de 1987. EL DELEGADO.

Una curiosidad numismática
—Se debe a un defecto del troquel
AvilaJRedaccióib

Las monedas no siempre 
valen lo que indica su reverso. 
Es el caso de la que aparece a 
la izquierda de la fotografía, 
introducida en una caja de 
plástico. Fijándonos bien en 
los bordes se puede observar 
que la greca que adorna esta 
parte ha salido completamente 
defectuosa. Las dos monedas 
corresponden a la emisión que, 
con motivo de la celebración 
en nuestro país de los Cam
peonatos del Mundo de Fút

bol en 1982, se realizó para 
conmemorar este importante 
evento deportivo. La de la 
derecha está correctamente 
fabricada, pero la otra observa 
el defecto que antes comentá
bamos. Aunque su valor real, 
si se quiere compramlgo con 
ella, siga siendo de cincuenta 
pesetas, un coleccionista nu
mismático probablemente ofre
cería una cantidad bastante 
más elevada por incorporaría 
a uno de sus albums.

Las rarezas que se producen 
en la fabricación de algunas 
piezas hacen que éstas adquie

ran mucho más valor, ya qu 
es muy difícil que este tipo d^ 
defectos se produzcan. En est 
caso el fallo de fábrica podrí 
deberse a un corrimiento d( 
troquel, original en el que est 
grabada la forma y los relieve) 
de la moneda, a la hora d 
plasmarse sobre el metal.

Si hasta usted llega una d 
estas piezas defectuosas, auri 
que no le parezca que teng 
valor, hágala examinar por u 
experto numismático que, 
buen seguro le asesorará sobi 
el posible valor que pudier 
tener su moneda.
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lumbrerasEn el Ayuntamiento sólo quedará un miembro de la Policía Municipal para atender a las llamadas.

Podía trasladarse el próximo sábado____________ _________

Las nuevas dependencias de la Policía 
Municipal en la Avenida de La Inmaculada
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INCLEMENCIAS Antonio González

Es la hora de las autoridades

Avila, Redacción._____________
(Viene de primera página)

" En los locales habilitados en 
la Avenida de la Inmaculada, 
por la Policía Municipal, las 
Dependencias son espaciosas y 
cuentan, en la parte trasera, con 
almacenes para material, garaje 
para el parque móvil de la Policía 
Municipal retirados de la vía 
pública hasta que los recoja su 
propietario, sin que sea necesa
rio trasladarlos al Parque Muni
cipal de Servicios en la carretera 

de Valladolid.
La fachada de la nueva Ins

pección de Policía Municipal que
da frente a la calle Virgen de la 
Portería, por lo que es visible 
desde el Paseo de Don Carmelo a 
la entrada de la ciudad. Por otra 
parte, una serie de indicadores 
colocados en puntos estratégi
cos, indicarán al viajero (o al 
ciudadano) por dónde dmgirse a 
la Inspección en caso necesario. 
Hay que señalar, además, que un 
agente estará de servicio, duran

te todo el día, en el Ayuntamien
to y que el teléfono de la Policía 
Municipal continuará siendo el 
mismo que actualmente tiene.

En otro aspecto hay que decir 
que la Caja de Ahorros de Avila 
ha proporcionado mobiliario pa
ra las nuevas dependencias, así 
como un televisor en color y un 
vídeo, mientras que una firmar 
comercial abulense. Instalacio
nes Rafael, ha cedido gratuita
mente un frigorífico para la nue
va Inspección.

Poca ayuda no es estorbo, 
dice un viejo refrán castellano. 
Conocedores de la buena sabi
duría de los adagios tradicio
nales, los artesanos abulenses, 
por boca de su Asociación, han 
decidido pedir la colaboración 
al ejecutivo provincial y local, 
para que, en años sucesivos, la 
organización del certamen no 
sea sólo tarea de los artesanos. 
Resulta que este año, para que 
la Feria pudiera funcionar, más 
de uno ha sudado de lo lindo. 
En principio se redujo el pre
supuesto a la mitad, más o 
menos, y si a eso le sumamos 
que el año pasado el éxito fue 
rotundo, la cosa podía estar 
cruda, porque el listón se lo 
habían puesto ellos mismos 
muy alto.

Ahora, los miembros de la 
Asociación respiran más tran
quilos, las cosas han salido a 
pedir de boca, se ha vendido 
mucho, se han establecido bue
nos contactos y la gente está 
muy satisfecha. Pero no todo 
son parabienes, si se pide ayu
da es porque algo no marcha. El 
problema, lo de siempre, los 
dineros, la reducción del pre
supuesto ha hecho casi peli
grar la presente edición, y por 
eso y porque son precabidos, 
los artesanos recunen a las 
instancias superiores en de
manda de más apoyo. Para ha
blar con las autoridades. Dipu
tación y Ayuntamiento, llevan 
de la mano buenas bazas: la

Feria da prestigio a Avila, ven
de, trae gente de fuera y supone 
viday distracción para los abu
lenses que ya se han acostum
brado a ver y comprar botijos, 
cestos, mimbres y todo tipo de 
objetos artesanos, en la última 
quincena de agosto, en la plaza 
de Santa Teresa.

Ahora toca a las autoridades 
contestar: los artesanos, ilusio
nados ellos, están dispuestos a 
ofrecer la presidencia de la 
organización a la cabeza recto
ra de la Diputación. Van con 
buenas intenciones y esperan 
que sus demandas puedan ser lo 
suficientemente contestadas. 
En principio, salvo razones con
trarias, quiefeñ qué ambos or
ganismos, Ayuntamiento y Di
putación, se mojen, ayuden, de 
una manera más eficaz. Hasta 
ahora se presta colaboración, 
pero ésta no es suficiente. Con 
buen criterio los artesanos de
mandan más. El apoyo que les 
pueda llegar no va a caer en 
saco roto, pues todo redundará 
en beneficio de la promoción 
de la ciudad de las Murallas. 
Porque si se ha apostado cla
ramente por el desarrollo de 
una actividad turística impor
tante, vendiendo nuestros mo
numentos y nuestras tradicio
nes, no se debe dejar de lado la 
artesanía que como fuente cul
tural de primer orden abulense, 
demanda apoyos para consoli
dar su muestra anual. Es la hora 
de las autoridades.
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Avila. Redacción.

Marcelo González Martín, car
denal primado de España, y ar
zobispo de Toledo, presidió, a las 
ocho de la tarde de ayer, una 
misa concelebrada en el Monas
terio de La Encarnación de nues
tra capital, con motivo de cele
brarse la transverberación del 
corazón de Santa Teresa de Je
sús.

Cerca de 26 sacerdotes fueron 
los que concelebraron esta misa 
que viene a culminar los actos 
que se han venido desarrollando 
a lo largo de estos días pasados 
en Avila, y de los que hemos 
informado en estas mismas pá
ginas.

Los fieles abarrotaron la igle
sia para asistir a la concelebración 
eucarística de carácter teresiano. 
Entre los concelebrantes había 
varios sacerdotes abulenses. La 
misa comenzó con una lectura 
de un texto de Santa Teresa, a 
cargo del propio capellán del 
Monasterio de La Encarnación, 
Nicolás González.

El cardenal primado, Marcelo 
González, viene todos los años a 
Avila tal día como el de esta 
celebración y con el mismo mo
tivo.

Para guarda-jardinero en 
chalet de Madrid, busca
mos matrimonio sin hijos. 
Buena vivienda y sueldo a 
convenir.

Dingirse a:
D. Gerardo Mayor 
Guacho, 10. LA FLORIDA.
Teléfonos: 253 64 75 (Mañanas) 

207 74 25 (Todo el día).

Anoche, en la iglesia de La Encarnación

El cardenal primado clausuró los actos de 
La Transverberación

Don Marcelo González presidió la celebración de anoche en

El pasado día 24 se conmemo
ró la reforma carmelitana en el 
Convento de San José en el año 
1562, así como la descalcez de 
esta casa en el año 1940. El 
triduo dio comienzo el pasado 
día 23 y se prolongó hasta el día 
25-, y contó con misa, sermón y 
preces decenales. Los sermones 
del triduo estuvieron a cargo del 
padre Javier de la Virgen, ¡del 
Carmen.

El día 17, por otra parte, co
menzó el decenario que conme
moraba también la transverbera
ción del corazón de Santa Tere
sa, cuyos cultos se celebraron en 
el Monasterio de la Encarnación.

Con motivo del 425 aniversa
rio de la fundación del Convento 
de San José de Avila, la Herman
dad Teresiana de la parroquia de 
San Pedro, organizó otro triduo 
que tuvo lugar en la iglesia del 
citado convento. Este triduo ter
minó con una misa concelebra
da, a las nueve de la mañana del 
día 24, en el mismo convento, y 
que estuvo a cargo del Cabildo 
de la Catedral abulense. Dicha 
misa fue cantada por los teólo
gos del Colegio Internacional de 
Roma.

Gracias 
Espíritu Santo 

por los 
favores recibidos

,^«oboU«igt

RESTAURANTE
COMUNIONES-BODAS

DOMINGOS Y FESTIVOS
MENU ESPECIAL DE 
LA CASA 800 PTAS.

T. CORDOVA 
PORRAS

Traumatólogo y cirujano • 
ortopédico

Consulta diaria, axoapto 
sábados, da 1O o 1

C/ Estrada, 12 AVILA Padre Victoriano, 5 - 1.* 1 
íTeléfono 22 37 82 Avile

C. 51
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VERANO DE ANTAIMO
HACE 75 AÑOS: “La leche”

Avila. S.L.

Aunque es raro encontrar 
artículos de difusión cientí
fica en EL DIARIO, hoy nos 
enfrentamos con una apolo
gía de la leche digna de 
cualquier campaña publici
taria de las de ahora: “Si 
necesitásemos pruebas que 
acreditasen a la naturaleza 
de sabia y previsora, bastaría 
hacer un análisis de la leche 
para tener muchas más de las 
que pudiéramos pedir.

Alimento y bebida a la 
par, digestible en el más alto 
grado, contiene substancias 
como la caseína, que es la 
más soluble de las albumi- 
noideas, grasas tan asimila
bles como las que constitu
yen la manteca, y azúcares 
tan solubles como la lactosa. 
Nada falta en ella. Tanto en 
cantidad como en calidad 
lleva los principios necesa
rios para regenerar la sangre

HACE 50 AÑOS: “Breves”
El Frente de Santander 

llena las páginas, pero esta 
vez nos encontramos con una 
serie de noticias cortitas, de 
las que ahora denominamos 
Breves, que llaman nuestra 
atención por lo curiosas que 
son: “Madrinas de Guerra, 
las solicitan los soldados Ru
fino Burguillo López y Elías 
Fernández Ridruejos, de la 
comandancia de Ingenieros 
de Marruecos”. Que por cier
to, nos dejan con la intriga de 
qué amable señorita se pres
taría a ello. Por otra parte, 
“En Cebreros ha sido dete
nido el vecino José Sánchez 
González, por su actuación 
en dicha villa durante el do
mingo rojo”, “Lesionados. 
En la clínica de la Cruz Roja 
han sido asistidos Clemente 
González, de heridas en el 
brazo derecho, y Pilar Lo

del recién nacido y va repar
tiéndose, merced a un tra
bajo lento misterioso de se
dimentación, la cal que nece
sitan nuestros huesos para 
endurecerse, el azúcar pre
ciso a la nutrición del mús
culo, la grasa que ha de ser
vimos como alimento de reser
va”.

Esto es lo que al campo 
científico se refiere, en cuan
to a los sucesos, “En territo
rio municipal de Hoyo de 
Pinares, ha sido encontrado 
el cadáver de un hombre, que 
resultó ser vecino de dicho 
pueblo Tomás García Sa
cristán, de 60 años. Practi
cadas las necesarias diligen
cias en averiguaciones de las 
causas de su muerte, parece 
ser que se ha comprobado 
que aquella fue ocasionada 
por haberse caído el desgra
ciado Tomás García, desde 
un pino en el que se encon
traba subido cortando leña”. 

renzo, que se había introdu
cido un cuerpo extraño en el 
oído derecho”. Práctica
mente como ahora, pero segui
mos. “El Mercado semanal; 
con animación extraordina
ria se ha celebrado hoy el 
Mercado, en el que se han 
pagado los siguientes pre
cios: patatas, 0,30 kilo; huer 
vos 2,75 docena; Pimientos, 
0,60 y 0,80 docena; judías ver
des 0,40 kilo, sandía 0,25 
kilo, tomates, 0,30 y 0,40 
kilo, y pepinos a 0,25 el kilo.

Y para los que padecieran 
reuma también había reme
dio en forma de anuncio: 
“Reumáticos. Si queréis cu
rar radicalmente dolores, ad
quirir én vuestra farmacia el 
tratamiento antirreumático “Kar
mel”, se vende en todas las 
farmacias de Avila”.

Viernes, 28 de agosto de 1987

La Feria es importante para los artesanos abulenses VICTOR GONZALEZ

Los artesanos reclaman importantes 
mejoras para el futuro de la Feria
Avila. Redacción._______________________________________

Los participantes en la recién clausurada Feria de Artesanía 
celebrada en nuestra capital piden, en una nota enviada a nues
tra Redacción que sean la Diputación Provincial y el Ayunta
miento de Avila las que intervengan en la infraestructura que 
necesita la misma, y señalan que para el futuro de la Feria es 
necesario realizar algunas importantes mejoras. La nota, tex
tualmente, señala que:

“Los artesanos asistentes a 
la Feria de Artesanía de Avila, 
a la vista de la experiencia de 
la misma, y de la acumulada 
por la participación en la prác
tica totalidad de las Ferias que 
tienen lugar en nuestro país, 
deseamos hacer constar lo si
guiente:

1.2—La importancia alcan
zada por la Feria de Artesanía 
de Avila, debido a la elevada 
calidad de la oferta artesana, 
exige una infraestructura 
(stands, instalaciones y servi
cios) acordes con esa calidad, 
y que permita un marco más 

MADRID EN VERANO

apropiado para las necesarias 
relaciones entre artesanos y 
público, siempre en el Mer
cado Grande, como lugar que 
consideramos más apropiado.

2.2—Dada la importancia 
de la Feria para los artesanos 
abulenses, y los beneficios que 
la misma reporta a la ciudad 
de Avila, la aportación de la 
mencionada infraestructura de
berá realizarse bajo los auspi
cios de los Organos Locales: 
Diputación Provincial y Ayun
tamiento de Avila, sin renun
ciar, por supuesto, a otros po
sibles patrocinios o colabora
ciones.

32-La presente Feria se ha 
llevado a cabo en circunstan
cias especialmente difíciles, lo 
que ha venido a suponer un 
esfuerzo adicional para los ar
tesanos, esfuerzo realizado^ 
desde la consciencia de la 
importancia de la Feria para 
los propios artesanos y para la 
ciudad de Avila, sin embargo 
es preciso aportar los medios 
suficientes para que tales cir
cunstancias no se vuelvan a 
repetir, pues las condiciones 
de precariedad de esta edición 
harían imposible que la pró
xima se celebrara sin las mejo
ras aludidas, que se estiman 
absolutamente imprescindibles.

4.2— El carácter nacional 
de esta Feria, que debe mante
nerse, obliga por sí mismo a 
considerar todas las medidas 
propuestas, no sólo para ase
gurar su continuidad, sino tam
bién para mejorar las sucesi
vas ediciones.

HACE 25 ANOS: “El sueldo de los escritores”
Alfonso Paso es objeto de 

comentarios en una sección 
dedicada a frivolidades de la 
vida.

Se titula “lo que gana Al
fonso Paso”, y dice así: “El 
comediógrafo Alfonso Paso 
se ha despedido de sus ami
gos de esta ciudad para mar
char a Londres, donde va a 
ocuparse de todo lo relativo 
a la traducción al inglés de 
algunas de sus obras, de las 
que ha dicho un íntimo ami
go suyo residente en la ciu
dad condal, le dejan a su 
autor, por término medio, 
tres cuartos de millón al mes, 
en concepto de derechos de 
autor.

Ha dicho Alfonso Paso 
que un empresario de Lon
dres ha solicitado cinco de 
sus obras para representarías 
en la capital británica du
rante la próxima temporada”.

Junto a la noticia sobre las 
condiciones monetarias en las 
que se encuentra el autor de 
“Vanios a contar mentiras”, 
también se habla de cine, 
esta vez la consabida clasifi
cación moral de las películas, 
pero veamos que nos ponían 
por aquel entonces: En el

Cine Lagasca: “Rojo atarde
cer”, sólo apta para mayores, 
en el Teatro Principal: “Te
resa de Jesús, para jóvenes, 
en el Gran Cinema “Prohi
bido enamorarse”, natural
mente, sólo para mayores de 
edad, y por último, en el 
Tomás Luis de Victoria, “La 
novia”, también para mayo
res.

Y por si alguien no lo Sabe, 
por aquella época ya existían 
los establecimientos Spar, 
con precios de lo más ase
quibles, observen: “Sparcao, 
62,00 ptas, filetes de anchoas 
en aceite, 6,10 pts. Alubias 
pintas nuevas, 13,95 pts. Ja
bón Spar, 4,70 pts. Harina 
Spar, a 4,40 pts.

No vayan a pensar que lo 
de las ofertas es de ahora.

Pero en el campo interna
cional, también hay noticias. 
EL DIARIO centra su aten
ción en la situación conflic
tiva de Argentina, que no 
difiere mucho de la que se 
vive en estos momentos: “El 
Gobierno Argentino se pro
pone reprimir los excesos a 
que tan propicios se mues
tran ciertos ciudadanos de 
su país, durante los últimos 
tiempos.

CON VENTAJAS:
Las del Hotel Melló Castilla, Del 17 de Julio al 6 de 
Septiembre, Con el Talonario '5 Noches de Hoteles Melió',

Habitación doble por sólo 
5,800 ptas./Noche, 
(IVA NO INCLUIDO).

Piscina en uno de los pocos 
hoteles ***** que cuentan 
con ella en Madrid.

Hasta un 50% de descuento 
en el Scqla Melló Castilla.

4
 Alquilar un automóvil AVIS con 

un 25% de descuento.

a

Entrada gratuita al Casino 
Gran Madrid, al Parque de 
Atracciones y descuento del 
20% en la entrada al ZOO de 
Madrid y un viaje gratis en su 
autotrén,

Al ir de compras al Corte 
Inglés, un refrescante detalle 
en cualquiera de sus centros y 
la entrega de sus compras en 
el Hotel en 24 horas.

Una consumición gratis en la 
Discoteca Trinidad del Hotel 
Melló Castilla.

Venga a Madrid en verano. Un oasis: La tranquilidad 
veraniega. Las terrazas, restaurantes, teatros, cines. 
Y con las ventajas del Hotel Melió Castilla.

* por persona en doble.

EL OASIS DE MADRID
Itfatíá t^Casfil/a

MADRID
COf^ Hoya, 43 - 28020 Modnd -Teléfs, (91) 571 22 11 - 571 33 11
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1 CALLEJERO ABULENSE |

Avenida de la Juventud, pendiente de urbanizar
Autobús, cabinas telefónicas, desagües, farmacia y otras necesidades
Avila. Sonsoles López.

El nombre de esta calle, es de 
los que se mencionan muy a 
menudo, aunque es costumbre 
identificar la Avenida de la Ju
ventud, con uno de sus edificios; 
el Polideportivo Territorial de la 
Junta de Castilla y León. Es por 
eso que muchas veces, cuando 
queremos referimos a ella deci
mos: “por donde se va a la pisci
na”, o“por ahí, por el paredón de 
Santo Tomás”, en lugar de decir 
su nombre.

Pero en los últimos años esta 
Avenida ha empezado a ser obje
to de comentarios, porque allí se 
han construido edificios y vi
viendas diversas con lo que se ha 
acabado con el aspecto desérti
co que antes tenía, aunque sigue 
estando mal urbanizada

Como todas las calles tiene un 
principio y el de ésta es la Plaza 
de Granada, inmediatamente de
trás de la puerta principal del 
Monasterio de Santo Tomás, si
guiendo por lo que se conoce 
como paredón y que formará una 
de las aceras de la Avenida de la 
Juventud, en pésimas condicio
nes, por cierto, pero ya hablare
mos de ello. Es en pleno verano 
cuando nos damos cuenta que 
pasar por allí es un calvario, no 
hay sombras que protejan del 
sol aplanador. Bueno, digamos 
que un intento de solucionar 
esto vino de la mano de una 
variedad de olmos que planta
ron en la explanada, que después 
de varias dificultades, han sobre
vivido, y se presentan ante nues
tros ojos como una tímida som- 
brita.

Y seguimos con el asfalto, no 
es que esté mal, es que siempre 
ha estado abandonado —dice 
un joven—, y las aceras prácti
camente no existen por la parte 
del paredón, e incluso con ma
leza Si observamos detenida
mente, el chico tiene razón por
que da la impresión de estar en 
pleno campo más que en una 
Avenida, “y que no se te olvide 
que las farolas las pusieron hace 
pocos años”, añade el joven.

Y es que verdaderamente no 
es un lugar para pasear, muchas 
veces se tiene la impresión de 
que detrás de la iglesia no hay 
nada, pero por otra parte resulta 
paradójico el hecho de que hay

U eilXda existente junto al Instituto Alonso de Madrigal y la Escuela de Mes y Oficios también espera ’«’^¡^¡^^^
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Maleza, carS/arraa y otros el^ naturales aún no han sido sustituidos por carreteras y aceras adecuadas.

mucho tráfico, como dicen algu
nos, y esto es debido a la piscina 
y a las pistas deportivas.

CIUDAD DEPORTIVA”

Así se la llamaba antes, y como 
hemos venido informando últi
mamente es un sitio que da 
mucho qe hablar. Cabe pensar 
también en una ampliación por 
los terrenos de “La Juven”.

En opinión de un muchacho, 
vecino de la zona, sería muy 
buena idea que hicieran otra 
piscina porque, para lo único 
que sirve ahora la Juven es para 
hacer de vertedero y para que 
algún niño se ahogue cuando 
hay tormentas y se llena de agua”

La Ciudad Deportiva está pró
xima a cumplir sus bodas de 
plata y hay que recordar que 
junto a la original piscina se 
construyó otra cubierta y el ac
tual Colegio Duperier, de E.G.B. 
mientras que permanece la Resi-

&Oj

dencia. También la gente se que
ja que los coches aparcan donde 
les dá la gana, en los aledaños 
del Polideportivo, pero teniendo 
en cuenta que ahí a lo que vas es 
a bañarte, o a hacer deporte, a los 
únicos que afecta esta irregula
ridad es a los vecinos de enfrenté

EDIFICIOS

Pero volvamos al principio, 
mientras que ya sabemos lo que 
tenemos a la izquierda, aceras 
arenosas; en la derecha está el 
Instituto de Bachillerato Alonso 
de Madrigafantes llamado maculi- 
no, que según nos cuentan tiene sus 
problemas con las tormentas, 
pues, ahhaber uná cuesta en su 
puerta principal se suele inun
dar. Después tenemos la Resi
dencia para mayores de la Caja 
de Ahorros y el Teatro Cine Ave
nida, cuya infrautilización es 
muy criticada por los residentes 
de la Avenida de la Juventud.
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Estos dos edificios están situa
dos en lo que hace tiempo fue el 
campo de la Piedra Machocana, 
con lo cual entonces sí que era 
como pasear por el campo para ir 
a la Piscina Deportiva

Y al llegar a las casas piefabri- 
cadas, algunos de cuyos habi
tantes de raza gitana han pro
vocado conflictos con sus veci
no payos en más de una ocasión, 
recordemos el proyecto que exis
te para alargar la Avenida de 
Juan Pablo II, a modo de carre
tera de circulación que uniera 
las salidas Sur de Avila con las 
carreteras procedentes de Ma
drid, lo que afectaría al tramo 
que separa estas viviendas con la 
piscina cubierta.

VIVIENDAS SIN AUTOBUS

Y llegamos al punto álgido de 
la calle. Se trata de unos bloques 
de casas situados frente a la 
piscina y que a juzgar por las 
quejas de los vecinos se hallan 
bastante aislados e incomunicados, 
ya que hasta allí no llega el autobús 
municipal, y todos protestan; 
“Por un poco más podía traemos 
hasta el final de la calle, porque 
para dejamos en santo Tomás 
no nos soluciona nada, y mal en 
verano, pero en invierno peor, 
—comenta una señora—”. Es la 
tónica general de los vecinos, 
porque un joven que también vi
ve por ahí reconoce que aunque 
él tiene coche, es muy necesario 
que el autobús baje hasta allí, 
que por otra parte es lo que hacía 
anteriormente. Pero no acaban 
aquí las quejas, porque en un 
alarde de buen humor un ocasio
nal ciclista nos explica cómo se 
pone la calle cuando hay tor
menta: “como no hay desagües, 
la Avenida de la Juventud se 
convierte en el río de la Juven
tud, y todo el agua nos viene a 
nosotros” ¿El asfalto?’, bueno que 
te voy a contar, todo lleno de

■
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baches, y no hago más que caer
me de la bici. Tampoco tenemos 
jardines y los niños tienen que 
jugar en las proximidades de la 
carretera”.

Aunque pueda parecer un po
co exagerado el comentario del 
ciclista éste punto lo podemos 
cabina, no tenemos buzón, cosa 
ciendo obras en la carretera con 
motivo de una nueva arteria de 
agua y los niños, ávidos de en
tretenimiento, pisotean la carre
tera abierta como un gusano. 
Volviendo a las viviendas, son 
pisos de la Cooperativa Pablo 
Iglesias de la Guardia Civil, de 
protección oficial de contratis
tas particulares y también de la 
Caja de Ahorros entre otras.

Ya casi al final de la calle se 
están construyendo nuevos pi
sos junto a campos de cereales. Y 
siguen las opiniones, “para todos 
los vecinos sólo tenenos una 
cabida, no tenemos buzón, cosa 
que molesta mucho a la gente 
pues tiene que desplazarse hasta 
Santo Tomás, ni tampoco Far
macia — dice el joven ciclis
ta—. Como establecimientos no 
está mal. Bar la Juventud, La 
Bodeguilla, Spar Chiqui y Angel, 
Ultramarinos Sara tienda de Alu
minios Bermar, un quiosco de 
periódicos y una recién estrena
da mercería”, —opinión com
partida por otros vecinos-.

Al terminar la Avenida de la 
Juventud, nos encontramos con 
el antiguo camino a Tornadizos 
por donde se puede ir al Puente 
de Romanillos o al atajo de Son- 
soles, pero ésta ya es otra his
toria

SOBRE LA AVENIDA 
DE MADRID

En el artículo dedicado a la 
Avenida de Madrid, fueron omi
tidas las Bodegas Figueroa, cuyo 
cartel anunciador pasó inexpli
cablemente inadvertido. Sin áni
mo de perjudicar a nadie, lamen
tamos este olvido.
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| ARENAS DE SAN PEDRO

Se llenó el auditorium del Instituto 
para escuchar el concierto de los 
Hermanos Jiménez

HACE UN CUARTO DE SIGLO

Arenas. F.J. Rodríguez.

Grata sorpresa nos llevamos 
los que, el martes por la noche 
acudimos a escuchar el concier
to del cuarteto “Hermanos Jimé
nez” en el auditorium del institu
to “Juana de Pimentel” de Arenas 
de San Pedro. Grata sorpresa, 
porque el concierto ofrecido por 
los cuatro hermanos arenenses 
fue de una gran calidad y porque 
la expectación que se había crea
do en un principio se vio am
pliamente superada por los oyen
tes que acudieron al concierto. 
Alrededor de trescientas perso
nas llenaron el auditorium del 
Instituto. Es significativo que los 
programas en los que se anun
ciaban las distintas piezas que 
interpretaron los Hermanos Ji
ménez se agotó a las “primeras 
de cambio”. No se esperaba tanta 
afluencia de público.

El extenso y ameno programa 
interpretado por el cuarteto es
taba dividido en dos partes. En la 
primera de ellas ofrecieron obras 
de Vitali, Mignion, Troje-Miller, 
Schumann, tres canciones anó
nimas renacentistas y, por últi
mo, una “Malagueña” de Sara
sate.

La segunda parte del progra
ma estaba formada por piezas de 
M. Bruch, Moreno Torroba, Cho- 
pin, Mozart, Pachelbel, Corelli. 
Fuera del programa los herma
nos interpretaron una pieza mu
sical, compuesta por José Ma
nuel, sobre un tema tradicional 
de la zona. En la explicación de 
esta obra, compuesta por el ma
yor de los hermanos Jiménez, el 
mismo Juan Manuel justificó el 
cambio de estilo de esta obra con 
respecto a las anteriormente in
terpretadas. “Las revoluciones 
sociales —dijo— que han acon
tecido durante todo el siglo XX y 
que han hecho cambiar todo el 
espectro político y social de la 
tierra también han afectado al 
mundo de la cultura; literatura, 
pintura, escultura. También la 
música se ha beneficiado de este 
cambio. Y es a partir de aquí, 
desde este nuevo ámbito donde 
hay que comenzar a entender 
este mensaje”.

1983, AÑO DE PARTIDA

El cuarteto Hermanos Jimé
nez está formado por José Ma
nuel, 22 años; María Jesús, 21; 
Carolina, 19; y Daniel, 15. Los 
instrumentos que cada uno to
can son los siguientes; Manuel, 
violín, instrumento del que en la 
actualidad cursa su octavo curso 
en el Conservatorio de Madrid, 
centro en el que están preparán

Ün momento de la actuación del cuarteto de música clásica “Hermanos Jiménez”.
PAJUELO

dose todos los hermanos. María 
Jesús estudia octavo de piano y 
tercero de flauta; Carolina guita
rra española, instrumento del que 
cursa en la actualidad sexto año. 
Por último está el más pequeño 
de los hermanos, Daniel, con 
quince años cursando tercero de 
clarinete.

El grupo, como tal, nació en 
septiembre de 1983, cuando los 
tres hermanos mayores debuta- 
ron-como trío en su ciudad natal 
de Arenas de San Pedro. Su pun
to de partida tal vez esté, según 
ellos, en una tradición que, des
de pequeños, les ha inculcado su 
padre, José Jiménez Pérez.

La línea musical seguida por 
el grupo y del que hicieron gala 
en el concierto del pasado mar
tes, se basa, por una parte, en el 
trabajo realizado a base de arre
glos de obras conocidas, y de 
sencillas asimilaciones prestan
do interés especial al Barroco, 
puesto que, este tipo de música, 
es el más apropiado para iniciar a 
cualquier sector de la sociedad 
hacia el camino del arte musical. 
Otra característica del progra
ma elaborado es la alternancia 
de combinaciones (violín y pia
no, clarinete y guitarra, etc.), dan
do más dinamismo al concierto. 
No están olvidadas, no obstante, 
las obras específicas de cada 
instrumento, que requieren ma
yor concentración y un nivel 
más cerrado de atención.

La labor que se han impuesto 
este grupo de jóvenes hermanos 
está encaminada a difundir un 
tipo de música que, contraria- 
m.ente a su esencia, se ha visto 
monopolizada por una élite y 
que debe ser patrimonio de toda 
la sociead. Pero esta labor, según 
José Manuel es difícil de desa
rrollar debido, fundamentalmen
te, a la falta de un entendimiento 
del músico como personaje so
cial. “No hay una posición social 
definida para los músicos, aparte 
de la falta de esa educación 
musical de la sociedad”.

INTERVINO LA 
CO MPAÑIA
TIRSO DE MOLINA

La fiesta en Arenas de San 
Pedro continuó ayer, miércoles, 
con la interpretación de la obra 
de teatro “Bajarse al moro”, a 
cargo delà compañía de teatro 
“Tirso deMolina”. La actuación 
tuvo lugar en el recinto del Cas
tillo.

Para hoy, jueves, está prevista 
la actuación del grupo de folk 
“Baluarte”, primer premio en uno 
de los concursos organizados 
por Televisión Española.

Sepulcro de San Pedro de Alcántara en Arenas de San Pedro visitado, hace 25 años, por el cardenal Cento, legado del
Papa. MAYORAL

El cardenal Fernando Cento, legado 
pontifício, visitó Arenas de San Pedro

Hace ahora 25 años el car
denal Fernando Cento era de
signado en Roma para que asis
tiera en España como Legado 
pontificio para presidir los ac
tos conmemorativos del IV Cen
tenario de la Reforma del Car
melo. Al llegar a Madrid, el 
cardenal, que es un gran devo
to de San Pedro de Alcántara, 
comunicó su deseo de visitar la 
tumba de este Santo en su 
santuario de Arenas de San 
Pedro y el día 20 de agosto de 
aquel año viaja hasta esta bella 
ciudad abulense situada al sur 
de la provincia, acompañado 
por el Padre General de los 
Carmelitas Descalzos.

En Arenas de San Pedro fue 
recibido, a su llegada al con
vento de Padres Franciscanos, 
por el Rvdo. Padre Guardián a 
quien acompañan el alcalde 
con toda la Corporación Muni
cipal y el cura párroco de Are
nas de San Pedro.

El cardenal Cento, después 
de cumplimentar a las autori
dades que le esperaban, entró 
en la iglesia dirigiéndose a la 
tumba de San Pedro de Alcán
tara ante la que oró unos mi
nutos oficiando a continuación 
su primera misa en España en 
el Santuario de San Pedro en 
Arenas de San Pedro. En mo
mento oportuno se dirigió a los

| GUISANDO |

Anuncio de subasta para la 
recogida de basura a domicilio
Arenas. Redacción.

El Ayuntamiento de Guisan
do, según consta en el "Boletín 
Oficial de la Provincia” del día 
18 de agosto, subastará pró- 
xiinamente el servicio de reco
gida diaria de basuras a domi
cilio; servicio que se adjudica
rá a la empresa que lo adquiera 
por un plazo de dos años. La 
presentación de instancias po
drá hacerse en el Ayuntamien

fieles que, al enterarse de su 
presencia, habían llenado el tem
plo, haciendo un panegírico 
del Santo.

Terminada la celebración eu
carística, visitó la ciudad de 
Arenas de San Pedro de la que 
hizo grandes elogios.

El cardenal Femando Cento corresponde a los saludos durante su visita a 
Arenas, hace un cuarto de siglo. MAYORAL

to, teniendo como plazo 20 
días después de la publicación 
del correspondiente anuncio 
en el citado Boletín Oficial de 
la Provincia (realizado el pasa
do día 18).

La presentación de plicas 
será en el Ayuntamiento todos 
los días laborables de 10 a 13 
de la mañana. El pliego de 
condiciones se encuentra ex
puesto en la Casa Consistorial.

Onda Media 1.503 Khz 
AVILA
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Arenas de San Pedro. Niño.

Me voy. Pero no se alegren, 
porque vuelvo. Serán unos cuan
tos días alejado de estos pre
dios abulense-arenenses en bus
ca de la brisa marina. No es 
voluntad propia sino más bien 
claudicación: es una exigencia 
de mi mujer. Y como los dichos, 
refranes y demás son tantos y 
tan variados me parece inútil 
profundizar en disquisiciones 
filosóficas. Acato sumisamen
te la decisión contraria.
NOS SUBEN LOS 
IMPUESTOS

Fue mucho el ruido y pocas 
nueces. Pero -éstas serán gra
vosas porque la amenaza de 
dimisión del alcalde más bien 
parecía estrategia. El Pleno 
que más expectación había des
pertado en esta última etapa 
democrática vino a decir lo 
que ya sabíamos. Se deben por 
encima de los trescientos cin
cuenta millones largos de 
pesetas lo que, en teoría, su
pone que se han invertido en 
este pueblo dos veces más. Y es 
que las comodidades tienen un 
costo. Otra cosa es que las 
inversiones hayan sido perfec
tas. Y si quienes amenazan con 
los tritienen fundamento para 
hacer esa acusación pues que 
vayan de verdad y denuncien. 
Es una obligación ineludible y 
su responsabilidad. Porque ame
nazar solamente, o es cobardía 
bunales, cuando existe un audi
torio, o demagogia. El pueblo 
quiere saber de verdad.

Pero de verdad, lo que sabrá 
pronto, es que nuestros ediles 
se han puesto de acuerdo para 
subimos los impuestos. Nadie 
discute la necesidad, pero es

ESQUINA DE LOS JABALIES |

Los ediles se ponen de acuerdo para 
subimos los impuestos
un mal camino. Si ahora el 
turismo se retrae, lo hará en 
mayor medida cuanto más les 
cueste vivir en Arenas. Ob
viamente elegirán otros lugares.
CONCLUSION DE 
AUDITORIA

A uno, miren Vds. por dón
de, le gusta un cierto rigor. Por 
eso ha buscado y obtenido la 
auditoría que la Junta de Casti
lla-León, concretamente la Con
sejería de Presidencia y Admón. 
Territorial, hizo a este Ayun
tamiento. En sus conclusiones 
dice:

15—Que la Administración 
municipal, a pesar de las defi
ciencias observadas, en su 
mayor parte formales, fun
cionó durante el período inves
tigado de manera satisfactoria 
en relación con los medios a su 
alcance.

2^— Que en el aspecto econó
mico-financiero se han ago
tado las disponibilidades de 
recursos para nuevas inver
siones por razón de los ambi
ciosos planes del pasado, siendo 
la situación económica actual 
tan ajustada que exige una 
gran austeridad para su esta
bilización y saneamiento.

3^— Que no se han obser
vado excesos en los gastos 
consuntivos y de funciona
miento de los servicios, sino 
por el contrario una gran aus
teridad en los medios, tanto 
materiales como personales, 
con remuneraciones más bien 

modestas, no resultando con
veniente reducir tales gastos ni 
la dotación general de medios, 
en busca de una mayor renta
bilidad y eficiencia.

4^— Que conviene, a los 
intereses municipales, incre
mentar en lo posible y por los 
procedimientos explicitados en 
el correspondiente epígrafe, los 
ingresos ordinarios, actuali
zando puntualmente las tari
fas de los tributos locales, uti
lizando técnicas de gestión más 
modernas y agilizando el pro
cedimiento recaudatorio, con 
las asistencias de la Diputa
ción Provincial que resulten 
necesarias. A este respecto se 
recomienda el incremento del 
tipo de Contribución urbana, 
tan pronto como la Ley de 
Financiación de las Haciendas 
Locales, u otra disposición de 
rango legal, lo ampare.

Pues si, pese a lo anterior
mente transcrito, existe algo 
que los ciudadanos desconoz
camos; que se aclare conve
nientemente. Y si ha existido 
algún tipo de delito que lo 
pague quien lo ha cometido. Y 
punto.
DEPORTE

El futbito tiene una enorme 
capacidad de convocatoria. En 
estas últimas fechas ha tenido 
lugar un torneo del que ha 
surgido un nuevo campeón: El 
Cindarela. Y si bien es normal 
que ésto ocurra, en este caso se 

ha dado la singularidad de que 
los campeones ofrendaron sim
bólicamente el trofeo a Justito 
que falleció repentinamente 
cuando no había cumplido los 
veintiún años. Su hermano, 
Víctor, recibió el trofeo de 
cerámica que le fue entregado 
en medio de una ovación in
terminable. Previamente se 
había guardado un minuto de 
silencio.

Esta vez, el deporte, ha ser
vido para hermanar. Como 
debería ocurrir siempre.
ARTE

Jesús Moreno Fuentes, no 
es la primera vez que viene a 
nuestras páginas. Su fuerte 
personalidad escultórica ha 
tenido un refrendo masivo en 
la exposición que está tenien
do lugar, con carácter de 
auténtico acontecimiento po
pular, en la sala de exposicio
nes de la Caja de Ahorros. Sus 
esculturas tienen una fuerza 
impresionante y el progreso de 
este joven artista autodidacta 
es notorio.

La estrella de esta nueva 
salida al público ha sido una 
escultura de San Pedro de Al
cántara que ha sido inmedia
tamente adquirida por un are
nense.

En el acto de presentación 
se habló de este movimiento 
artístico que está dando unos 
frutos óptimos. Quizá nues
tros pueblos, deberían poten

ciar esta vena artística y con
vertirlos en centros de cultura 
que traspasara nuestras fron
teras. Edificios como el Pala
cio, bien pudieran tener un 
destino tan digno como éste.
GALERIA CERDAN

El director-propietario de 
esta galería ha tenido la buena 
iniciativa de llevar a piedrala- 
ves a cinco reconocidos artis
tas, que ya expusieron en la 
coqueta sala de Talavera.

El éxito fue total y, bajo la 
presidencia del alcalde piedra- 
lavense, se dieron cita nume
rosos aficionados llegados de 
todos los pueblos limítrofes. 
También se veían caras cono
cidas que frecuentan las salas 
madrileñas. El verano hace 
estos ‘‘milagros’’. 
CRUZ ROJA

Un año más, el éxito ha son
reído a los esforzados paladi
nes de esta benéfica institu
ción. La cena organizada para 
recaudar fondos llegó casi a 
los dos centenares de comen
sales y la tómbola y los cua
dros donados por Manolo 
Aznar, Manolo Suárez y Be
nigno Sanjulián contribuye
ron al incremento del bene
ficio.

Sorprendió, no obstante, 
que una parte de la colonia de 
veraneantes programara, ese 
mismo día y hora, uça fiesta 
que, sin duda, restó asistencia. 
Es de suponer que solamente 
fuera pura coincidencia.

El verano, agosto, ha pasa
do su meridiano. La cuestión 
económica sigue siendo el tema 
controvertido de los corrillos.

Y la Cruz del Mentidero ha 
sido repuesta dejspués de su 
“accidente”. De ella nos ocu
paremos en otra “esquina”...

EL ARENAL
£1 Ayuntamiento 
homenajeará a dos 
profesores
El Arenal. Julián Jiménez 
Amorín.

El pasado día 18 de agosto 
se celebró un pleno extraordi
nario en el Ayuntamiento de 
El Arenal conteniendo como 
punto más importante del 
orden del día la preparación 
de una comida homenaje a las 
profesoras de Educación Ge
neral Básica Valentina Mesao- 
nero Dimas y Elvira Pato Galán 
por su contribución durante 
más de cuarenta años cada 
una de ellas a las tareas docen
tes de esta villa.

La propuesta fue votada 
afirmativamente por los tres 
grupos polítios que forman la 
actual Corporación y asimismo 
se acordó ponerlo en conoci
miento del público mediante 
pregones para que todos los 
interesados en acudir al acto se 
inscriban en el Ayuntamiento 
para poder calcular el número 
de plazas. Se espera que el 
número de asistentes sea muy 
crecido ya que la mayoría de 
habitantes de El Arenal han 
sido alumnos de las homena
jeadas.

Por otra parte se acordó 
igualmente por unanimidad, a 
propuesta de Isabel Labrado 
Labrado, colocar dos metros 
de alambrada por encima del 
frontón municipal de pelota 
con el fin de impedir que las 
pelotas que salen por encima 
de este caigan en el patio- 
huerto de su propiedad.

JUNTA DE CASTILLA Y LEON 
CONSEJERIA DE BIENESTAR SOCIAL 

ZONAS DE BAÑO
Relación de las Zonas de Baño que en la fecha presentan 

niveles importantes de contaminación en sus aguas y en las que 
se DESACONSEJA la práctica del baño:
-ARENÀL EL “Puente Najarro” Río Arenal
—ARENAL EL "Piscina Natural” Río Arenal
—ARENAS DE SAN PEDRO: “Piscina Pelayos” Río Pelayos.
—ARENAS DE SAN PEDRO: “Piscina Municipal’ Río Arenal 
— BARCO DE AVILA: “Puente Nuevo” Río Tormes.

\ —BARCO DE AVILA: “Presa de Cachagranos” Río Tormes.
— BARCO DE AVILA: “Orbezo” Río Tormes.
— BARRACO EL “Las Cruceras^ Pantano del Burguillo.
—BARRACO EL “Puente Gaznata” Pantano del Burguillo.
—BECEDAS: “Piscina Natural’ Río Becedillas.
—BURGOHONDO: “Puente Arco” Río Alberche.
—CEBREROS: “Calas de Guisando” Pantano Burguillo.
-GAVILANES: “El Escurrialejo” Garganta de»Blasco-Chico.
-GUISANDO: “Charco del Risquillo” Río Pelayo.
— HORCAJADA LA: “Presa la Máquina” Río Tormes.
— HORNILLO EL “Piscina Natural’ Río Cantos.
—HORNILLO EL “El Tejar” Río Arenal
—HOYO DE PINARES: “Salto del Pantano” Río Becedas.

i —HOYOS DEL ESPINO: “Las Chorreras^’ Río Tormes.
—HOYOS DEL ESPINO: “Puente del Duque” Río Tormes.
— LOSAR DEL BARCO EL “El Charcazo” Río Tormes.
— MOMBELTRAN: “Playas Blancas” Río Ramacastañas.
— NAVA DEL BARCO: “Presa” Garganta Galingómez.
—NAVALUENGA: “Piscina Natural” Río Alberche.
—NAVARREDONDA DE GREDOS: “Navatormes’ Río Tormes.
— NAVARREDONDA DE GREDOS: “Charco del Molino” Río Tormes.
— NAVARREDONDA DE GREDOS: “Valdeascas” Garganta Valdeascas.
—PEDRO BERNARDO: “Puente Gaznata” Garganta la Eliza
— PEGUERINOS: “Piscina Natural’ Río Parra
—PIEDRALAVES: “Charca la Nieta” Garganta de Muño Cojo.
— SANTIAGO DE TORMES: “Charco Puente Aliseda” Río Tormes.
—TIEMBLO EL “ Charco del Cura” Pantano del Burguillo.
—TORMELLAS: “El Puente” Garganta los Caballeros.
—UMBRIAS: ““Charco Carbonero” Río Tormes.

Avila 21 de agosto de 1987. 
EL DELEGADO TERRITORIAL EN FUNCIONES. 

Julio Ramos Tejera

Plaza de Toros
ARENAS DE SAN PEDRO

ORGANIZA: EXCIVIO. AYUNTAMIENTO 

Sábado, 29 de Agosto 1987
se verificará si el tiempo no lo impide y con superior permiso, una

GRANDIOSA
NOVILLADA PICADA

BRAVOS NOVILLOS-TOROS señal: hendido y 
muesca en ambas orejas; divisa: azul y blanca, 
de la ganadería de D. JOSE LUIS MARCA RODRI

GO de ALCONCHEL (Badajoz), serán picados, banderi
lleados y estoqueados por los ESPADAS

**T íTyi” Miguel Báez JLlUll

RAFI CAMINO
EN UN SENSACIONAL MANO A MANO

PICADORES: Ambrosio Martín Sánz y Luis Saavedra Dávila: Francisco Díaz Cerpa y Antonio 
Saavedra Dávila
BANDERILLEROS: Francisco Puerta Bordallo, José Rodríguez Rodríguez y Antonio Alfonso 
Martín: Angel Rodilla Delgado, Luis Villalba Ortega y Antonio Robles Arriaga

EL FESTEJO EMPEZARA A LAS 7 EN 
PUNTO DE LA TARDE

Las puertas de la plaza se abrirán UNA hora antes.—Se observará con todo rigor cuanto 
preceptúá el Reglamento Taurino, aprobado en el"B O. del Estado” de 15 de marzo de 1962.

PRECIO DE LAS LOCALIDADES (IVA incluido) 
Sombra S. y S.

Barrara........................................  3.500 2.500 
Contrabarrera 1." fila............................. 2.500 2.000 
Contrabarrera 2." fila............................. 2.000 2.000 
Tendido fila 1 .■........................................... 2.000 1.300
Tendido filas 2:* a 6.*............................. 1.800 1.300
Tendido filas 7.* a 13.*........................... 1.500 1.300

Sol
1.500 
1.300
1.300
1.000
1.000
1.000
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¡ Tías líanccias

HOSTAL

iVISITENOS!
¡iSOMOS LOS MEJORES!!

DEPURACION DE AGUAS
REFORMA DEL 
ALUMBRADO PUBLICO

MESON - RESTAURANTE - BAR
Cruz Vieja. 6 ■ Telf 21 22 49 > AVILA

NAVALUENGA | ^'^^'‘^^^’ proyectos inmediatos______________  

D. Corralejo: “En octubre se acometerá 
la reconstrucción del Ayuntamiento”
Navaluenga. Agapito Ro- 
dríguez Añel______________

Las elecciones municipa
les, aunque se anticiparon 
algunos días al verano, po
dría decirse que vinieron de 
la mano, con las vacaciones, 
el descanso, las fiestas. Era 
por tanto, presumible que 
quienes alcanzaran la res- 

. ponsabilidad de integrar la 

éstas con mayor mereci
miento, tras la ajetreada 
campaña electoral, confe
rencias, proyectos, réplicas, 
promesas... Pero he aquí 
que el espíritu de servicio de 
los políticos no les permite 
esos “caprichos”. Todos, 
absolutamente todos, por impe
rativo de láley electoral han 
jurado sus cargos, o, cuando 
menos, han tomado posesión 
y diseñado un programa de 
actuación.

El ser humano, cuando se 
le inviste de poder, está pro
bado que, por lo general, 
cambia sus comportamien
tos: primero se siente agra
decido aquien se lo ha otor
gado, luego se olvida, inclu
so no reconoce a los amigos; 
la familia ha de supeditarse 
a vivir sus avatares, a ser 
cómplice de no sé cuántas 
mentiras piadosas, no se 
puede permitir estar enfer
mo oficialmente. Si esto es 
así, cómo va a tomarse vaca
ciones, como lo hace cual
quier otro ciudadano, como 
lo haría él antes de asumir 
esas competencias. Los po
líticos parecen pertenecer a 
otra casta, siempre están dis
puestos a hablar de proyec
tos; no importa la fecha, el 
momento, lo verdaderamente 
trascendente es que se le re
conozca su mérito.

En vista de cuanto ante
cede me propongo en estos 
días que restan de verano 
entrevistar a los alcaldes del 
Valle del A. Alberche para que 
hablen de sus proyectos. Para 
empezar, he aquí las ideas y 
respuestas que nos da la pri
mera autoridad de Navaluen
ga, este pueblo de 4.000 vi
viendas, Z200 habitantes, pe
ro que en esta época se multi
plica por 10 ordinariamente 
y por tres o cuatro puntos 
más los fines de semana; que 
tiene un presupuesto de se
tenta y tres millones de pese
tas y está en pleno desarrollo.

Su alcalde, Domingo Corra
lejo, un hombre que vive por 
y para engrandecer su pue
blo, para que las gentes se 
sientan felices en él; un al
calde al que se le reconocen 
muchos méritos y que en 
estos cuatro años habrá que 
agradecerle mucho más, por
que su entusiasmo va incres
cendo. Es como si estas pasa
das elecciones su reelección 
también llevara implícito re
novar sus ilusiones, y la exi
gencia de perseverar en su 
iniciada tarea.

—¿Proyectos programa
dos de inmediata ejecución?

—Muchos, tantos como 
ilusiones.

—Enumérelos.
—El próximo mes de octu

bre se acometerá la recons

trucción del viejo edificio 
del Ayuntamiento, para que 
podamos volver a él a prin
cipios del verano de 1988. 
Ya está ajustado el derribo, 
porque si queremos evitar 
humedádes y consolidar la 
cimentación, así como con
servar su aspecto exterior, 
lo conveniente será desmon
tar piedra a piedra.

—Se especuló con ubicar
lo en otro lugar para dar 
mayor amplitud a la plaza.

—Eso fueron simples elu
cubraciones; lo evidente es 
que se ha aprobado el pre
supuesto de estas obras por 
valor de 45 millones de pese
tas, y sólo resta subastar las 
obras y adjudicarías. Tam
bién se llevará a efecto la 
remodelación de la plaza, 
pues entendemos que hay 
que darle un carácter que se 
corresponda con esta obra 
artística.

—Sobre la depuración de 
aguas, ¿Podría decirme si 
entra en los planes de urgen
cia?

—Es nuestra máxima preo
cupación. Tenga en cuenta 
que una gran parte de los 
ingresos de este pueblo se 
deben al turismo y a la colo
nia residencial, y esta viene 
atraída, entre otras cosas,^ 
por los alicientes que ofrece 
el río. El no haberse acome
tido las obras de la estación 
depuradora de aguas residua
les es porque el proyecto 
primitivo no responde a nues
tras ambiciones. Hemos en
cargado su modificación, o 
que hagan otro, como para 
atender una población de 25 / 
30.000 habitantes, aunque 
somos conscientes que el pre
supuesto de 20 millones que 
habíamos asignado no es su
ficiente.

Pero como estoy conven
cido que el fututo de Nava- 
luenga pasa por las condi
ciones sanitarias que ofrez
camos, daremos prioridad a 
estas obras, aunque tenga
mos que hacer un esfuerzo 
económico y pedir, o supli
car, ayudas.

Domingo Corralejo, junto al presidente de la Diputación y el gobernador 
civil . ARCHIVO

—En cuanto al suministro 
de agua¿qué proyectos hay?

—Vamos a hacer mejoras 
sustanciales; instalaremos mo
tores de elevación de ma
yor potencia y, de tal forma 
que actúen simultánea
mente para mantener la pre
sión constante. Esto nos obli
ga, lógicamente, a reformar 
las redes principales. Actual
mente tenemos dos motores 
de cien caballos que actúan 
alternativamente. Esta re
forma se complementa con 
la construcción se presas en 
distintas gargantas, en pre
visión de que sucedan se
quías como las de estos úl
timos años, suponen mucho 
dinero, pero estoy conven
cido que con las ayudas que 
nos preste la Junta de Casti
lla-León, podremos acome
ter esta importante y vital 
reforma.

—¿Qué otros proyectos pien
sa realizar?

—Nos proponemos llevar 
a efecto una profunda re
forma del alumbrado pú
blico en todo el casco ur
bano, si no se ha llevado a 
efecto ya, es porque para 
que esto sea definitivo, ha 
de aprobarse el proyecto del 
tramo de carretera incluida 
dentro de dicho casco que 
va del kilómetro 6,300 al 
8,300; hay que modificar las 
pantallas de los báculos de 
alumbrado existentes por 
otros que alumbren más; am
pliar el número de ellos en 
ambos sentidos, o mejor, pro
longar el tramo hacia la sa
lida de Burgohondo con los 
sobrantes que resulten de la 
sustitución que se haga en la 
salida hacia Madrid, por razo
nes estéticas y ampliár en 
este sentido hasta la altura 
del polideportivo, como que
da dicho anteriormente. Este 
proyecto comprende también 
ensanchar el puente del arro
yo, aceras a ambos lados y 
donde las edificaciones lo 
permitan, se construirán 
vías de servicio. Creo que 
puede interesarte saber que

Viernes, 28 de agosto de 1987

Edificio del Ayuntamiento 
del km. 6.300 al 6.700 la 
construcción del eje de carre
tera será de 13 metros; de 
6.700 al 7.850, de 10 metros; 
del 7.850 al 8.300 de 13 me
tros, y a partir de los extre
mos de 18 metros.

—¿Fecha?
—En diciembre se inclui

rá en los nuevos presupues
tos, pero en caso de que no 
se puedan cubrir con estos, 
instruiremos un expediente 
de contribuciones especia
les.

—¿Algún otro proyecto?
—Está aprobado, y sólo a 

falta de publicar,' el con
curso de obras de bocas de 
riego. Este proyecto de ex
tinción de incendios, o hi
drantes, asciende a 4 millo
nes de pesetas.

Existen otros proyectos 
de menor cuantía, que tam
bién estarán terminados an-

EL BAR más típico, bonito y ornamenta
do, donde puede degustar el mejor vino del 
terreno y la mejor cerveza así como nues
tros afamados Bocaditos, nuestras famosas 
Croquetas y como no, nuestras tapas de 
cochinillo, etc.
EL MESON: Los más variados platos 
caseros y típicos de la provincia. Con 
nuestros Mejores Asados y nuestros Chule
tones a la Parrilla
EL HOSTAL más tranquilo y céntrico de 
Avila

ARCHIVO
tes del próximo verano; 
otros, que su importancia 
radica tanto en el'volumen , 
de obra, como en la parte ; 
económica, están programa
dos a medio plazo. Creo que * 
de éstos tendremos ocasión 
de exponerlos más adelante. 
Quiero dejar constancia que 
la idea de crear un polígono 
industrial, ya vieja, ha vuel
to a suscitarse con motivo 
de que algunas industrias, , 
por el hecho de que no está j 
aprobado el Plan de Orde- i 
nación Urbana (pendiente i 
de llegar a un acuerdo con la ■ 
delegación de Industria) se j 
establecen indiscrimina- ! 
damente dentro del Centro í 
Urbano, con las consiguien- ' 
tes molestias, por más que 
cumplan con las Ordenan
zas Municipales, en cuanto 
a salubridad, higiene y rui
dos.

MCD 2022-L5



I EL DIARIO DE AVILA / Página 11 PROVINCIA Viernes, 28 de agosto de 1987

BURGOHONDO j

El grupo de teatro Castilla 
representó “Julieta tiene un desliz”
Burgohondo. Roberto Calvo.

Prácticamente todos los fines 
de semana del presente mes de 
agosto se han organizado por 
parte del Ayuntamiento acti
vidades, baile, actuaciones, etc. 
con el fin de atraer gente y que 
ésta se divirtiera. Se han pro
gramado, como cada año, las 
fiestas de verano, y cada sábado 
ha habido baile en la Plaza 
Mayor. El pasado domingo, 
subvencionado por la Diputa
ción Provinial de Avila, den
tro de su programa de activi
dades culturales, corriendo la 
organización a cargo del Ayun
tamiento, el Grupo de Teatro 
“Castilla”, de Arévalo, repre
sentó en la Plaza Mayor la 
obra de teatro cómico “Julieta 
tiene un desliz”, de Julio Ma
thias, con el siguiente reparto: 
Luisa, Susy Gómez; Eduardo, 
Víctor Juanes; Margarita, Pa
loma Martín; Julieta, María 
Paz Pliego; y Andrés, Javier 
Juanes.

La obra fue estrenada por 
primera vez en el Teatro Có
mico de Madrid el día 5 de 
mayo de 1971, siendo acogida 
muy bien por parte de la crí
tica especializada.

LENGUAJE JOCOSO

Está llena de enredos, situa
ciones cómicas y se utiliza un

MANICERA PE ARRIBA

Normalidad, alegría y diversión 
en los actos de las Bestas
patronales
Mancera de Arriba. 
Francisco Gutiérrez Barcala.

Pasaron las fiestas patro
nales del 87 con normalidad, 
alegría, diversión y un puñado 
de actos y momentos que 
han proporcionado esparci
miento y sana diversión no 
sólo a los vecinos de Man
cera sino a todos los foraste
ros que pasan sus vacaciones 
en Mancera durante este mes 
de agosto y a los numerosos 
jóvenes que la eligieron para 
divertirse en sus fiestas. 

ACTUACIONES 
Y JUEGOS

Concurridos los actos reli
giosos que tuvieron a Anto
nio Caño, su párroco como 
protagonista. Mucha gente 
en los bailes y verbenas que 
corrieron a cargo de “La 
Banda Orquesta” y también 
vistoso el recital de dulzaina 
de “Pelé”. Muy concurridos 
y disputados resultaron los 
actos deportivos de entre los 
que destacamos por su visto
sidad la carrera de bicicletas 
con Yuntxu García conio 
triunfador seguido de Ovidio 
García. En la modalidad de 

\ carrera de sacos fueron Sara

los pequeños mientras que 
Nuria y Miguel lo hacían 
entre los mayorcitos.

En pruebas de atletismo, 
destacar la brillante actua
ción de Sara Mantecas entre

lenguaje jocoso y con muchas 
frases con doble sentido, que si 
los espectadores son muy niños 
no captan el segundo sentido 
de la frase, y si son capaces de 
captar el doble sentido de la 
misma, demuestra que ya no 
son tan niños, por lo que pudo 
ser representada para todos 
los públicos. Pasamos una no
che agradable y divertida, úni
camente ensombrecida por el 
pequeño fallo técnico en los 
equipos de megafonía prepa
rados al efecto y que fue sub
sanado acoplando los altavo
ces de la megafonía del Ayun
tamiento utilizada normalmen
te para echar pregone.s, lo que 
motivó que algunas personas 
abandonaran la plaza, ya que 
había un sector de ella que no 
recibía nítida la voz de los 
artistas.

Algo que no logré compren
der fue que el grupo de teatro 
no contara con mobiliario ni 
complementos decorativos para 
montar el escenario y tuviera 
que ser puesto por el Ayunta
miento, siendo prestado por 
algunos vecinos.

Buena actuación de los acto
res que participaron en la mis
ma, y agradecimiento del pue
blo y los vecinos al grupo por 
su esfuerzo en agradamos y 
hacemos pasar una grata ve
lada.

los pequeños, Nuria y Mónica 
ente las niñas y Ovidio y 
David entre los chavales. 
Luego el marathón que se 
vio muy concurrido y ani
mado y que entre sus catego
rías dio como triunfadores a 
David Vargas y Juan Anto
nio Cabrillas en pequeños, a 
Pedro Martín y Manolo Ra
mos en categoría superior y, 
en la absoluta, vencedor del 
marathón de Mancera fue 
Rubén Baladrón seguido por 
Esteban Díaz. También el 
frontenis atrajo mucho la 
atención deportiva quedando, 
entre los pequeños Ovidio y 
Cosme como vencedores mien
tras que Miguel y Jorge que
daban en segundo lugar. Y 
entre los mayores, Alfonso y 
Víctor se imponían a Mariano 
y Antonio. Él concurso de 
disfraces entretenido y con 
mucha imaginación. Muy 
aplaudidas las parejas que 
participaron en el concurso 
de jotas, quedando vencedo
res la pareja formada por los 
hermanos Saturnino y Alicia 
Martín. El fútbol y el fol
klore completaban un pro
grama que se vio acompa
ñado de mucho público, en el 
que reinó la alegría y la ar
monía y que, finalmente, se 
vio coronado con el éxito y la 
satisfacción del Ayuntamien- 

jos de haber proporcionado 
unos días de alegría en sus 
fiestas patronales.

FELIX ROSADOSala dedicada a una exposición fotográfica de la historia de Las Navas

LAS NAVAS DEL MARQUES
Fue creado el año pasado _________

Nueva exposición en el Museo Local
Las Navas del Marqués. 
Félix Rosado Martín.

El pasado 16 de agosto se 
volvió a abrir en el edificio de 
la antigua Casa Consistorial 
de Las Navas del Marqués el 
Museo Local, creado por la 
Asociación de Vecinos “Pedro 
Dávila”, y que además cuenta 
con el apoyo económico del 
Ayuntamiento, patrocinador 
del mismo. La exposición fina
liza el próximo día 30 de este 
mismo mes, permaneciendo 
abierta al público de 6 a 8 de la 
tarde durante todos los días.

EXPOSICION CULTURAL

El Museo Local, término 
con el que se le ha denomi
nado, no es propiamente un 
museo, por el momento, sino 
una exposición cultural de raí
ces, tradiciones, costumbres, 
antecedentes y elementos so
ciales e históricos del pueblo. 
Pero la razón de denominarle 
museo éstriba en el interés, 
puesto en la Asociación de 
Vecinos Pedro Dávila, en lle
var a cabo un proyecto de 
creación de un museo con una 
ubicación fija, y con una pose
sión, sustancial, de fondos ma
teriales, que permitan hacerle 
realidad.

El Ayuntamiento se ha dis Lo más esencial es, sin duda,

FELIX ROSADOTraje típico de bodas, navero, de principios de siglo. Este año no figura en la exposición

puesto a cooperar en la idea con 
el apoyo económico, principal
mente. El museo inaugurado, 
simbólicamente, el pasado año, 
el día 10 de agosto, atr^o a 
numeroso público. Este año la 
afluencia está teniendo prácti
camente la misma tónica.

Una cosa está clara para la 
directiva de la Asociación de 
Vecinos Pedro Dávila “y es 
que necesitamos objetos que 
pasen a ser propiedad del mu
seo, para tener una infraes
tructura en que apoyamos”. 
Por el momento las donacio
nes no han sido suficientes, y 
parte de la exposición actual 
es cedida o prestada-tempo
ralmente.

MENOS OBJETOS

Quizá por este motivo la 
cantidad de objetos expuestos 
es menor que la del año pasado.. 
No obstante el asentamiento 
es más firme, ya que se ha 
incrementado el archivo histó
rico, y en estos momentos ya 
están pendientes de una sub
vención, vitrinas, fotografías, 
cuadros y diversos objetos a 
adquirir para el futuro.

UNA UBICACION FIJA

un local que permita una ubi
cación fija. El antiguo Ayun
tamiento se está utilizando úni
camente de forma temporal. 
En cuanto al lugar elegido ya 
se está pensando en el con
vento de San Pablo, excelente 
monumento de Las Navas, que 
en estos momentos está siendo 
sometido a una restauración, y 
que podría ser el lugar ideal 
para el museo. Pero esto no 
deja de ser un proyecto a largo 
plazo.

Las cinco salas que se repar
ten por el edificio consistorial 
recoge una improvisada habi
tación ambientada con los ele
mentos de una típica casa ña- 
vera, de las de antaño; otras 
con los aperos agrícolas, y di
versos oficios, muy extendidos 
en Las Navas, como el de resi
nero, o el de ganadero; y un 
amplio salón, el más visitado, 
que expone en fotografías la 
historia de la localidad a prin
cipios de siglo, la de creación 
de Las Navas, y todos los 
monumentos existentes: el con
vento de San Pablo, el castillo 
de Magalia, la iglesia parro
quial de San Juan Bautista, la 
ermita del Cristo de Gracia, y 
unas tumbas moras y cristia
nas, que datan de los siglos 
XIV vXV.
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La Junta niega dar marcha atrás en el 
tema de la “Visa Oro”
Valladolid. Efe._____________________________________

La Junta de Castilla y León negó ayer a Efe que esta 
institución haya dado “marcha atrás” en sus investigaciones 
sobre la utilización de las “Visa-Oro” por los consejeros del 
anterior Gobierno autónomo socialista.

La Junta negó también que se haya reconsiderado la deci
sión de suprimir esta forma de pago de los gastos de represen
tación por parte de los altos cargos de la Administración 
regional.

El portavoz del Gobierno 
de Castilla y León, Miguel 
Angel Rodríguez, dijo a Efe 
que “en ningún caso la Junta 
se ha planteado dar marcha 
atrás en ninguna de las medi
das que se han tomado para 
conseguir la austeridad en la 
Administración y mucho me
nos en el asunto de las tarje
tas ‘Visa-Oro’, porque ha sido 
una medida perfectamente com
prendida e incluso aplaudida 
por la población”.

Para Miguel Angel Rodrí

Iría en la Plaza de Carvajal___________________

En estudio integrar la Cueva de 
Salamanca en un jardín 
arqueológico
Salamanca. Efe.___________

La Junta de Castilla y León 
estudia la integración de la 
legendaria Cueva de Salamanca 
en un jardín arqueológico.

El emplazamiento de este 
jardín arqueológico será la Pla
za de Carvajal de la capital 
salmantina, lugar donde se es
tán efectuando las excavacio
nes que permitieron sacar a la 
luz la Cueva de Salamanca.

El proyecto del Jardín Ar
queológico, que está en estu
dio por parte de la Consejería 
de Cultura y Bienestar Social,

Una senadora segoviana

Pregunta al Gobierno sobre 
encuestadores del LN.E.
Segovia. Efe. _______

Loyola de Palacio, senadora 
de Alianza Popular por Sego
via, ha preguntado al Gobierno 
de la Nación sobre el número 
de encuestadores contratados 
por el Instituto Nacional de 
Estadísticas (INE) en los años 
1983 a 1987.

En una pregunta al Gobier
no, la senadora de AP se inte- 

guez, está demostrado que el 
control de la Visa-Oro es 
difícil y que, además, por la 
facilidad de su utilización, 
invita al gasto de un dinero 
que es de los ciudadanos”.

“Sabemos que hay a quie
nes no les interesa —añadió 
Rodríguez— que continue
mos con la investigación sobre 
las tarjetas, pero el presidente 
no ha dado ninguna orden 
para paralizar la investiga
ción que realiza la Conseje
ría de Economía y Hacienda, 

pretende realizar un recorrido 
urbano por los restos de la 
muralla celtibérica y medieval, 
por los muros de la antigua 
iglesia románica de San Ce
brián y por la Cueva de Sala
manca.

La Cueva de Salamanca, 
sacristía de la iglesia de San 
Cebrián construida a un nivel 
más bajo que el del templo, 
era, según una leyenda, lugar 
de reunión de magos, brujos y 
quiromantes y albergaba todo 
tipo de actividades y ritos 
esotéricos.

resa por la distribución de los 
encuestadores entre las distin
tas delegaciones y sobre cuáles 
son los criterios utilizados para 
seleccionar al personal con
tratado.

Según Loyola de Palacio, 
en el INE, además de los fun
cionarios del Estado, trabajan 
encuestadores contratados la
boralmente encargados de rea
lizar trabajos “de campo”.

que está a punto de ser con
cluida y que, en su primera 
fase, fue estudiada por el 
Gobierno autónomo en su 
reunión de la semana pasada”.

La revista “Tiempo” infor
mó ayer de que el presidente 
del Gobierno regional, José 
María Aznar, ha paralizado 
las investigaciones sobre la 
utilización de las “Visa-Oro” 
por los anteriores consejeros 
socialistas y “estudia la posi
bilidad de su mantenimiento 
para los nuevos consejeros 
deAP”.

Este semanario afirmó tam
bién que los nuevos presi
dentes autónomos aliancistas 
han decidido dar marcha atrás 
en la investigación iniciada 
sobre el uso de las “Visa- 
Oro” por sus antecesores so
cialistas.

Tres detenidos 
con 234 gramos 
de cocaína 
en Salamanca
Salamanca. Efe.

Dos mujeres y un hom
bre, a quienes se les han 
incautado 234 gramos de 
cocaína pura, han sido de
tenidos por la policía de 
Salamanca y Madrid por 
presunto tráfico de droga.

La operación, que se rea
lizó el pasado sábado, ha 
sido dada a conocer por la 
Jefatura Superior de Poli
cía de la capital charra.

Según fuentes policiales, 
el alijo incautado, una vez 
adulterado en el mercado 
negro, habría alcanzado *el 
medio kilo de peso, canti
dad equivalente a unas cua
renta y cinco mil dosis. ;

La policía, que ha consi
derado la operación como 
“desarticulación de una red 
internacional dedicada al 
tráfico de- cocaína” detuvo 
en primer lugar a D.C.S. Y., 
de 33 años, peruano nacio- 
nalÍ2;ado español y con resi
dencia en Salamanca.

La detención de este indi
viduo, que viajaba acom
pañado de una joven estu
diante, se produjo después 
de que la policía intercep
tara su vehículo.

A partir del 15 de octubre, 
delegaciones territoriales únicas 
Valladolid. Efe.___________________________ ____________

Las delegaciones territoriales únicas de la Junta de Castilla y 
León en cada una de las nueve provincias no entrarán en funcio
namiento hasta el próximo 15 de octubre.

Hasta esa fecha, las delegaciones territoriales de las distintas 
consejerías actualmente existentes continuarán con su denomi
nación, estructura orgánica y atribuciones, según el decreto por 
el que se crean las delegaciones territoriales únicas.

Mediante otro decreto, el 
Gobierno autónomo deberá es
tablecer la estructura orgánica 
de las delegaciones territoria
les únicas.

En este sentido, el consejero 
de Presidencia y Administra
ción Territorial, Juan José Lu
cas, manifestó recientemente 
que las actuales delegaciones 
territoriales de las cinco Con
sejerías, seguirán prestando en 
cada provincia los mismos 
servicios que hasta ahora, aun
que tendrán otro rango

Los futuros responsables de

Recurrido ante el Tribunal 
Constitucional la reforma de los 
estatutos de Cajapalencia

Valladolid. Efe.
La Junta de Castilla y León 

presentó ayer ante el Tribunal 
Constitucional un conflicto de 
competencias con el Gobierno 
de la nación por la modifica
ción de los estatutos de la Caja 
Rural de Palencia.

En una resolución del Minis
terio de Economía y Hacienda 
de 27 de mayo de 1987 se auto
rizó a la Caja Rural de Palen
cia a cambiar la redacción del 
artículo quinto de sus estatu
tos, para poco después vender 
la entidad a la Caixa y a Ca- 
jamadrid.

El artículo quinto hace refe
rencia al ámbito territorial de 
actuación de la Caja Rural, 
que con la modificación intro
ducida por el Ministerio queda 
ampliado a todas las provin
cias de la Comunidad Autó
noma y no sólo a Palencia, 
como decía en su anterior re
dacción.

Con esta nueva redacción 
del citado artículo, Caixa y 
Cajamadrid, compradores de 
la Caja Rural palentina po
drían poner oficinas en todas 
las provincias de Castilla y 
León.

La Oficina de Información 
del Gobierno Autónomo ha 
indicado que el jefe de la ase
soría jurídica general de la 
Junta de Castilla y León, Fran

los servicios provinciales de 
las distintas consejerías serán, 
según Lucas, funcionarios con 
categoría de jefes de servicio.

La provisión de las plazas 
de delegado territorial único 
se realizará mediante concurso 
entre funcionarios del grupo A 
(titulados superiores), por el 
sistema de libre designación 
con convocatoria pública, sis
tema que otorga al Gobierno 
autónomo la posibilidad de 
designar a la persona que con
sidere más idónea para el puesto 

cisco Javier Corral Suárez, pre
sentará ante el Tribunal Cons
titucional “conflicto consti
tucional positivo de competen
cia” contra la citada resolución 
del Ministerio en la que se 
modifica el artículo quinto de 
los estatutos de la Caja Rural.
A QUIEN COMPETE LA 
MODIFICACION

El Gobierno Autónomo quie
re que el Tribunal Constitu
cional establezca “quien es 
competente para autorizar la 
modificación del artículo quin
to de los estatutos de la Caja 
Rural de Palencia, si el Go
bierno de la nación, a través 
del Ministerio de Economía y 
Hacienda o la Comunidad de 
Castilla y León”, según dice el 
recurso.

A juicio de la asesoría jurí
dica del Gobierno Regional, la 
Resolución del Ministerio de 
Economía y Hacienda “no res
peta el orden competencia! es
tablecido en el Estatuto de 
Autonomía de Castilla y León, 
por lo que el conflicto de com
petencia debe ser resuelto a 
favor de la Comunidad Autó
noma”.

La Junta de Castilla y León 
decidió presentar el recurso de 
compertencias el pasado día 
13 de agosto, durante la reunión 
de la Junta de Consejeros.

ASOCIACION unicef-ESPAÑA ¡
ENVIE ESTA SOLICITUD AL APARTADO 12.021 - 28080-MAORIO »

SOLICITUD OE INGRESO 
como socio colaborador

■ Nombre y apellidos

ORDEN DE PAGO AL BANCO '

Banco .................................. |

• Si quiere verles convertidos en adultos útiles.

Acérquese a nosotros como socio del Unicef
Por favor, únase a más de 120.000 personas que en España ya forman parte de 

ese movimien-to de solidaridad internacional a través del Unicef.
Sólo tiene que rellenar la ficha adjunta y enviárnosla. Muchas gracias.

Unicef O Asociación UNICEF-España
Apartado de Correos 12.021. 28080-MADRID

Fecha de nacimiento ................................  
Domicilio .
C. P /Población ................................. ..........
Provincia
Profesión ....................................................
Teléfono 
(1) CUOTA ANUAL ....................... pesetas
(1) CUOTA SEMESTRAL ............. ' pesetas
(2) Banco ..........................
Dirección .................................................
Población...................................................... 
......................... de....................de 198.......

(1) Cuota voluntaria. Media por socio y arlo.
3000 pesetas

(2) Se ruega pago por Banco o Caja de Ahorros

Dirección ............................................ .
Población   *
Provincia ......................................................
N.* de Cuenta ......   i

Ruego a ustedes que, con cargo a mi cuen- ( 
ta corriente en este Banco, se sirvan abonar i 
los recibos que les presente la ASOCIACION * 
UNICEF-ESPAÑA, por la supia ddf I

Pesetas semestrales. \.
Muy atentamente, V

Firma. y

Nombre ......................................... |
Domicilio................................................... 1
Población................................................... •
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FUTBOL 1 En la segunda tanda de penaltis

El Real Avila, C.F. ganó a la G. Segoviana el Trofeo
‘‘Pedro Hernández Escorial”
Segovia. Pablo Herráez.

En la tarde de ayer y en la 
capital segoviana, el Real Avila 
C.F. ganó el trofeo “Pedro Her
nández” al conjunto de la Gim
nástica Segoviana.

Resultado: G. Segoviana, 0; 
Real Avila C.F.. 0. (en la segunda 
tanda de penalties, el Real Avila 
se impuso al equipo de la ciu
dad del Acueducto).

Campo: “La Albuera”, te
rreno de juego en perfectas 
condiciones para la práctica 
deportiva. Tarde agradable 
y poco público en las gradas.

Alineaciones:
G. SEGOVIANA: Miguel An

gel, Quique, Gangoso, Juan, Cé
sar, Senovilla, Luis, Maroto, Ar
mendia. Chema y Quevedo.

En el segundo tiempo juga

ron también; Del Sol, Ignacio, 
Fradejas, Juanfra, y Pascual que 
sustituyeron a Quique, Gango
so, Juan Maroto y Quevedo 
respectivamente.

REAL AVILA C.F.; Javi, Euti
quio, Julián, Pombo, Arroyo, 
Toño. Toribio. Alvarez. Enrí
quez. Frías y Quiñi.

En la segunda parte jugaron: 
Córdoba, Arroyo, Ferñando, Frías, 
Mayo. Aceña, Luján, Saucedo, 
Oscar, Javi y Juan Carlos.

Arbitro: Sr. Romano Tardón, 
irregular, dejó sin señalar un 
claro penalty de Frías y luego 
pitó otro a favor de los locales 
que no fue, ley de compensa
ción. Amonestó al abulense 
Arroyo.

DOMINIO TOTAL 
ABULENSE EN EL 
PRIMER TIEMPO

Con algunas bajas importan
tes y sensibles, el Real Avila se 
desplazó en la tarde de ayer 
hasta Segovia para disputar el 
Trofeo “Pedro Hernández”. Los 
encarnados, con refuerzos del 
Promesas, ganaron ese precioso 
trofeo en el lanzamientos de 
penas máximas, tras llegar a los 
noventa minutos con empate a 
cero.

Los primeros cuarenta y cin
co minutos fueron de dominio 
total y absoluto del conjunto 
encamado; Toño. Toribio, Pom
bo y Frías éste con un disparo 
al larguero? tuvieron claras opor
tunidades para adelantar a sus 
colores. Los segovianos, muy 

flojos, tan sólo tuvieron una 
oportunidad en el minuto 34 
pero Javi, rechazó con sus pies 
un tiro de Armendia que se 
presentó solito ante el cancer
bero abulense.

Cero a cero en este período, 
pero por lo visto sobre el feno
menal césped de “La Albuera”, 
los abulenses fueron muy su
periores.

En la segunda parte y ya con 
una alineación encarnada dis
tinta a la del primer período, el 
partido se equilibró un tanto y 
se luchó de tú a tú entré uno y 
otro conjunto. Los segovianos 
despreciaron un penalty, para 
mí no fue muy claro, eri el 
minuto 38 y que César envió al 
poste de la portería defendida 
por Córdoba.

Al final de los noventa minu

tos y como el marcador perma
necía inalterable con ese cero a 
cero,'se procedió al lanzamien
to de penalties; en la segunda 
tanda y tras fallo del local 
Senovilla, el abulense del “Pro
mesas” Oscar dio con su trans
formación el trofeo al Real Avi
la C.F.

Los lanzamientos de penal
ties fueron así;

G. SEGOVIANA: César, fallo; 
Chema, gol; Pascual, gol; Luis, 
gol y Armendia, fallo (primera 
tanda). Segunda tanta; Miguel 
Angel, gol; Juanfra, gol; Igna
cio, gol y Senovilla, fallo.

REAL AVILA: Fernando, Frías 
y Juan Carlos, gol; Aceña y Javi 
fallan en primera ronda. En 
segunda ronda; Luján, Sauce
do, Córdoba y Oscar, gol.

Las Navas del Marqués. 
L M. Soto.

El conedor madrileño del equi
po “Cárnicas Delta” Antonio Al
mazán Martínez, fue el vencedor 
del IV Gran Premio Empresarios 
de Las Navas del Marqués. La 
prueba que estaba transcurrien
do de forma normal y con una 

‘ buena organización, comparan
do ésta con la de pasados años, 

i tuvo un grave percance deporti
vo al confundirse el corredor 
protagonista de esta carrera, Ma
riano Bartolomé (Cafés La Estre
lla), junto con Guardia Civil, juez 
árbitro y coche de megafonía de 
carretera, a la salida de El Espi
nar.

Cuarenta y un corredores se 
dieron cita en la localidad naveta 
para diputar este IV Gran Premio 
Empresarios. Cafés La Estrella, 
Otero, Cajamadrid, Caja Postal y 

[ Cárnicas Delta, junto con cone- 
' dores sueltos de otros conjuntos, 
j tomaron parte en esta prueba 
, que tuvo un recorrido total de 

cien kilómetros entre; Las Navas, 
San Lorenzo de El Escorial, Gua
darrama, San Rafael, Espinar, Na
valperal de Pinares y Las Navas. 
A lo largo de este recorrido había 
tres puertos como La Paradilla 
(Cruz Verde en su lado más flo
jo), Altos de Los Leones y puerto 

! de La Lancha; de ellos, la organi- 
| zación sólo decidió que puntua

se para este IV Gran Premio, el
i Alto de los Leones.

SUCEDE POCO, 
PERO OCURRE

Uno lleva asistiendo desde ha
ce no pocos años, a casi todas las 
carreras que se disputan en nues
tra capital y provincia. Hasta 
ahora, he podido ver una organi
zación mejor que otra, variacio
nes de recorrido a última hora, 
pasos a nivel cerrados porque el 
tren está a punto de pasar, etc. 
Pero la confusión de un ciclista, 
que marcha en solitario con una 
cierta ventaja sobre su más in
mediato perseguidor, cambian
do de carretera en un cruce y 
siguiendo los pasos de Guardia 
Civil, coche de megafonía y arras
trando al mismísimo juez árbitto, 
nunca. ¿Por qué pasa esto?, ¿quién 
o quiénes fueron los culpables?

Por lógica, la organización, en 
este caso C.C. “Cuatro Postes”, 
tiene que tener todo previsto y 
señalado. Me consta que José 
M.“ Arribas y sus directivos, de
butantes en esta prueba de Las

CICLISMO
Confusión de carretera y el “héroe” de la etapa, Mariano Bartolomé, roto y 

desmoralizado________ _____________________ ___________________

Antonio Almazán (Cárnicas Delta) 
aprovechó “el despite” y ganó el IV Gran
Premio Empresarios de
Las Navas del Marqués
Navas en cuando a su organiza
ción, dejaron al grupo de empre
sarios todas las cosas que tenían 
que realizar, entre ellas el pintado 
(señalización) de la carretera. Pe
ro, desgraciadamente, en ese cru
ce de El Espinar entre las carrete
ras dirección Avila y Madrid, no 
estaba indicado.

Pero ahí estaba un coche con 
megafonía, llevando la cabeza de 
carrera y que, tras un mal enten
dido con un coche de la Guardia 
Civil, se metió y dirigió al esca
pado por una carretera equivo
cada. Otro grave error.

Para colmo de males, la Guar
dia Civil de tráfico tenía previsto 
en ese cruce la presencia de un 
compañero, éste y debido a un 
incendio en San Rafael no pudo 
estar allí. Mayor fatalidad impo
sible.

Totali-Wlue toda esta serie de 
circunstancias negativas hicie
ron que un posible vencedor 
como Mariano Bartolomé, como 
estaba corriendo el chaval, se 
quedó compuesto y sin ese posi
ble gran éxito del trofeo navero. 
¡Lástima Mariano y ánimo!

BREVE PELICULA DE LA 
ETAPA

—A las cinco menos diez de la 
tarde, los cuarenta y un corredor 
inician en la carretera comarcal 
505 esté IV Gran Premio Empre
sarios de Las Navas.

—Por el puente del Río Cofio, 
saltan dos corredores; Mariano 
Bartolomé (Cafés La Estrella) y 
Francisco Lázaro (Ciclocentro). • 
Tras ellos, a 30 segundos y como 
puente de cabeza con el gran 
pelotón, marcha el corredor Ra
fael Lorenzana (Otero).

—Por el alto de La Paradilla, 
Mariano Bartolomé pasa en soli
tario. Francisco Lázaro se ha 
quedado, y el pelotón comienza 
a estirarse.

—Por San Lorenzo de El Esco
rial Mariano Bartolomé lleva un 
minuto de diferencia sobre Ra
fael Lorenzana y Antonio Alma
zán. El pelotón pasa con un 
minuto y diez segundo sobre el 
primer clasificado.

—Por el Valle de los Caídos se 
mantienen posiciones y diferen
cias.

—Al pasar la localidad de Gua
darrama y comenzar las primeras 
estribaciones del Alto de los Leo
nes, comienza la gran batalla. 
Mariano Bartolomé continúa fu
gado con un minuto de ventaja 
sobre Antonio Almazán. El pelo
tón se rompe en mil pedazos; 
Rafael Lorenzana, destacado en 
algún moménto de la prueba, se 
retira. Encabo y Francisco Igna
cio San Román tiran muy fuerte; 
Javier Gallego intenta seguir a 
sus dos paisanos.

—Por el Alto de los Leones 
pasa en primera posición Maria
no Bartolomé, a su caza marcha 
fuerte Antonio Almazán. El resto 
de corredores pasan en grupos 
muy reducidos o de uno en uno. 
La carrera está rota e incontrola
da, deportivamente hablando.

—Por San Rafael se mantie
nen las posiciones entre los dos 
primeros escapados. Por detrás 
se integran algunos pequeños 
grupos de corredores, en el más 
importante se encuentran los 
abulenses Juan Carlos Encabo, 
Javier Gallego y Francisco Igna
cio San Román. Tras estos mar
chan Jesús Martín Vinuesa y 
Francisco Javier Santero Vega.

—A la salida de El Espinar y en 
el cruce entre las carreteras di
rección Avila y Madrid se produ
ce la clave, desgraciada y negati
va, de esta prueba. Mariano Bar
tolomé arrastrado por el coche 
de megafonía y Guardia Civil 
toma dirección equivocada. Su 
más inmediato perseguidor, en 
esos momentos llevaría un mi- 

ñuto de desventaja, toma el buen 
camino y cuando juez árbitro y 
organización se dan -cuenta del 
fallo, ya poco se podía hacer.

Antonio Almazán del equipo 
madrileño Cárnicas Delta, se mar
chó en solitario y con mucha 
fuerza, tras él saltaron varios 
corredores que marchaban en 
grupos fraccionados. La ventaja 
del fugado sobre su más inm.e- 
diato perseguidor fue de dos 
minutos diez. La polémica está 
servida. Se buscan soluciones 
pero se decide aplicar el regla
mento: hay que seguir en la 
carrera “buena”.

-—Por el alto de La Lancha, 
Antonio Almazán sigue primero 
aunque un grupo de seis hom
bres acortan distancias; Encabo 
y Francisco San Román son los 
más activos en ese intento de 
caza. La diferencia en el alto 
entre el fugado y sus perseguido
res fue de un minuto y treinta y 
uñ segundo.

—Eñ el rápido descenso a 
Navalperal, Encabo pincha y se 
queda rezagado.

—Por Las Navas de Marqués y 
tras dar una vuelta a un no muy 
buen circuito urbano, Antonio 
Almazán llega primero en solita
rio y cruza la línea de meta tras 
dos horas cuarenta y seis minu
tos y diez segundos. A cincuenta 
segundos llega Javier Gallego, 
abulense del equipo Otero. En el 
puesto veintiuno y tras hacer 
más de cien kilómetros, llega el 
“desgraciado héroe” de la prue
ba, Mariano Bartolomé.

CLASIFICACIONES 
FINALES

Clasificación general del IV 
Trofeo Empresarios de Las Na
vas del Marqués; l.° Antonio 
Almazán (Cárnicas Delta), 2-46-10;
2." Javier Gallego, Avila (Otero), 
2-47-00; 3.° Félix Pérez (C.C. Co
dan) m.t; 4.“ José Luis de Santos

(CLAS) m.t.; 5.° Francisco Ignacio 
San Román, Avila (Cafés La Es
trella) m.t.; 6.“ Manuel García 
Prieto (Otero) m.t.

Otros abulenses quedaron así; 
9.° Juan Carlos Encabo (Monver); 
12.° Francisco Javier Santero (Ca
jamadrid); 13.° Jesús Martín Vi
nuesa (Otero); 15.° Rodolfo Ji
ménez Sanchidrián; 26.° Pedro 
Rollón (P. Machi).

Clasifícación final de la mon
taña; l.° Mariano Bartolomé (Ca
fés La Estrella); 2.° Antonio Al
mazán (Cárnicas Delta).

ENTREGA DE TROFEOS

Una vez finalizada la prueba 
se procedió a la entrega de tro
feos, ésta no fue tan brillante 
como se podría esperar debido a 
ese grave error que se había 
producido en la carrera.

El público que se congregó en 
torno a esa línea de meta, estaba 
totalmente llena, daba su opi
nión sobre el percance ocurrido 
al corredor Mariano Bartolomé. 
El coche del Cafés La Estrella fue 
rodeado de aficionados para dar 
ánimos al chaval.

Algunas opiniones sobre este 
caso tan particular, fueron éstas;

MARIANO BARTOLOME; “Yo 
me encontraba muy fuerte y mi 
ventaja era ya considerable, es
toy seguro de que ganaba Me 
dijeron que por allí, yo no iba 
muy convencido. Esto es desmo
ralizante”. (Mariano tiene cara de 
pcos amigos y las lágrimas han 
caído al llegar a la línea de meta).

ANTONIO ALMAZAN; “Yo ve
nía pegando muy fuerte y pienso 
que iba a cazar a Mariano. Esto 
no es la primera vez que pasa; le 
dará mucha rabia. Este es el 
segundo triunfo mío en la pre
sente temporada, estoy conten
to”.

LUIS GUTIERREZ, juez árbi
tro; “El error ha sido grave pero 
tengo que aplicar el reglamento. 
Desde luego en ese cruce no 
había señalización alguna”.

ARSENIO NIETO, director de 
Cafés La Estrella; “Es un error 
muy grave y no he retirado a mi 
equipo porque soy elegante, no 
quiero hacer lo que pasó en la 
Vuelta a Toledo. Desde luego 
Mariano iba a ganar, lo tengo 
muy claro”.

Siguen los comentarios y se 
le da vueltas algo que ya no tenía 
solución, las circuntancias fue- , 
ron totalmente negativas, ¡lásti
ma! que por un descuido queda
ra émpeñada una buena carrera.
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FUTBOL
En el Trofeo Ferias y Fiestas__________

1-0. La Granja se impuso al Diamante y 
se quedó con su Trofeo

Viernes, 28 de agosto de 1987

Julián Sánchez: “El Diamante no 
jugará en el número 2”
Avila. L. M. Soto. desde luego a mí oficialmente no

La Granja (Segovia). S. P. D.

En la tarde del pasado martes se disputó el Trofeo Ferias y Fiestas 
de La Granja de San Ildefonso. El equipo titular de aquella localidad 
segoviana, se impuso al Diamante C.F. por 1-0.

Resultado: La Granja, 1 (Jesús); Diamante, 0.
Campo: “El Hospital”, terreno de juego en buenas condiciones 

aunque con algún que otro bache. Poco público en los primeros 
minutos, por estar en fíestas y correr las fuentes, los afícionados 
llegaron tarde al encuentro.

Alineaciones:
Diamante C.F.: Pastor, Blázquez, Juan Antonio, Carmelo, Fer

nando, Nandy, Tili, Obregón, Antonio, Javier Galán y Del Caso.
A lo largo del encuentro jugaron también: Juanjo, Pedro II, 

Germán, Andrés y Roberto.
LA GRANJA: Ricardo, Emilio, Tejero, Arnáiz, Pedro, Pozas, 

Carreras, Navares, Verdugo, Jesús y Eugenio.
También jugaron: Santos, Manuel y Velasco.
Arbitro: Jesús M.® Martín Llorente, auxiliado por los Sres. Herre

ra Vela y García Marugán. Buena actuación aunque no supo aplicar 
la ley de la ventaja.

Gok
1-0 (M. 12) Fallo defensivo del visitante Fernando que deja el 

balón a los pies de Jesús, éste a la salida de Pastor le bate por bajo.

DOMINO EL DIAMANTE 
PERO...

Derrota del Diamante C.F. en 
el trofeo de La Granja, con ello

los abulenses no pudieron tomar 
el relevo al Real Avila Promesas 
que el pasado año fue el cam
peón.

Los pupilos de Nacho, con 
alguna que otra baja importante 
como Caballero, Pedro y Lastras, 
realizaron un buen partido do
minando a sus rivales. Los abu
lenses dispusieron a lo largo del 
encuentro de múltiples ocasio
nes para batir al portero local 
Ricardo, pero unas veces las bue
nas intervenciones de éste y otras, 
la mala puntería de los diaman
tinos Hicieron que estos no lo
grasen tanto alguno.

El equipo local llegó en pocas 
ocasiones sobre la portería de 
Pastor, pero en una de ellas y con 
fallo defensivo total, lograron el 
tanto que al final les dio la 
victoria.

Total deportividad en el cho
que entre ambos contendientes 
y comentario obligado entre am

bas directivas, sobre la situación 
del Diamante de cara a la próxi
ma liga 87-88 y en qué campo 
jugará.

1-3. El Hornillo superó a El Arenal en su

El calendario oficial de liga en 
la primera regional preferente, 
grupo “C”, ya está en la calle y el 
próximo 13 de septiembre se 
iniciará esta competición.

En nuestra capital el Diaman
te C.F. sigue con sus problemas 
de instalación, el club quiere 
}ugar sus partidos en el estadio 
municipal “Adolfo Suárez” y el 
ayuntamiento se lo niega aun
que le da el anexo número 2.

—Julián Sánchez ¿cómo si
gue este tema?

—Igual que cuando recibí esa 
carta del ayuntamiento abulense. 
Ellos me ofrecen el anexo número 
2, ahora le están reparando aun
que todavía no se extendió la arci
lla, pero allí el Diamante no puede 
jugar.

—¿Os retiraréis de la liga?
—Estamos agotando todos los 

cauces y posibilidades para salir 
en la competición. Voy a meter las 
fichas de los jugadores en Valla
dolid y estaré al día en pagos 
federativos y demás. Yo al Ayun
tamiento y más en concreto a su 
alcalde, Antonio Encinar, le he 
pedido que me dejen el campo 
hasta que se arregle lo de el Poli- 
deportivo Territorial; en un prin
cipio se rumoreó que me dejarían 
jugar los sábados por la tarde.

me llegó nada de esto.
—Pero en definitiva ¿cómo 

están las cosas hoy mismo?
—Bueno el alcalde me comentó 

que habían solicitado un informe 
a la delegación provincial de fút
bol abulense sobre el campo nú
mero 2. Yo en ese campo no juga- 
ré,'aquello no reúne las condicio
nes necesarias para la disputa de 
unos partidos de primera regional 
preferente. Es más, por columnas, 
vallado y algunos otros puntos, no 
es muy seguro y pueden ocasa- 
sionarse accidentes importantes. 
Además ¿dónde meto a los aficio
nados y socios del Diamante aun
que sean pocos?

—¿Para cuándo una deci
sión total y definitiva?

—Yo al Ayuntamiento le he 
pedido una solución definitiva pa
ra el próximo viernes, ten en cuenta 
que el martes próximo ya hay que 
dar campo y hora a la Federación 
Castellano-leonesa. Desde luego 
y esto te lo repito, el Diamante no 
jugará en el campo anexo número 
2 del “Adolfo Suárez”.

Esperemos acontecimientos 
pero las cosas siguen sin solu
ción, ¿se acabará ya este tema? 
¿jugará el Diamante la liga 87- 
88?. Todo está bastante negro y 
las soluciones hay que fiarías ya 
y con todas las consecuencias.

propio feudo
Luz para el Adolfo Suárez

El Hornillo. Jesús Jiménez Pulido.

Incidéncias: Comenzó el par
tido con 12 minutos de retraso. 
Aceptable entrada en el Estadio 
Daniel de Femando de El Arenal. 
Comportamiento correcto de to
dos los aficionados.

Arbitro: Antonio Gómez Bo- 
londo.

Auxiliares: José Luis Esteban 
García. 1. M. Jiménez Hernández.

Actuación correcta del trío ar
bitral en líneas generales, no 
influyendo en el resultado final, 
lo cual dice bastante en su favor.

Alineaciones:
-Deportivo Arenal: Santines, Pi

rulo, Félix, Pedro, Juan Carlos, 
Pin, José Miguel M., Chispas, 
Miguel C., Mariano.

El Hornillo: Julián, Fidel, Ja
cob, Tromín, Marcos, Catayo, (M- 
80 Jorge), Flores, Cipol, Gimy 
(M-58 Lozano), Tato, Tomás, (M- 
71 Alfredo).

Goles: Minuto 8: Servicio de 
Tomás a Catayo desmarcado el 
cual bate por bajo al portero 
arenalo (0-1).

Minuto 11 : Arrancada desde el 
centro del terreno a cargo de 

.Tato, deja plantada a la defensa 
arenala y lanza el esférico lejos 
de las manos de Santines. (0-2).

Minuto 50: Córner a favor de 
El Hornillo, llega el balón a Cipol, 
coloca el esférico en el área y 
Jacob remacha junto al palo iz
quierdo del guardameta (0-3).

Minuto 75: Miguel C. aprove
cha un balón suelto en el área y 
bate por bajo a Julián. (1-3).

Comentario:
Bien poco pudo hacer el De

portivo Arenal ante un Hornillo 
que llegó, goleó y casi humilló a 
su contrario. El Hornillo ya había 
vencido en el partido de ida (2-1) 
en su propio campo una semana 
antes.

Salieron con decisión los hor-

nillentos y antes del minuto 15, 
tenían a su favor 2 goles que 
pesaron como una losa para las 
aspiraciones arenalas.

La mejor colocación de los 
hombres de “Gari” en el terreno 
de juego, imposibilitaba la liber
tad de movimientos del rival y 
permitía a los hornillentos llegar 
con peligro a la meta arenala una 
y otra vez.

Como consecuencia de la reac
ción del deportivo, más rabiosa 
que ordenada, llegó el gol arena
lo, pero el partido estaba ya 
sentenciado con el gol consegui
do por Jacob minutos antes. En 
definitiva, superioridad de El 
Hornillo, que jugando a ráfagas 
desbordó con holgura a un des
dibujado Arenal.

“Gari”, entrenador de El Hor- 
rdllo, nos cuenta sus impresio
nes del partido:

“Hemos dominado en el pri
mer tiempo, sobre todo los pri
meros veinte minutos, los últi
mos hemos bajado el ritmo en el

centro del campo y ellos han ido 
hacia nuestros dominios.

En el segundo período hemos 
seguido dominando nosotros y 
marcamos el tercer gol. A raíz de 
esto, y nuestras sustituciones 
nos hemos relajado un poco y 
ellos han marcado su tanto. De 
todas formas hemos podido mar
car algún otro gol a la contra.

—¿Qué le ha parecido su equi
po?

—Hemos estado a la altura de 
las circunstancias. Se ha notado 
un poco la falta de forma física y 
conjunción. Aún así todo ha sa
lido de acuerdo con lo planeado.

—¿El Deportivo Arenal?
—He visto muy bajos a los 

arenalos, quizás el peor equipo 
desde hace muchos años. Creo 
que hemos sido netamente supe
riores.

—¿Alguna observación más?
—Considero que tenemos un 

portero y un delantero centro de 
lo mejor de la zona. El equipo, un 
notable alto.

Avila. L. M. Soto._____________

El próximo viernes y en la 
Comisión de Gobierno del Ayun
tamiento abulense, se adjudica
rán las obras para la instalación 
de la luz artificial en el estadio 
municipal “Adolfo Suárez”.

Luis Lozano, encargado del 
área deportiva, nos comentó so
bre el tema:

-^‘Efectivamente el próximo 
viernes se realizará a una de las 
tres empresas que se han presen
tado, la adjudicación de las obras 
en su última fase para la ilumina
ción del “Adolfo Suárez”.

—¿La luz por lo tanto puede 
estar pronto dispuesta?

—Efectivamente, trataremos 
que sea en el menor plazo posible.

—¿Coste total de la ilumina
ción?

—Los esperados y ya previstos 
diecisiete millones y medio de pe
setas.

Nos alegra que esto salga ade
lante y ahora esperemos que una 
necesidad perentoria, como es el 
pabellón cubierto municipal, sal
ga adelante ya. Los abulenses y 
más en concreto su población 
deportiva, que no es poca, lo 
necesitan. Pero de este tema ten
dremos que seguir hablando mu
cho, aunque me gustaría con
fundirme.

NUESTRA QUINIELA -PARA 
LA PROXIMA JORNADA

Educar con Amor

LA LETRA CU

SANGRE ENTRA

1 At Madrid-Sabadell.............. A
2 Ath. Bilbao-R Mallorca....... x
3 Valencia-Logroñés................ x
4 Español-R Celta................... x
5 Sevilla-R Betis..................... xxx
6 At Osasuna-R Murcia.......... x
7 R Zaragoza-R Sociedad .... x
8 R Gijón-R Valladolid.......... x
9 Cádiz-R Madrid............... xx

10 Lérida-Elche......................... xxx
11 Cartagena-Málaga................ xx
12 R Vallecano-R Santander... x x X
13 Granada-Castellón................ x
14 Hércules-Bilbao Ath............ x

EDUCAR CON AMOR ES
ERRADICAR LA VIOLENCIA

S/LOS N/ÑOS 7'E/MP0R7:^N 
S/ TU /77/0 TE ZMPO/i/Ñ. 0/í/EÑ7:4TE

ACIERTE SIEMPRE comprando en

TEODORO
Escribe a yiUu/H

Apartado 2421,28.080 Madrid
FILIUM agradece la publicación gratuita de este anuncia

y MARY-PAZ
CAMISERIA - GENEROS DE PUNTO

REYES CATOUCOS, 14 (PASAJE) 
COMUNEROS DE CASTILLA, 10 AVILA
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Miembros de la Peña Cicloturista Santa Teresa en la primera prueba social disputada. ARCHIVO LUMBRERAS

CICLISMO
Juan Garcinuño, Vicente Rodríguez y Esteban Rofso, vencieron en las categorías 
superiores ___________________ _______________ _________________ _____

Antonio García y Francisco Jiménez, 
ganadores de las pruebas sociales de la 
Peña Cicloturista Santa Teresa

FUTBOL SALA

Tras 27 horas ininterrumpidas____________

Piedralaves, triunfador del 
V Marathón Sotillo’87

Avila M. F.

Antonio García, Francisco Ji
ménez, Juan Garcinuño. Vicente 
Rodríguez y Esteban Rofso, han 
sido los ganadores, en las dife
rentes categorí as, de las pruebas 
sociales de la Peña Cicloturista 
Santa Teresa celebradas este 
año.

Las pruebas han contado con 
una considerable participación, 
aunque también son muchos los 
miembros de la Peña que, por 
diferentes motivos, no desean 
participar. Es de destacar, asi
mismo, los grandes cronos con
seguidos en las contrarreloj s, re
bajando los de años anteriores y 
la deportividad de la mayoría de 
los participantes, aunque tam
poco han faltado los que no 
renunciaron a coger la rueda de 
quién les doblaba, siedo penali
zado alguno de los corredores, 
como sucedió el pasado año. No 
obstante, no habrá plena igual
dad hasta que desaparezcan to
talmente los vehículos, inclui
dos los que sólo acuden a animar 
o a llevar ruedas. Por otra parte, 
parece también razonable que la 
asignación de trofeos en cada 
grupo se hiciera de forma pro
porcional al número de partici
pantes.

La última prueba se disputó el 
pasado sábado, en contrarreloj 
llana, desde Solosancho, hasta el 
nuevo Puente sobre el río Adaja, 
en nuestra capital. Veinte kiló- 

, ; metros largos, con aire en contra 
i durante la mayor parte del tra- 

yecto, entrega de los participan- 
' tes y mucha animación sobre 

, todo en la llegada.
. Los resultados han sido éstos:

EL DIARIO DE AVILA
el periódico de

todos los abulenses

1 .’ CATEGORIA:

1 .“ Pedro Rollón, 30’36; 2.° An
tonio García, 31’36; 3.° Alejan
dro Hernández, 32’17: 4." José 
María Mirón, 32’52: 5.° Francisco 
M. Vinuesa, 33’54; 6.° Francisco 
Arribas, 33’59, y 7.® Isabelo Sán
chez, 34’20.

2 .’ CATEGORIA:

l .° Francisco Jiménez, 32’43;
2 .° Javier Sánchez Encinar, 33’08; 
3 .“ Carlos Vergara, 33’ 12; 4.° José 
A. Lapeña, 33’20; 5.“ Felipe Ga
lán, 33,‘26: 6.° Fernando Bermejo, 
33’55; 7.“ Juan Bragado, 33’59; 8.® 
Pedro Salinero, 34’42: 9.°, Maxi
miliano Fernández 34’58: 10.® 
Rafael Jiménez, 35’35; 11.° Fran
cisco Sáez Montero 35’55: 12.° 
Jesús Del Nogal, 36’16; 13.° Je
sús Benito, 36’18, y 14.° Carmelo 
Varas, 36’37.

3 .® CATEGORIA:

l .°, Juan Garcinuño, 32’50; 
2°, Jesús Gutiérrez, 34’28; 3.°, 
Francisco Jiménez, 35’55.

4 .® CATEGORIA

L°, Pedro García Antón, 
33’10; 2.°, Vicente Rodríguez, 
35’40.

5 .® CATEGORIA:

l .°, Esteban Rofso, 40’13; 2.°, 
Mariano Santero, 42’42; 3.°, Al
fonso Grande, 47’52.

CLASIFICACION GENERAL 
ACABADAS LAS TRES 
PRUEBAS

PRIMERA CATEGORIA:

l.° Antonio García González, 
25 puntos: 2.° Alejandro Hernán
dez, 22; 3.° Francisco Martín Vi
nuesa, 21; 4.° Francisco Arribas 
García, 21; 5.° Pedro Rollón Ji
ménez, 20; 6.° José María Mirón 
15, y 7.® Isabelo Sánchez, 8.

SEGUNDA CATEGORIA:

l.° Francisco Martín Jiménez, 
24 puntos; 2.° Juan Bragado, 22; 
3.° Carlos Vergara, 19; 4.° Felipe 
Galán, 16; 5.° José Antonio Lape
ña, 16; 6.° Francisco Sáez Mon
tero, 12; 7.° Javier Sánchez Enci
nar, 12; 8.° Jesús Benito, 8; 9.° 
Maximiliano Fernández, 7; 10.° 
Manuel det Pozo, 7; 11.° Francis
co Hernández, 6; 12.° Pedro Sali
nero, 4; 13.° Jesús del Nogal 
López-3, y 14.° Alejandro Sego
via, 2.

TERCERA CATEGORIA:

l .° Juan Garcinuño, 30 pun
tos: 2.° Jesús Gutiérez Lozano, 
25; 3.° Francisco Jiménez, 17, y 
4.° Manuel Aumente, 9.

CUARTA CATEGORIA:

l.° Vicente Rodríguez Jimé
nez, 28 puntos; 2.° Pedro García 
Antón, 20, y 3.° Gregorio Corrales, 
9.

QUINTA CATEGORIA:

l .° Esteban ROfso, 30 puntos; 
2.° Mariano Santero, 18, y 3.° 
Alfonso Grande, 8.

HAZTE
DONANTE
DE SANGRE

LLAMA AL 
22 - 60 - 50

Sotillo de la Adrada Ernesto 
Villar.

Desde las 19,30 del sábado, 
en que se dió el pitido inicial 
hasta las 20,30 del domingo 
en que concluyó la final 81 
equipos tanto masculinos co
mo femeninos han pasado por 
los dos campos en los que 
simultáneamente jugaban los 
partidos Casa Venancio, de 
Piedralaves y Parquet Saugar, 
de Avila han sido los campeo
nes. Para ello necesitaron pa
sar seis y cuatro eliminatorias 
respectivamente, de las cuales 
las últimas fueron en interva
los de tiempo muy cortos. En 
categoría masculina, segundo 
fue el equipo La Huerta, tam
bién de Piedralaves, siendo 
Rompecocos tercero y el equipo 
de A por las 100.000 cuarto. 
Esta categoría, que contó con 
la participación de 68 equipos, 
mantuvo de principio a fin el 
interés, con algunos partidos 
de una gran calidad.

A las primeras de cambio 
cayeron ya algunos de los equi
pos fuertes, tales como Lonja- 
mar, Bellas Vistas, Barrio Sésa
mo o Tolepart, lo que sin em
bargo no restó interés al desa
rrollo del Maratón. Pero la gran 
sorpresa llegó en cuartos de 
final al caer eliminado el má
ximo favorito para la mayoría, 
el Pichalán. Se perdían de esta 
forma todas las esperanzas de 
victoria sotillanas, al quedar 
también eliminado' el otro su
perviviente, el Estrella~Roja. El 
cuarto puesto conseguido por 
el equipo femenino de Olím
picas “A” ha sido lo único posi
tivo alcanzado por el pueblo 
organizador este año.

Volviendo a la categoría 
masculina, decir que los resul
tados de cuartos de final fue
ron los siguientes; Casa Venan
cio, 4; La Nava, 3. Rompecocos, 
3; Estrella Roja, 0. A por las 
100.000, 3; Pichalán, 2. La 
Huerta, 4; Fuente Lobo, 1 Dé 
esta forma los emparejamien
tos para las semifinales eran 
Casa Venancio-Rompecocos y 
A por las 100.000-La Huerta. 
Finalmente los vencedores 
fueron Casa Venancio, que se 
impuso por un apretado 5-4 en 
un partido que necesitó la tan
da de penaltis para decidir el 
vencedor, y La Huerta, que ga
no 5-2 a su rival. La final por 
tanto enfrentaría a dos equipos 
de Piedralaves. Pero antés de 
esto se debía jugar el tercer y 
cuarto puesto, que con el resul
tado de Rompecocos, 5; A por 
las 100.000, 3: daba la victoria 
al equipo de La Adrada.

LA FINAL

Eran poco más de las nueve 
y media de la noche del domin
go cuando comenzó la final 
entre Casa Venancioy La Huerta 
ta, que presentaban las si
guientes formaciones.

Casa Venancio: Juan G. Pina 
José M.® Molina, Fernando He
ras, Torcuato Vega, Joaquín Za
morano, Javier Casanova, Má

ximo Vega, Antonio Rodríguez, 
Angel Palacios y Roberto Gon
zález.'

La Huerta; Antonio Peraita, 
Antonio Hernández, José Anr 
tonio Forero, César Muñoz, Jo
sé María García, Antonio Man
zano, Jorge Boto, Juan Martí
nez, Manuel Manzano y José 
Luis Muñoz.

Resultó ser este partido muy 
bonito y sobre todo muy movi
do, ya que se consiguieron seis 
goles. Abrió la cuenta el con
junto de Casa Venancio muy 
pronto, en el minuto dos, por 
obra de Fernando Heras. Un 
minuto después José M.® Gar
cía igualaba la contienda para 
que en el minuto ocho su com
pañero Manuel Manzano des
nivelase la cuenta a su favor. 
Pero muy poco duraron las 
alegrías para La Huerta, ya que 
en seguida Casa Venancio dio 
la vuelta al marcador con dos 
goles de Javier Casanova (mi
nuto 10) y de Torcuato'Vega 
(minuto 11). Sentenció prácti
camente el encuentro este 
equipo al conseguir Roberto 
González el cu arto gol. Por tan
to, 4-2 para Casa Venancio en 
una final digna de tal’

PARQUET SAUGAR, EN 
LAS FEMINAS

Por su parte, el equipo de 
Avila Parquet Saugar fue el 
campeón en la categoría feme
nina al derrotar en la final al 
Navahonda ‘A” por 7-0. Este 
equipo, de Parquet Saugar, a 
pesar de disponer tan sólo de 
seis jugadoras resistió el final y 
demostró ser una justa cam
peona. Segunda fue Navahon
da “A”, completando el cuadro 
de honor el equipo de Olímpi
cas la Coma

LOS PREMIOS

CATEGORIA MASCULINA

l .°. Casa Venancio (Piedra- 
laves), 100.000 pesetas. Trofeo 
y medallas.

2 .°, La Huerta (Piedralaves), 
50.000 pesetas, trofeo y me
dallas.

3 .°, Rompecocos, (La Adra
da), 30.000 pesetas, trofeo y 
medallas.

4 .°, A por las 100.000 (Ma
drid), 20.000 pesetas, trofeo y 
medallas.

Deportividad; Pichalán (So
tillo). -

Máximo goleador: Burgos (A 
por las 100.000).

CATEGORIA FEMENINA:

1 .® Parquet Saugar (Avila), 
6.000 pesetas y medallas.

2 .® Navahonda “A” (Nava- 
honda), 3.000 pesetas y meda
llas.

3 .®, Olímpicas la Coma (Ma 
drid), 1.000 pesetas y medallas.
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En los hospitales dependientes del Insalud_______________________ ______

Las listas de espera se incrementaron 
en un 20 por ciento, como consecuencia 
de la huelga de médicos

LA BOLSA
Información facilitada por la

CAJA D AHORROS D AVILA
Madrid. Lid. Femando Lusson. ___________________________

. Unos 125.000 españoles se encuentran a la espera de atención 
sanitaria en los hospitales dependientes del INSALUD, según el 
director general de este organismo, José Simón. Las listas de espera 
se incrementaron apróximadamente en un veinte por ciento como 
consecuencia de la huelga de médicos de hospitales que se 
prolongó desde finales de abril hasta mediados de junio.

Antes del comienzo de la huelga las cifras facilitadas por el 
ministro de Sanidad en el Congreso de los Diputados señalaban que 
eran 107.000 usuarios con patologías no urgentes los que se 
encontraban en lista de espera

Sin embargo, fuentes del IN
SALUD señalaron que todavía no 
existen datos completos sobre 
este problema que se están re
cabando de las direcciones pro
vinciales del INSALUD.

Para este organismo no es 
cierto que las listas de espera se 
hayan incrementado hasta 250.000 
pacientes según se desprende de 
un informe elaborado por la 
Confederación Estatal de Sindi
catos Médicos (CSEM). Según el 
INSALUD la CESM no ha podido 
conocer cuál es el volumen de 
las listas de espera dado que se 
ha cambiado su forma de con
trol, que antes era efectuado por 
los jefes de servicio y que en la 
actualidad depende directamen
te de la gerencia de los hos
pitales.

Orden del juez

Prisión para el 
último presunto 
etarra expulsado 
de Francia
Madrid. Efe. 

El juez decretó ayer el in
greso eri prisión de Ignacio 
Trula Larrañaga, presunto 
miembro de ETA, que hace el 
número 83 de los expulsados 
por Francia por el denomina
do procedimiento de “urgen
cia absoluta”, supo Efe de 
fuentes judiciales.

Ignacio Trula Larrañaga, 
de 44 años, y natural de Za
rauz (Guipúzcoa), fue deteni
do en Biarrizt (País Vasco- 
francés) y entregado a las 
autoridades españolas el pa
sado 24 de agosto.

El detenido fue interroga
do ayer por el magistrado- 
juez Central número 4 de la 
Audiencia Nacional José Car
los Dívar Blanco, quien de
cretó su prisión incondicio
nal preventiva.

Vigilante 
jurado 
asesinado en 
Córdoba

Córdoba. Efe.

Un vigilante jurado de servi
cio en una fábrica cordobesa fue 
asesinado por dos jóvenes a los 
que había sorprendido robando 
en el interior de la factoría y que 
le apuñalaron por la espalda

Se tratá dé Luís Ignacio Aréva
lo Solís, de veintitrés años de 
edad, quien hacia las seis de 
la tarde sorprendió en la fac
toría de “Hipercobre” a dos jó
venes que al parecer intentaban 
robar hilo de cobre y algunos 
objetos de plástico.

INCREMENTOS EN CIRUGIA 
Y CONSULTAS

Como consecuencia de la 
huelga las listas de espera se 
incrementaron en la cirugía pro
gramada, aproximadamente en 
un 30 por ciento, según manifes
taron los gerentes de algunos de 
los hospitales más importantes 
de Madrid, mientras que las con
sultas externas se incrementa
ban en un 15%.

Según fuentes oficiales este 
incremento no fue mayor tras los 
dos meses de huelga debido al 
aumento de los servicios míni
mos, que llegaron a afectar al 
ochenta por ciento de las planti
llas de los médicos, y porque 
aumentaron los ingresos por la 
vía de urgencias.

Según el Ministerio de Sanidad

£1 S.LD.A. en España: mayor 
incidencia en Madrid, Cataluña, 
País Vasco y Andalucía
Madrid. Efe.

Madrid, Cataluña, País Vasco y Andalucía son, por este orden, las 
comunidades autónomas que registran mayor incidencia de enfer
mos de SIDA según los últimos datos del Ministerio de Sanidad.

Del total de 508 casos de SIDA declarados en España, según los 
datos del Ministerio referidos al pasado junio, fallecieron 286.

INDICES Citroen— —
Tudor........ .. — 660

Madrid: 295,86 (-4-3,81). Amper..........  — 1.345
Barcelona; 194,03 (-1-3,14). Auxiliar.........  — —
Bilbao: 355,03 (-1-2,95). Fasa..............
Valencia: 252,98 (-1-3,19). Santa Ana... — 960

En la Comunidad de Madrid se 
registraron hasta entonces 140 
enfermos, de los cuales fallecie
ron 83; en Cataluña 120 (61 falle
cidos): en el País Vasco 57 (31 
defunciones), y en Andalucía 44 
(26 muertos).

A estas cuatro comunidades 
autónomas les siguen, por nú
mero de afectados Valencia (28), 
Galicia (20) y Baleares (15). Con 
menos de 15 casos aparecen las 
comunidades de Castilla-León, 
Aragón, Asturias, Canarias, Casti
lla-La Mancha, Navarra, Canta
bria , La Rioja y Murcia No se 
registraron casos de SIDA en

Problemas a causa de la sequía

£1 C.D.S. niega utilizar 
politicamente la tensión en 
Campo Montiel
Villanueva de la Fuente (Ciudad 
Real), Efe.

El portavoz del CDS en el 
Ayuntamiento de Villanueva de 
la Fuente, Ramón Carmona, dijo 
ayer a Efe que su grupo “no está 
utilizando politicamente la ten
sión existen en estos munici
pios a causa de la sequía, como 
afirmaron fuentes socialistas”.

Más de 700 vecinos de Villa- 
nueva quemaron un compresor 
de Unión Eléctrica y dañaron

Sin embargo, el verano no ha 
podido ser utilizado para la re
ducción de esas listas de espera 
debido a las vacaciones de los 
médicos, especialmente aneste
sistas, que han mantenido a al
gunos quirófanos con un grado 
de actividad más bajo del habi
tual y también por el rechazo de 
los pacientes a la hospitaliza
ción en verano.

El problema de las listas de 
espera se hace acuciante en al
gunos servicios “que con los 
medios actuales no van a desa- 
pacer nunca”, afirmó el gerente 
de un hospital de Madrid, y en 
los hospitales más especializa
dos que soportan listas de espera 
más altas que los regionales.

Los gerentes de los hospitales 
consideran que la dedicación 
exclusiva por la que han optado 
más del sesenta por ciento de los 
médicos, el establecimiento de 
mecanismos de gestión por obje
tivos en los que participen los 
facultativos junto con una situa
ción de normalidad en el sector 
pueden contribuir a que las lis
tas de espera se sitúen en los 
mismos niveles que se encontra
ban antes del comienzo de la 
huelga.

Con un nuevo máximo del 
año, la Bolsa de Madrid 
cerca del 300
Madrid. Efe.

El 300% esta ya cerca para la bolsa de Madrid al haberse 
conseguido ayer un nuevo máximo del año y situarse el índice en 
295,86 tras una subida generalizada a todos los sectores, en una 
sesión dominada por la euforia compradora.

En la jomada del lunes se empezó a detectar cierto nerviosismo 
entre los inversores por no quedarse atras en las numerosas tomas 
de posición que las partidas compradoras empezaban a llevar a 
cabo. Ayer el ejemplo ha cundido y el resultado ha sido de 
importantes avances.

El grupo Eléctrico ha sido esta vez partícipe de esta euforia. Las 
sufridas compañías de este sector parece que despejan dudas y 
quieren abandonar su papel de lastre para el mercado.

El aldabonazo final para la crisis de Fecsa parece estar cercano 
y esto, acompañado de las esperanzadoras negociaciones en 
torno a una ley marco del sector, está llevando a estos valores a 
animarse y todo el mundo apuesta por ellos a medio y largo plazo.

Los Teléfonos han descargado algo de papel y su retroceso de 
tres enteros hizo peligrar la consecución del nuevo record, pero el 
comportamiento de los bancos las dudas al comprobarse que sus 
saldos de caja eran más favorables que los que presentaron ayer.’

La verdadera dimensión de esta subida esta por comprobar, 
aunque lo que si se puede extraer, en una primera lectura, es la 
pérdida de cierto miedo a la altura de las cotizaciones que había 
atenazado al mercado en determinadas sesiones de este mes.

Extremadura, Ceuta y Melilla
Según explicó recientemente 

el ministro de Sanidad, Julián 
García Vargas, en la Universidad 
Internacional “Menéndez Pela
yo”, de Santander, la distribu- 
cióín de’ casos de SIDA entre 
grupos con prácticas de riesgo 
está encabezada por los droga
dictos por vía patenterai, que ocu
pan el 51,4 por ciento.

El ministro de Sanidad señaló 
que, “a pesar de que la inciden
cia del SIDA crece en cifras abso
lutas con gran rapidez en nues
tro país. 

otro, e incendiaron media hec
tárea dé terreno de un habitante 
del municipio para impedir la 
reparación de una línea eléctrica 
que suministra energía a la finca 
“El Cuartico”, propiedad de los 
hijos del Duque del Infantado.

Este tendido fue derribado el 
pasado día 16 por unos dos mil 
vecinos del pueblo que preten
día paralizar las extracciones de 
agua que se realizan en la refe
rida finca, causantes, en su opi
nión de la sequía que padece el 
pueblo.

Industrias Manufactureras;

BOLSA DE MADRID Papelera ... . 
Sarrio

739 765
830FONDOS PUBLICOS: Aguila..........512,50 525

Deuda del Estado: Amortizable: Azucarera... 930 940
Anter. Ayer Koipe............— 529

Tabacalera. . . 1.770 1.795
De 86............ — 93 Uniasa... ;.. _ 900
Jn85 — 99,50
77................... — — Construcción:
83................... — —

Cubiertas. , _
84................... — 107,75 Dragados. .. . 830 83584...................
85................... —

103,75 Focsa............— 1.270

86................... — 100,50 Comercio:
Bonos .......... — 102,75 Finanzauto. — 1.140

Corporaciones Públicas; Transportes y comunicaciones;
ICO 82...... — — Telefónica. .. 236 232,25
83................... — — I berpistas . .. 136 136
De 83............ — 100 Seguros:

ACCIONES: Mapfre..........1.730 1.730
Fénix............1.851 1.860

Electricidad:
Bancos;

Cantábrico. 154 159
Bilbao..........Hidrolá........ — 89,50 1.580 1.590

Sevillana... 145,25 1.660 Central..........1.050 1.095
Iberduero ... 192 135 Banesto........1.008 1.020
Fenosa.......... 88,75 92.75 Hispano........627 630

Popular........1.799 1.840
Mineras. Metal Básicas; Santander. . . 1.270 1.252

Exterior........460 470
Felguera ... . 999 957 BNP..............920 945
Hornos........ 70 70,25 Fomento ... . 520 504
N. Montaña 145,25 1.660 Herrero.........1.751 1.780

Cementos; Bankinter ... 1.430 _
Valencia ... . 339 409

Asland... ,. . 1010 1060,50 Zaragozano. 929 929
Lemona........ — 825
Valen. Cem. — 1.465 Inmobiliarias:
Uralita.......... — 714 Encinar.... . 930 932
Químicas; I. Metro........960 985

Urbis............635 643
Cepsa. ...... — — Vallehermoso. 690 710
Cros............ 782 848,50 Vacesa..........— —
Río Tinto.... 825
Petromed. . .. 679 — Inversión inmobiliaria:

Metal Mecánica: Cartisa..........1.445 1.444
Popularinsa 1.756 1.770

M. Ibérica — 557 Bansaliber.. . 700 702
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Tras los incidentes de La Coruña________________

La policía admite fallos en 
la protección del 
vicepresidente Guerra

Al hablar de posible diálogo___________________________ ______________

Según los partidos vascos, Felipe 
González admitió contactos con Ë.T.A.

Madrid. Efe._____________ _
El subdirector general ope

rativo de la Policía, Agustín 
Linares, dijo ayer a Efe que del 
análisis de los incidentes ocu
rridos la pasada semana en el 
aeropuerto de La Coruña, en 
que fue zarandeado el vehí
culo del vicepresidente del 
Gobierno, se deduce que hubo 
un “cúmulo de fallos”.

El coche, en el que viajaba el 
vicepresidente del Gobierno 
junto a su mujer y su hijo, fue 
interceptado el pasado día 17 
por cuatrocientos trabajadores 
de la empresa “Sidegasa” en el 
aeropuerto “El Alvedro” de 
La Coruña.

Alfonso Guerra se disponía 
a regresar a Madrid, después 
de pasar unas breves vacacio
nes en un chalet de Mera en 
compañía de su famiha, cuando 
a primeras horas de la tarde 
del pasado día 17 el coche en el 
que iba fue rodeado y zaran
deado por trabajadores de “Si- 
degasa”, al tiempo que profe
rían gritos de “Guerra, Gue
rra, Sidegasa no se cierra”.

Declaraciones en rueda de prensa__________ __

Malestar en el S.U.P. por las 
declaraciones de Ardanza
Bilbao. Efe._______________

Dirigentes del Sindicato Uni
ficado de Policía (SUP) de 
Vizcaya se consideran “des
protegidos” por las últimas de
claraciones del lehendakari Ar
danza sobre la situación en el 
País Vasco.

El secretario de organización 
del SUP de Bilbao, Juan de 
la Torre, comentó en una rueda 
de prensa celebrada ayer en 
Bilbao su versión sobre cues
tiones como la “guerra de las 
banderas”, los incidentes ocu
rridos en Bilbao por este mo
tivo, y el expediente a 12 com
pañeros de Vitoria a raiz del 
entierro de dos compañeros 
asesinados.

En la reunión, a la que asis
tieron otros miembros de ese 
sindicato policial, el dirigente 
del SUP presentó una propues
ta hecha al Ministerio del Inte
rior sobre las demandas del

En relación con las cifras del año pasado

Balanza comercial agraria: 
positiva en 50.000 
millones de pesetas
Madrid. Efe. __________

Las exportaciones agrarias 
crecieron un 22 por ciento en 
los siete primeros meses del 
año en relación con las mismas 
fechas del año 1986 y la balanza 
comercial agraria registró un 
saldo positivo de casi 50.000 
millones de pesetas, informa el 
Ministerio de Accultura, Pes
ca y Alimentación.

La tasa de cobertura de las 
exportaciones frente a las im
portaciones se sitúa en un 109 
por ciento, frente al 99,9 por 
ciento de igual período del año 
anterior.

Los incidentes, en los que 
intervino la Policía Nacional, 
finalizaron tras un diálogo que 
el gobernador civil de La Co
ruña entabló con representan
tes de la empresa “Sidegasa”.

Esta cadena de fallos, aña
dió, afecta tanto a la propia 
Policía como a la Guardia 
Civil, y se produjo “antes de y 
en” los incidentes.

“Antes de la llegada del vi
cepresidente —comentó— por
que no hubo la suficiente in
formación y durante su pre
sencia porque no hubo la ade
cuada reacción”.

El informe con estos análisis 
ha sido entregado ayer en el 
Ministerio del Interior, que 
determinará si ha habido “res
ponsabilidades” y las resolu
ciones que se adopten en ese 
caso.

La Guardia Civil, por su 
parte, explicó el lunes que del 
análisis de los hechos no se 
deducen responsabilidades para 
los agentes de este Cuerpo, por 
lo que no se ha abierto expe
diente alguno. 

colectivo policial destinado en 
el País Vasco.

De la Torre expresó su ma
lestar por las manifestaciones 
hechas por Ardanza en rela
ción a la denominada “guerra 
de las banderas”, y las calificó 
de “irresponsables, alarmantes 
y de consecuencias imprevi
sibles”.

Criticó a los partidos nacio
nalistas por su “ambigüedad” 
y aludió a su deseo de que las 
Fuerzas de Seguridad del Esta
do abandonen la Comunidad 
Autónoma Vasca. Sobre ello 
dijo que “aunque esa situación 
se diera, los problemas socia
les y económicos del País Vasco 
seguirán latentes”.

Se refirió también, aunque 
sin citarlo expresamente, a Ga
raikoetxea, a quien acusó de 
ser “uno de los grandes culpa
bles del caos en que está su- 
niergido el pueblo vasco”.

Entre enero y julio las expor
taciones agrarias fueron de 
484.000 millones de pesetas 
frente a unas importanciones 
de 442.000 millones, y mien
tras las exportaciones crecie
ron en un 22 por ciento, las 
importaciones lo hicieron en 
un 12 por ciento.

Según las mismas fuentes, el 
crecimiento de las ventas al 
exterior en el sector agrario se 
ha venido manteniendo desde 
1984, fecha en que la balanza 
comercial agraria logró recu
perar el déficit arrastrado desde" 
la década de los sesenta.

Bilbao. Efe._____________
Representantes de los par

tidos políticos del País Vasco 
de carácter nacionalista opi
naron ayer que el presidente 
del Gobierno, Felipe Gonzá
lez, admitió el martes implí
citamente la existencia de con
tactos con ETA al hablar de 
un posible diálogo para aca
bar con el terrorismo-

Tras su entrevista con el 
presidente de la República 
francesa, Francois Mitterrand, 
el presidente del Gobierno 
español reiteró su rechazo a 
cualquier negociación política 
con ETA, aunque matizó que 
“si a través de cualquier pro
cedimiento de diálogo se en
cuentra una vía para acelerar 
la erradicación del terrorismo, 
es decir, sin contrapartidas 
políticas, sí estaremos en fa
vor de conseguir esa erradi
cación”.

Estas palabras de Felipe 
González han sido conside
radas como “positivas” por 
la mayoría de los partidos 
nacionalistas de Euskadi, se
gún explicaron en declara
ciones a Efe Jesús Insausti 
(PNV), Iñaki Oliveri (EA), 
Jon Idígoras (HB) y Xabier 
Garmendia (EE).

El miembro del Euzkadi 
Buru Batzar —Ejecutiva na
cional- del PNV y presi
dente del partido en Vizcaya, 
Jesús Insausti (PNV), dijo a 
Efe que es “una noticia muy 
buena” que Felipe González 
“hable por primera vez, de la 
posibilidad de un diálogo” y 
estimó que, en sus declara
ciones, el presidente del Go
bierno “ha dado a entender” 
la existencia de algún con
tacto con ETA.

El dirigente del PNV afirmó

A causa del aire_____
Reavivado un 
incendio forestal 
en Cádiz
Cádiz. Efe._____________

El fuerte viento de Levan
te que impera en la sierra de 
Cádiz reavivó ayer las lla
mas de un incendio forestal 
que ha asolado hasta el 
momento 200 hectáreas de 
monte bajo, matorral medi
terráneo y alcornoques, en 
el término municipal de Ji
mena de la Frontera.

Este siniestro —el mayor 
de los registrados durante 
el presente año en la pro
vincia gaditana— había sido 
controlado el martes por la 
tarde y sus llamas comen
zaban a extinguirse durante 
la noche, gracias a los es
fuerzos de los bomberos 
forestales de la Agencia del 
Medio Ambiente (AMA) 
andaluza.

Un inesperado cambio de 
dirección e intensidad del 
viento reavivó, sin embargo, 
hacia mediodía las ascuas y 
brasas candentes en dos pun
tos de la zona carbonizada, 
lo que produjo un rebro- 
tamiento del frente de lla
mas.

E.T.A. y sus atentados, ¿posible diálogo? archivo

que, en su partido, “siempre 
hemos mantenido que el pro
blema canceroso de ETA ne
cesita una solución y que un 
primer paso debe ser el diá
logo, después del cual podría 
venir una negociación”.

“Mi impresión es que ya se 
está produciendo el diálogo 
y Felipe González viene a 
admitirlo. Quizás sus decla
raciones sean un espaldarazo 
a lo que parece que se puede 
estar produciendo en Arge
lia”, aventuró Insausti.

Subrayó Jesús Insausti que 
el PNV “no tiene ningún afán 
de protagonismo” en sus even
tuales conversaciones con 
ETA y que, incluso, podría 
aceptar la mediación de Herri 
Batasuna en esos contactos, 
“porque lo que a nosotros 
nos interesa —reiteró— es 
que el problema se resuelva”.

El miembro de la Mesa 
Nacional —^máximo orga
nismo— de Herri Batasuna 
Jon Idígoras estimó que. Feli
pe González “utiliza un doble 
lenguaje ante la posibilidad 
de una futura negociación” 
con ETA, y que sus declara
ciones pueden significar que 
“el Gobierno no ha descar-

Para la presidencia del Gobierno de Navarra

El candidato de U.P.N. 
rechazado definitivamente
Pamplona. Efe.

Juan Cruz Allí, candidato 
de UPN a la Presidencia del 
Gobierno de Navarra, fue re
chazado ayer definitivamente 
por el Pleno del Parlamento 
por 19 votos a favor, 26 en 
contra y cuatro abstenciones.

El resultado de esta cuartay 
última votación fue de 19 votos 
a favor (14 de UPN, 3 de UDF 
y 2 de AP), 26 en contra (15 del 
PSOE, 6 de HB, 4 de EA y 1 de 
EE) y 4 abstenciones del CDS. 
Faltó a la sesión la parlamen
taria de HB Sagrario Alemán.

El presidente del Parlamento, 
Javier Gómara, anuncio que a 
partir del próximo día 28 se 
reunirá con los diferentes por
tavoces para comprobar si al
gún nuevo candidato cuenta 
con apoyos suficientes como 
para exponer su programa en 
la Cámara.

Ante el anuncio hecho por 
la Mesa Nacional de HB de 
volver a presentar a Guillermo 
Arbeloa, preso preventivo en 
Nanclares de Oca, como can
didato, Gómara aseguró que 
“las posibilidades no nacen de 
mí, ya que mi papel es el de 
mero instrumento para cana

lado una posible negociación 
a medio plazo”.

Tras destacar que “es posi
ble que se esté contactante 
con ETA en Argelia” y admi
tir que “contactos ha habido 
siempre”, Jon Idígoras afirmó 
que HB “no tiene ninguna 
información sobre el alcance 
de estos contactos, ni si hay 
propuestas concretas”.

Idígoras dijo que el presi
dente del gobierno “utiliza 
un doble lenguaje, al separar 
los términos diálogo y nego
ciación, porque necesita crear 
un caldo de cultivo favorable 
a una negociación ante la 
opinión pública”.

Señaló que “cuando la vía 
del cerco a la izquierda aber
tzale ha fracasado, cuando 
ha fracasado también el pro
yecto del Estatuto de Guer
nica, y la paz no llegar es 
lógico que se busquen otros 
caminos, y esto es positivo”.

Iñaki Oliverri, secretario 
general de Eusko Alkartasu- 
na, aseguró que, en sus de
claraciones de anteayer, “Fe
lipe González ha admitido 
implícitamente que existen 
contactos con ETA”. 

lizar las posiçiones y constatar 
los hechos”.

“Cualquier candidato —aña
dió— debe ser comprobado, 
pero son los partidos los que 
tienen que decir si les parece 
correcto que se presenten y si 
piensan apoyarle y si existe al 
menos la incertidumbre de que 
el candidato pueda ser elegido”.

Juan Cruz Allí manifestó 
que la presentación de su can
didatura, ahora rechazada, “ha 
merecido la pena tanto en el 
orden personal como en el 
político y lo que cuenta es 
participar”.

Precisó que su candidatura 
había puesto de manifiesto la 
capacidad de las fuerzas de 
centro-derecha de ofrecer una 
alternativa al gobierno socia
lista y “dar una imagen moder
na y un programa adecuado a 
las necesidades de la sociedad 
navarra”.

Ante la certeza de que a par
tir del 30 de septiembre, los 
socialistas volverán a ocupar 
el gobierno. Allí dijo que UPN 
mantendrá una “oposición cons
tructiva y abierta al diálogo, 
siempre que ellos no adopten 
posturas prepotentes”.
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Tras los incidentes de la Meca________________  

Arabia Saudí acusa a irán de
conspirar en su contra

dispuestos a

Jidda. Arabia Saudí. Lid/Los 
Angeles Times, Michael Ross.

El ministro saudí del Interior 
ha acusado a Irán de intentar 
secuestrar las Líneas Aéreas Sau- 
díes y lanzar ataques terroristas 
contra sedes diplomáticas como 
parte de una campaña para de
sestabilizar el liderazgo saudí 
tras los sangrientos incidentes 
ocurridos en la Meca.

Al asegurar que Arabia Saudí 
no dudará en defenderse, el mi
nistro saudí advirtió que “cual
quier sabotaje y agresión” se 
encontraría con una respuesta 
“enérgica y determinada”.

El ministro del Interior, el prín
cipe Nayif Ibn Abdulaziz, hizo 
estos comentarios en una rueda 
de prensa a la que asistieron 
periodistas de,todo el mundo, 
invitados para escuchar la ver

Preocupados por quién jugará el papel de potencia

Cautela en Pakistán ante la
guerra del Golfo Pérsico
Islamabad. Lid/The Washington 
Post, Richard Wintraub.

Los estrategas pakistaníes ob
servan con cautela como Esta
dos Unidos y la Unión Soviética 
maniobran para conseguir do
minar en la amplia y delicada 
región que se extiende al oeste 
desde su frontera.

En una versión de mediados 
del siglo XX de lo que los británi
cos llamaron “el gran juego”, los 
pakistaníes se consideran una 
parte pequeña pero significativa 
de una lucha más amplia por 
restablecer el “equilibrio” en la 
región que empieza en Afganis
tán y se extiende por todo Irán 
hasta el Golfo Pérsico.

Es un enfrentamiento a largo 
plazo que ha llevado a más de 
100.000 tropas soviéticas a Af
ganistán, ha convertido a Pakis
tán en el escenario de una guerra 
de guerrillas y lo ha colocado al 
borde de un Irán revolucionario 
al que no le gusta ninguna de las 
superpotencias, pero que puede 
necesitar la relación con una de 
ellas. A los pakistaníes les preo
cupa quién terminará jugando el 
papel de potencia de equilibrio 
en la región, y trata de evitar que 

sión saudí de la violencia en La 
Meca, que tuvo como resultado 
más de 400 muertos, en su mayo
ría peregrinos iraníes.

Nayif confirmó indirectamen
te la información que señalaba 
que Arabia Saudí había llegado a 
un acuerdo con los líderes de la 
delegación iraní, lo que le dio a 
Irán, al menos, la aprobación 
tácita para llevar a cabo una 
manifestación política anti-nor- 
teamericana.

Sin embargo, la situación de
generó en enfrentamientos con 
las Fuerzas de Seguridad cuando 
los manifestantes intentaron so
brepasar el punto de llegada.

Su intención era entrar en la 
mezquita santa de La Meca, ates
tada de fieles musulmanes, con 
el fin de “llevar a cabo su conspi
ración criminal”.

el malestar que se ha adueñado 
de tantos países vecinos, llegue a 
ellos mismos. Estos factores, a su 
vez, dan forma a los argumentos 
de Islamabad para una coopera
ción estratégica con Washington 
y su insistencia de que Estados 
Unidos debe tolerar su programa 
nuclear.

Para los colonizadores britá
nicos y rusos de hace un siglo y 
medio, Afganistán fue el princi
pal campo de batalla, una zona 
montañosa, inhóspita que tenía 
la llave de las rutas terrestres a 
las riquezas de la India y la aguas 
del Océano Indico.

Sus intrigas se extendieron del 
-Tibet a Irán, pero Kabul era, en 

palabras de un pakistaní, el “ful
cro”. Para la historia e incluso la 
literatura romántica de la época, 
el enfrentamiento se conoció co
mo el gran juego.

El paisaje político cambió con 
la retirada británica del este de 
Suez en los años 60, la pasividad 
norteamericana después de Viet
nam, y, sobre todo, la caída del 
Sha en 1979. Para los pakista
níes, habían cambiado los juga
dores y lo que se arriesgaba era 
más amplio, pero el juego seguía 
siendo el mismo.

Si se cumple el plan de paz firmado recientemente

Los líderes de la Contra, 
regresar a Nicaragua
San José. Lid/The Washington Post, Julia Preston.

La mayoría de los altos líderes civiles de los rebeldes nicaragüen
ses afírman estar dispuestos a regresar del exilio para participar en la 
política nicaragüense bajo los términos del plan de paz regional 
fírmado el 7 de agosto en Guatemala.

“Estoy preparado y ansioso de regresar”, dijo Alfonso Robelo, 
uno de los seis líderes civiles de la resistencia nicaragüense, la 
alianza de los rebeldes apoyados por Estados Unidos. La resistencia 
incluye además un ejército irregular de unos 10.000 hombres.

La disposición de los líderes Contra a regresar a su país enfrenta al 
gobierno Sandinista a una dura prueba cuando sopesa como 
ajustarse al pacto fírmado por los cinco presidentes centroame
ricanos.

En Managua, el presidente 
Daniel Ortega, en su primer 
gesto hacia la relajación del 
restrictivo ambiente político de 
Nicaragua, anunció que tres 
sacerdotes católicos expulsa
dos podrán regresar al país.

Al obispo Pablo Antonio Ve
ga y el reverendo Bismarck 
Carballo, ambos francos críti
cos del Gobierno, se les negó la 
entrada en Nicaragua, en junio 
de 1986, después de que el 
Congreso norteamericano apro
bó una ayuda de 100 millones 
de dólares. El tercer sacerdote, 
el reverendo Benito Pitito, ita
liano, fue uno de los 10 sacer
dotes expulsados en octubre 
de 1984.

AMNISTIA

El líder de la Iglesia católica, 
el cardenal Miguel Obando y 
Bravo, dijo tras el encuentro 
mantenido con Ortega que es
pera que la emisora de la igle
sia reanude su emisión en las 
próximas semanas.

No todos los Contras habla
ron en favor de la amnistía. El

Personalidades 
políticas 

Chile autoriza el 
regreso a 
28 exiliados
Santiag.o de Chile. Lid/Ppa.

El régimen militar del ge
neral Augusto Pinochet auto
rizó el regreso al país de 28 
exiliados políticos chilenos, 
entre los que figuran ex mi
nistros y ex parlamentarios 
durante el gobierno del pre
sidente Salvador Allende.

En la lista, destacan los ex 
ministros Lisandro Cruz Pon
ce y Juan Carlos Concha. 

alto comandante militar Con
tra, Enrique Bermúdez, dijo en 
Honduras que sus tropas no la 
aceptarán y que no depondrán 
las armas.

Los líderes civiles de la re
sistencia que se reunirán con 
el presidente Reagan el jueves 
en California, afirman que pe
dirán a la Administración nor
teamericana una nueva ayuda 
militar para los Contras que 
retendrán hasta ver si el Go
bierno sandinista cumple el 
acuerdo Centroamericano. Pi
den además ayuda no letal para 
mantener a sus tropas en Nica
ragua durante el cese del fuego.

Robelo, Alfredo César y Azu
cena Ferrey han manifestado 
que están dispuestos a volver a 
Nicaragua. Un cuarto miembro 
de los seis líderes civiles, Pedro 
Joaquín Chamorro, ha condi
cionado su vuelta a la reapertu
ra del periódico de su familia, 
“La Prensa”, según Robelo.

NO ABANDONAR LA 
RESISTENCIA

Los líderes afirmaron que 

De las más duras del mundo

La Unión soviética impone 
medidas anti-Sida muy estrictas
Moscú. Lid/The Washington Post, Gary Lee.________________

La Unión Soviética ha introducido las medidas anti-Sida 
más estrictas del mundo, entre las que se incluye una norma bajo 
la cual los portadores de este virus mortal que mantienen 
relaciones sexuales con otra persona están sujetos a cinco años 
de cárcel aunque no haya transmitido la infección.

Las normas, que se aplicarán tanto a los soviéticos como a 
los extranjeros que residan en el país, contemplan también la 
posibilidad^ de que los que transmiten conscientemente la 
infección Sida sean condenados a ocho años de cárcel. Por otra 
parte, la policía podrá detener a los supuestos portadores y 
obligarles a ser hospitalizados.

regresarán si el Gobierno San
dinista revisa la actual amnis
tía de tal forma que les incluya 
y garantice su seguridad. Sin 
embargo, afirman que no tie
nen la'intención de abandonar 
la resistencia y están a la espera 
de una decisión conjunta de 
los seis miembros para poner 
en práctica su estrategia.

Los otfos dos, Adolfo Calero 
y Arístides Sánchez, son los 
más conservadores y, también, 
los más próximos a las opera
ciones militares Contras.

“El hecho de que el presi
dente Daniel Ortega haya fir
mado este trozo de papel re
presenta para mí un cambio 
sustancial”, dijo Robelo “quizá 
lo hizo sin la intención de 
respetarlo. Pero le vamos a dar 
el beneficio de la duda”.

César añadió, “no tendremos 
que seguir con la lucha armada 
si hay democracia en Nicara
gua. No creemos en el uso de la 
violencia sólo para conseguir 
el poder”.

Bajo las circunstancias ac
tuales, los líderes contra serían 
objeto de arresto en Nicaragua 
y probablemente condenados 
a 30 años de cárcel por sedi
ción.

Algunos observadores sugi
rieron que los Contras intenta
ban no quedar aislados por el 
plan y contaban con que los 
sandinistas sean los primeros 
en no cumplir los términos.

“No estamos utilizando tru
cos”, dijo Robelo, “pero tampo
co queremos que Ortega los 
utilice”.

1987
Educar con Amor

LA LETRA COM
SANSRE^TllA

EDUCAR CON AMOR 
ES ERRADICAR LA VIOLENCIA

S/ LOS N/ÑOS TE /MP0E7ÑN
S/ TU H/JO TE /MP0m, 0P/EN7>íTE

Escribe a ^fUiufíl
Apartado 2421,28.080 Madrid

FILIUM agradece la publicación gratuita de este anuncio.

Aprobada por el Soviet Supre
mo, esta legislación afirma que 
aquellos “de los que hay base 
para asumir que están infecta
dos” pueden ser trasladados a 
los centros hospitalarios con la 
ayuda de los funcionarios del 
ministerio del Interior, bajo cuyo 
control está la policía.

MUCHOS CASOS

Estas nuevas medidas respon
den al problema creciente de la 
Unión Soviética con el Síndrome 
de Inmunodeficiencia Adquirida. 
El año pasado, el número de 
casos oficialmente registrados 
se multiplicó más de diez veces, 
aunque siguen siendo unas ci
fras mucho menores a las regis
tradas en Estados Unidos y otros 
países occidentales.

La publicación de estas nor

mas por la agencia oficial Tass 
culmina una campaña de pre
vención Sida, realizada en los 
medios de comunicación sovié
ticos, que advierte contra los 
peligros de los contactos sexua
les con norteamericanos, africa
nos y otros extranjeros.

La información sobre la enfer
medad ha dominado sobre todo 
las publicaciones de amplia cir
culación preferidas por los jóve
nes soviéticos.

Una de las reacciones a la 
campaña anti-Sida ha sido el 
pánico. Cada día aproximada
mente cien soviéticos visitan los 
centros en los que se realizan 
pruebas Sida, según la prensa 
local.

otra de las consecuencias de 
esta campaña ha sido una reac
ción conservadora de contragol
pe al estilo soviético.
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ANUNCIOS BREVES • ANUNCIOS BREVES SALUD

ALQUILERES PISOS VENTA VENTAS

— Se alquila carnicería, con toda 
la maquinaria en marcha Calle 
Luis Valero 4. Telf. 22 44 60.
—Alquilo piso. Tlf. 22 06 70.
—Alquilo precioso ático, amue
blado, calle Santa Fe, 7. Teléfo
no 22 96, 53.
—Alquilq vivienda Precio eco
nómico. Teléfono 22 26 35.

— Se alquila piso. Calle Madrigal 
A Torres, 10-3.“. Avila

— Se alquila piso. Telf. 21 28 83.

—Vendo piso seminuevo. Telé
fono 22 06 70.
—Vendo piso, 4 dormitorios. 
Avda José Antonio. POMAR. 
Teléfono 22 50 35.
—Vendo piso 3 dormitorios, pla
za de garaje y trastero. C/ Solís, 
POMAR. Telf. 22 50 35.
—Vendo chalet adosado a estre
nar. 80 metros de jardín, zona 
Encarnación POMAR. Teléfo
no 22 50 3á.

—Vendo hatajo (220 cabras y 
40 ovejas). 23-20-53 (Solana de 
Ríoalmar).

— Se vende chalet Zona Esta- 
cióa Teléfonos 22 23 19 y (91) 
441 48 35.

1
1

— Se vende piso, 3 dormitorios, I

COCHES VENTA
— Se vende furgoneta Seat Trans. 
Buen estado. Teléfonos 22 1969- 
21 33 64.

calle Cardenal Cisneros. PO
MAR. Teléfonó 22 50 35.
—Plazas garaje con trastero. Pa-‘ 
sed San Roque. Vende POMAR. 
Teléfono 22 50 35.
AGENCIA DE LA PROPIEDAD IN
MOBILIARIA POMAR, San Juan 
ide la Cruz, 20 3.“-3. Tel. 22 50 35.

1 
1

i

Javier de Castro 
Automóviles

VENDE:
ALFA ROMEÓ GTV 2.0
BMW 318 1
CITROEN VISA 17 RD 
CITROEN DYANE 6 B 
FORD ESCORT XR3 
FORD FIESTA S 1.1. 
FORD FIESTA L 
JAGUAR 4.2 sovereign. 
MERCEDES 190 D 
RENAULT 5 TL 
RENAULT 5 GTL 
RENAULT 12 TS 
RENAULT 12 TL FAMILIAR „
RENAULT 18 GTD FAMIUÀR
SEAT 124 1430
SEAT 127 LS
SEAT 127 ESPECIAL
SEAT 131 1600/TC Supermirafiori 
TALBOT HORIZON GLD.

Todos los automóviles revisados 
C/ Francisco Nebreda n.° 8 (pro
longación Virgen Soterraña).. Te
léfono 21 32 46 05005 AVILA.

OFERTAS
—CERCADOS REQUES. Cerra-’ 
mientes de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf (911) 48 51 76 
Fuentemilanos (Segovia).

TRABAJO

Si quieres dejar 
la DROGA 

la Red Terapéutica de 
Drogodependencias 

con Centros 
Médicos y Psicológicos 

en todas las 
provincias 
españolas, 

está para ayudarte

l

I

i 
1

Nuevo paso para luchar 
contra el consumo de tabaco
•Anteproyecto de Real Decreto sobre 
fumadores en lugares públicos

•La venta de tabaco a los menores de 
dieciséis años, estará sancionada

Madrid. Lid.

El Ministerio de Sanidad ha elaborado un anteproyecto de real 
Decreto que será presentado ante el Consejo de Ministros próxi- 
mamente y que regula el consumo y venta de tabaco, pretendiendo 
dar un paso más en la lucha contra este vicio perjudicial para la 
salud.

—Se necesita chica externa Con 
experiencia Telf. 22 84 53.
—Matrimonio con 2 hijos, nece
sita interna para Madrid. Intere
sadas llamar de 9 a2.91/741-10-23 
o escribir al apartado de Correos 
59.024. 28080 Madrid.
— Se necesita empleada hogar 
externa Telf. 22 00 87. Tardes.
— Empresa de Seguridad, solici
ta vigilantes, imprescindible tí
tulo. (91) 442-99-89.
—Se necesita agente ventas para, 
toda la provincia Producto mu
cho consumo. Imprescindible 
coche Llamar 947-54 00 01.
—Se necesita empleada hogar 
interna para Madrid. Matrimonio 
2 niños. Imprescindible referen
cias. Telf. 21 32 80.
—Se necesita interna para Las 
Rozas(Madrid). Telf. (91) 637 6086.

1
1

1

i 1 
1

¡¡Llámanos!!

i

i

Información: Coordinadora
Nacional de la
Lucha Antidroga.
Central: Mayor de Gracia, 92
Tel. (93) 217 97 38 
08012 Barcelona.

1
1 
1

TRASPASOS
—Se traspasa o alquila bar, en 
pleno funcionamiento. Teléfo
no 21 27 47.

De buena
vecindad

ANUNCIOS POR PALABRAS
A TRAVES DEL CORREO

es comprar

.Si usted desea anunciarse en esta sección, puede hacerlo de dos formas:

L—Mediante una Agencia de Publicidad.
2.—Directamente desde su domicilio, utilizando el boletín ad

junto y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad.
Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 - AVILA localidad

BOLETIN DE INSERCION

, Este anteproyecto responde a 
las actividades promovidas por 
la organización Mundial de la 
Salud (OMS) en todo el mundo 
para defender los derechos de 
los no fumadores, que muchas 
veces se convierten en fuma
dores pasivos al respirar el 
humo del tabaco de los demas. 
La OMS pretende también que 
disminuya el hábito de fumar, 
considerado como una de las 
principales causas de mortan
dad entre la población adulta. 
Por esta razón el Gobierno ha 
decidido adoctar una serie de 
medidas, recogidas en este 
anteproyecto al que ha tenido 
acceso el periódico ABC, desti
nadas a reducir la inducción al 
consumo de tabaco y a promo
ver los legítimos derechos de 
los no fumadores.

Los paquetes de tabaco de
berán llevar obligatoriamente 
en el exterior y claramente visi
ble el siguiente texto; “El Mi
nisterio de Sanidad y Consumo 
le advierte que el uso del ta
baco es perjudicial para su 
salud”, así como información 
de los contenidos de nicotina 
alquitrán y los posibles aditivos 
o residuos de coadyuvantes 
tecnológicos y sobre produc
tos derivados (le la combustión 
de labores de tabaco.

Respecto del uso del tabaco 
en lugares públicos se prohi
birá fumar en los medios de 
transporte colectivo, urbanos e 
interurbano, siempre que haya 
viajeros sin ocjyjj.3i..jâsiento, y 
cuando todos los usuarios va
yan sentados existirá una zona 
especial inferior al cincuenta 
por ciento de los asientos es
pecial para fumadores. No se 
podrá fumar en los transporte 
escolares, y en los ferroviarios 
y marítmos existirán departa- 
mentos y camarotes especiales

y separados de los demas. Tam
poco estará permitido fumar en 
los centros sanitarios, excepto 
en los lugales especialmente 
acondicionados y señalizados, 
ni en los centros escolares, 
excepto en los lugares especial
mente acondicionados y ha
bilitados para ello.

Deberá existir especial res
peto a las mujeres eiribarazadas 
y a los niños, que reciben más 
directamente los efectos del 
humo y que, en el caso de los 
niños, es peligroso porque pue
den servirles de ejemplo, de 
mal ejemplo. Precisamente, para 
evitar en lo posible el consumo 
de tabaco de los menores de 
edad, el artículo cuarto del an
teproyecto prohibe la venta de 
labores de tabaco a todos los 
menores de dieciséis años, in
cluso en las máquinas expen
dedoras.

En los recintos públicos ce
rrados, tales como grandes 
locales comerciales, teatros, 
cines u otros donde se celebren 
acontecimientos de interes ge
neral, siempre que se trate de 
lugares cerrados, existirán areas 
especialmente señalizadas para 
evitar el incumplimiento de la 
norma en lugares escasamente 
controlados y el riesgo con
siguiente. En caso de que no 
fuese posible delimitar lugares 
alternativos para fumadores, se 
mantendrá la prohibición de_^_ 
fumar en todo eMoóálr^"” 
“""En definitiva, se trata de se
parar a los fumadores de los 
que no lo son para que los 
segundos reciban en la menor 
medida que sea posible los 
efectos del humo, de dificultar 
el acceso al tabaco de los me
nores de edad y de animar a los 
fumadores a que abandonen 
su perjudicial uso.

Nombre y apellidos.

Dirección.. 
Población,

Teléf., PASATIEMPOS YAYO

TEXTO
(escriba con letra clara o a máquina)

Días de publicación..........................................................................  
Total palabras....................... ............................................................

COSTE DEL ANUNCIO
Precio por día 392 ptas. (10 palabras mínimo).
Cada palabra más: 39 pesetas.
Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro 
postal o talón nominativo a favor de EL DIARIO DE AVILA.

CRUCIGRAMA NUMERO 10

2 8 4 5 6 7 8 9 10 11

1
2 
3
4
5
6
7
8
9

10
11

HORIZONTALES.—1: Medida de longitud.—2: Rudimentos de 
una ciencia.—3: Irregular, rara.—4: Matrícula de Albacete. Dispa
rador de un arma de fuego. Crédito.—5: Se extralimita. Sarrace
no.—6: Achicador. Sucesor de Mahoma.—7: Despabila. Lisa, lla
na.—8: Símbolo del actinio. Pintor español. Nota musical.—9; Ins
trumento músico de viento.—10: Arrime de espaldas.—11: Fenó
meno atmosférico.

VERTICALES.—1: Río del Paraguay.—fi: Humille.—3: Falto de 
voluntad.—4: Partícula privativa. Sauce. Símbolo del calcio.—5: 
Aproxima, acerca. Apreciado, caro.—6: Cierre de una carta. Ex
plosivo.—7: Arbol sapotáceo americano. Celeridad, prontitud.— 
8: Artículo. Nómina, lista. Símbolo del neón.—9: Renombrada, fa
mosa.—10: Madera muy apreciada.—11: Lugar campestre.

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

—1: Ida. —2: Arosa. —3: Ele. Oya. —4: Uva. Anade. —5: 
Animal. Oto. —6: Sitos. Peral. —7: Ada. Sarape. —8: Obito. 
Isa. —9: Aza. Ene. —10: Opaca. —11: Aro.
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redes deLa obra, pocas horas después del accidente, sin
seguridad

JUAN ANTONIO, (cedida por FEMCA-UGT)

En el Diso superior han sido instaladas recientemente las 
redes de las que carecía VICTOR GONZALEZ

FEMCA-UGT ejercerá la acusación \ 
particular contra el alcalde de Arévalo
Arévalo. F. J. Santero. dad en la construcción de la fábrica de harinas

La Federación de Maderas, Construcción de Arévalo: Luis Alberto Antonio Martín, 
v Afines del Sindicato Unión General de Traba- alcalde de la ciudad arevalense y aparejador de 
iado”?(FEMCA-UGT) tiene la intención, a------------- -------- - ------- falle-
partir del mes de septiembre, de ejercer la acu-

la obra. Hace una semana un trabajador falle
ció al caer desde una altura de treinta y cinco

a mullí u mi
Fundado en 1898

Edita: Diario de Avila, S.A.
Depósito Legal: AV-5-1958
Número^ 27.915.
Redáucioñ, Administración y Talleres:

Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 AVILA.
Teléfonos: 212640 - 212762 y 212793.
Delegación en el Valle del Tiétar: _
Triste Condesa, 5,1® - Arenas de San Pedro. Telf.: 37 16 61

pamr aei mes uc -j------- ------ - « nhra en la aue se ha^n delectado! rCillCOrpOra.il 111 HU HU a
sación particular contra la persona a la que metros en esta obra, en la Que se han detectauo | r
„ rp«nnn«flhle en materia de según- carencias en materia de segundad.consideran responsable en materia de seguri-

Como director técnico de 
la obra, según le considera 
UGT, las acciones legales del 
sindicato van a apoyarse en 
la Ordenanza General sobre 
Seguridad e Higiene en el 
Trabajo, que señala a los 
directivos, técnicos y man
dos intermedios en la empre
sa, su deber de cumplir per
sonalmente o hacer cumplir 
al personal a sus órdenes lo 
dispuesto en la citada orde
nanza o anexos, así como 
“las normas, instrucciones y 
cuanto específicamente estu
viere establecido en la eni- 
presa sobre seguridad e hi
giene en el trabajo”.

REUNION CON LA 
EMPRESA

El martes pasado, el sindi
cato mantuvo una reunión 
con José María Turá Valls, 
máximo representante de la 
empresa Harineras Villa- 
franquina, S» A., titular de la 
que será la futura fábrica de 
harinas de Arévalo. Al pare
cer, Harineras Villafran- 
quina tiene, a su vez, una 
buena parte de las acciones 
de Silos Armengol, empresa 
que construye la citada fá
brica, y que es la que hace los 
contratos a los trabajadores 
de la obra.

En la reunión, UGT expuso 
las quejas que ya han hecho 
públicas a través de este pe
riódico sobre el funciona
miento en las obras de la 
fábrica. Según el secretario 
general de FEMCA-UGT, 
Luis de Alba, José María 
Turá mostró buena voluntad 
de cara a subsanar las ano
malías que pudieran existir 
en las obras, comprometién
dose a aumentar las medidas 
de seguridad de inmediato; 
no volver a realizar prácticas 
antisindicales, y evitar inge
rencias en la actividad sindi
cal por parte de la empresa.

MUTISMO
Los encargados de las obras 

de Harineras Villafranquina 
y Silos Armengol, con los 
que trató de dialogar este 
redactor, negaron tener infor
mación sobre el contenido de 
la reunión que se había pro
ducido unas horas antes. 
Añadieron no tener nada que 
manifestar respecto al acci
dente en el que falleció Jesús 
Angel Ayúso Rubio, ni res
pecto a las medidas de segu
ridad existentes en la obra, 
que, por cierto, han sido 
aumentadas tras el acciden
te, con la colocación de unas 
redes que, hasta entonces, no 
existían. Estas personas se 
limitaron a decir que quizá el 
mes próximo la empresa tenga 
algo que decir al respecto, o 
rebatir las acusaciones hechas 
por UGT, pero que, de momento 
ellos no tenían nada que mani
festar.

Este periódico pudo com
probar cierto temor a hacér 
manifestaciones, entre algu
nos trabajadores, y encar
gados.
INSEGURIDAD 
LABORAL

Fuentes de UGT han seña
lado que el mismo ambiente 
de cautela ha podido ser obser
vado cuando han querido 
tener contactos con los tra
bajadores, dada la inseguri
dad laboral que muchos de 
ellos tienen en el trabajo. Sin 
ir más lejos, el propio traba
jador fallecido hace una se
mana había tenido un primer 
contrato de un mes, pró
rroga de cuatro meses y más 
y una nueva prórroga de un 
mes que, el día del accidente, 
llevaba vencida casi tres sema
nas, por lo que la UGT pien
sa que las reclamaciones que 
se hagan para indemnizar a 
la familia, se harán tomando 
al trabajador como fijo.

REUNION CON LOS 
TRABAJADORES

El sindicato ha convocado 
a los trabajadores de la fá
brica de harinas a una reu
nión para mañana viernes, 
en la que tratarán de encon
trar una solución a la caren
cia de medidas se seguridad 
existentes; elección de repre
sentantes sindicales; segui
miento continuo en materia 
de seguridad e higiene en el 
trabajo; posible reclasifi
cación de las categorías pro
fesionales, y organizar, en 
general a los trabajadores, 
estudiando la posibilidad de 
que se firme un convenio con 
la empresa, así como debatir 
las condiciones de trabajo, 
incluidas las posibles coac
ciones^ los trabajadores.

ACCIONES LEGALES

En cuanto al accidente del 
trabajador muerto, UGT in
siste en que el trabajo que 
estaba realizando no corres
pondía a su categoría labo
ral, a lo que se sumaría la 
carencia de medidas de segu
ridad, por lo que estudia la 
posibilidad de solicitar res
ponsabilidades penales. En 
ese contexto, así como la 
indemnización a los familia
res del fallecido (Jesús Angel 
Ayuso estaba casado y tenía 
dos niños), entra la intención 
de ejercer la acusación parti
cular contra Luis Alberto An
tonio Martín, que es alcalde 
de Arévalo tras encabezar en 
las pasadas elecciones la lista 
del Partido Socialista .

FEMCA-UGT prepara, 
según Luis de Alba, una reu
nión para los próximos días 
en la Dirección Provincial de 
Trabajo, con su titular, así 
como en la Inspección Pro
vincial de Trabajo y con la 
Fiscalía de la Audiencia Pro
vincial.

Pérdidas de 5.000 pesetas

Incendio provocado en Candeleda
Avila. Redacción._________

Sobre las 6,15 de la tarde de 
ayer miércoles, se inició un 
incendio en el pueblo de Can
deleda, concretamente en el 
monte bajo, en los lugares 
conocidos como “El Horco”, y 
“Las Atalayas”. Al parecer, 
dicho incendio fue provocado 
en tres frentes distintos, dis
tanciándose entre ellos unos 
trescientos metros, sin que se 
sepa exactamente cuáles pue
den ser las causas que dieron 
origen al fuego. Pero al tra
tarse de fincas particulares, es

Tras 89 días de huelga

Trabajadores de Scott Ibérica se

Salamanca. Efe.___________
Los trabajadores de la pape

lera Scott Ibérica de Salaman
ca, excepto los 10 miembros 
del Comité de Huelga y los 42 
despedidos, se reincorporan 
hoy a sus puestos, después de 
permanecer 89 días en huelga.

En una asamblea celebrada 
ayer, los trabajadores acorda
ron mantener el conflicto con 
la Empresa a través de la per
manencia en huelga de los diez 
miembros del Comité de Huelga.

Los 42 trabajadores despe
didos hace dos meses no podrán 
reincorporarse, dado que la 
empresa ño aceptó las pro
puestas de los sindicatos UGT 
y CC.OO. en la última negocia
ción.

Los 246 trabajadores restan
tes, que volverán hoy a la fac
toría, han decidido aportar so
lidariamente una cantidad para 
que los despedidos y el Comité 
de Huelga perciban mensual- 
mente el mismo sueldo que los

Con gasolina y metralla

Desarticulado un artefacto 
colocado en el coche de un
concejal de H.B
Fuenterrabía(Guipúzcoa)^I^

La Policía Municipal de 
Fuenterrabía retiró un arte
facto con gasolina y metralla 
colocado bajo una rueda del 
coche de Fermín Urtizberea, 
concejal de HB de esta pobla
ción, conectado al sistema 
eléctrico del vehículo.

Según ha informado uno de 
los agentes que participó en la 
retirada del artefacto, recibie
ron el aviso de unos vecinos, 
que vieron a varias personas 
manipulando un vehículo y 
creyeron que estaban robando.

Al llegar, descubrieron un 

posible suponer que algún des
cuidado dejase restos de fogata 
sin apagar debidamente.

En la extinción del fuego 
participaron un total de 6 bri
gadas, 2 de Candeleda, 1 de 
Poyales, 1 de Arenas, 1 de El 
Hornillo, y 1 de El Arenal, así 
como dos avionetas, un heli- i 
cóptero y tres camiones cister
nas. También se contó con la 
ayuda de 50 civiles, por lo que 
afortunadamente, todo quedó ' 
controlado sobre las 7,40. Se 
calcula unas pérdidas de 5.000 
pesetas aproximadamente. 

empleados de su piisma ca
tegoría.

Esta situación solidaria se 
mantendrá hasta el próximo 
siete de diciembre, fecha en la 
que Magistratura de Trabajo 
se pronunciará sobre los des
pidos de los 42 trabajadores.

En la asamblea de ayer, que 
duró casi cuatro horas, 139 
trabajadores votaron a favor 
de continuar el conflicto rein
corporándose al puesto de tra
bajo, mientras que 25 votaron 
a favor de continuar la huelga 
sin concesión, seis lo hicieron 
en blanco y otros cuatro fue
ron nulos. No votaron y se 
ausentaron del salón durante 
la votación los 42 despedidos^

El conflicto en la factoría de 
“Scott Ibérica” de Salamanca 
comenzó el 29 de mayo, cuando 
los trabajadores plantearon la 
equiparación de su salario con 
el de otras factorías de la misma 
empresa en el País Vasco, a lo 
que no accedió la dirección. 

paquete, con varios cables, uno 
de ellos suelto, que contenía 
gasolina y tornillos, conecta
dos al ventilador del propio 
automóvil y que retiraron por 
sus propios medios.

Según el agente, a este paque
te se podía haber añadido una 
carga explosiva, que se hubiera 
activado al enceder el contacto 
del turismo.

El turismo es propiedad del 
concejal de Herri Batasuna Fer
mín Urtizberea, que, según in- ' 
formó el propio policía, sufrió 
un atentado hace un año, en el 
que su vehículo fue acribillado 
a balazos y del que salió ileso.
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